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Hilario Wynarczyk

Hilario Wynarczyk es Prof. Titular de Metodología y
Taller  de Tesis  en la  Universidad Nacional  de  San
Martín (UNSAM) e investigador en sociología de la
religión. Formado en sociología y ciencia política con
orientación en teoría y método en las universidades
Nacional de Buenos Aires, Federal de Minas Gerais
(Brasil)  y  Católica  Argentina  (UCA),  Hilario
Wynarczyk obtuvo en esta última su doctorado en
sociología a través de una tesis que derivó en dos
libros  donde  extiende  y  completa  su  exhaustivo
análisis de las iglesias evangélicas de la Argentina,
su  historia,  su  estructura  y  sus  relaciones  con  la

sociedad civil,  el Estado y la política: Ciudadanos de dos mundos.  El movimiento
evangélico  en  la  vida  pública  argentina.  1980-2001. Buenos  Aires:  Universidad
Nacional de San Martín, 2009 (392 páginas); Sal y luz a las naciones. Evangélicos y
política  en  la  Argentina  1980-2001. Buenos  Aires:  Instituto  Di  Tella  y  Siglo  XXI
Editora  Iberoamericana,  2009  (222  páginas).  Estudió  también  comunidades  Qom
integradas  al  pentecostalismo  en  la  Provincia  del  Chaco,  y  publicó  al  respecto
en Suplemento  Antropológico.  Formó  parte  del  Consejo  Asesor  para  la  Libertad
Religiosa  de  la  Secretaría  de  Culto  de  la  Nación  (1999-2001).  Pertenece  a
asociaciones académicas de Argentina y otros países.

- Reseña de Ciudadanos de dos mundos. El movimiento evangélico en la vida 
pública argentina. 1980-2001.
http://www.lupaprotestante.com/blog/ciudadanos-mundos-el-movimiento-
evangelico-en-la-vida-publica-argentina-1980-2001/

- Reseña de Sal y luz a las naciones. Evangélicos y política en la Argentina 1980-
2001.
http://www.lupaprotestante.com/blog/sal-y-luz-a-las-naciones-evangelicos-y-
politica-en-la-argentina-1980-2001/

6

http://www.lupaprotestante.com/blog/ciudadanos-mundos-el-movimiento-evangelico-en-la-vida-publica-argentina-1980-2001/
http://www.lupaprotestante.com/blog/ciudadanos-mundos-el-movimiento-evangelico-en-la-vida-publica-argentina-1980-2001/
http://www.lupaprotestante.com/blog/sal-y-luz-a-las-naciones-evangelicos-y-politica-en-la-argentina-1980-2001/
http://www.lupaprotestante.com/blog/sal-y-luz-a-las-naciones-evangelicos-y-politica-en-la-argentina-1980-2001/


PROLOGO

Fue Pablo Semán, en los inicios de los años 90, cuando participaba en calidad de
estudiante  de  nuestro  Programa de  Pos-graduación  en  Antropología  Social  de  la
Universidad  Federal  de  Rio  Grande  do Sul,  en  Porto  Alegre,  quien me brindó la
oportunidad de tomar contacto con este trabajo escrito por Hilario Wynarczyk al
final de la década de 1980, sobre tres evangelistas carismáticos argentinos: Omar
Cabrera, Carlos Annacondia y Héctor Aníbal Giménez. Se trataba, en aquella época,
de  un  texto  dactilografiado,  que  circulaba  en  forma  limitada.  Leí  ese  texto  con
inmensa curiosidad y fui cautivado por su estilo, por su método y por la riqueza de
informaciones  en  él  contenidas.  Consideré,  entonces,  que  ese  texto  debería  ser
publicado,  para  que,  así,  más  personas  pudieran  tener  acceso  al  mismo.  Hoy,
pasados varios años, felicito a su autor por la iniciativa de colocar este su escrito a
disposición del público en general.

Hilario  Wynarczyk  es  un observador  atento  del  campo evangélico argentino,  que
goza  de  accesos  y  contactos  personales  privilegiados  en  el  ámbito  de  actores  y
personalidades  representativas  de  este  segmento  religioso.  Además,  Wynarczyk
sabe asociar su sensibilidad de investigador que escudriña el universo empírico con
la de un sociólogo meticuloso que expone sus datos  al  tamiz analítico según los
cánones de la disciplina académica.

El libro que Wynarczyk nos brinda constituye un trabajo pionero. En una época en
que  las  Ciencias  Sociales  se  ocupaban  de  las  teorías  explicativas  acerca  de  la
adhesión de las masas desheredadas o periféricas al pentecostalismo, donde el foco
reposaba en las demandas sociales y colectivas atendidas por el pentecostalismo,
Wynarczyk efectuaba un cambio de tendencia en la mirada y se concentraba en el
estudio de sobresalientes personalidades carismáticas y las instituciones por ellos
fundadas. O sea, su atención se hallaba dirigida a los individuos agentes, promotores
y  propulsores  del  dinamismo  pentecostal  argentino,  aunque,  evidentemente,  su
preocupación  analítica  no  se  circunscribía  a  ellos.  Partía  de  ellos  para  entender
mejor las instituciones religiosas y, así, el propio dinamismo del campo evangélico
argentino. 

Las  tres  personalidades  carismáticas  seleccionadas  por  Hilario  Wynarczyk  se
constituían, en aquel momento histórico y principalmente en la década de 1980, en
los principales liderazgos de este segmento religioso, en secuencia con otros, que no
dejaban de ser también muy significativos. De esta manera, el texto versa sobre el
reverendo Omar Cabrera y su ministerio Iglesia Visión de Futuro; sobre el pastor de
los artistas Héctor Aníbal Giménez y su Ministerio Radial y Televisivo Ondas de Amor
y Paz; y sobre el evangelista Carlos Annacondia y su ministerio Mensaje de Salvación.
De cada uno de ellos nos presenta sus historias personales, sus idiosincrasias,  su
organización administrativa, su inserción en el territorio argentino –con abundancia
de datos estadísticos– sus métodos y estrategias de trabajo pastoral, los usos de los
medios de comunicación, sobretodo radio-televisivos, publicaciones y cassettes, sus
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estilos de reuniones y cultos, sus prácticas sociales y asistenciales, sus campañas de
evangelización,  etcétera,  con  énfasis  mayores  o  menores  dependiendo  de  las
especificidades de cada uno.

Procediendo  así,  Wynarczyk  da  cuenta  en  este  libro,  de  lo  que  ocurría  de  más
significativo  hace  ya  cerca  de  veinticinco  años  atrás  en  el  medio  evangélico
argentino.  De  esta  manera  puede  el  lector,  además  de  conocer  las  específicas
trayectorias  de  vida  de  los  pastores  y  los  ministerios  estudiados,  conocer  mejor
aquel momento de la historia de las iglesias evangélicas.

El método utilizado por Wynarczyk es pertinente y atrayente. Toma la palabra de sus
protagonistas,  sea  mediante  entrevistas  realizadas  por  él  personalmente,  sea  a
través de su discurso expuesto en textos o cassetes. Por cualquiera de los caminos
técnicos  que  transita,  coloca  en  evidencia  el  lado  subjetivo  de  cada  uno  de  los
personajes,  tornando  la  lectura  particularmente  amena  y  fluida.  De  este  modo,
explicita el lado humano y personal de los renombrados evangelistas carismáticos
que hablan de sí mismos, de su pasado, presente y futuro. Quedamos sabiendo así,
acerca de sus orígenes familiares, sus familias extensas, sus familias nucleares; sus
proyectos personales, su formación personal,  las alegrías de sus realizaciones, las
dudas, los problemas y las angustias por las que fueron y son acometidos y que en
sus  relatos  sitúan  en  aquellos  momentos  que  consideran  cruciales  dentro  su
trayectoria  religiosa,  así  como  los  desafíos  que  en  dichas  circunstancias  ellos
sintieron.

Pero, este texto también nos ilumina las construcciones institucionales asociadas a
cada uno de estos pastores. O sea, la creación y organización de sus ministerios, la
percepción  de  los  escenarios  sociales  donde  debían  actuar,   las  estrategias
desarrolladas,  sus  métodos  de  trabajo,  su  formación  de  redes  sociales,  las
producciones impresas y audiovisuales, y las conquistas y los reveces que incidieron
en  el  armado  institucional,  todo  esto  asociado  a  las  creencias  y  concepciones
religiosas de cada uno de estos líderes. De esta forma, el método utilizado por Hilario
Wynarczyk le permite al lector conocer la formación de importantes instituciones y
estructuras  organizativas  que  son  parte  hasta  hoy  del  panorama  evangélico
argentino,  a  partir  de  la  visión interna de sus propios  arquitectos y promotores,
rescatando lo que técnicamente llamaríamos la perspectiva émica de los actores.
Pero, expuesto su valor inversamente, ahora, notamos que la recuperación de las
trayectorias  de  vida  de  los  protagonistas  va  más  allá  de  sus  idiosincrasias  y
curiosidades biográficas, en la medida en que ilumina instancias institucionales que
marcaron  y  continúan  marcando  un  amplísimo  sector  del  campo  evangélico
argentino. O sea, a través de sus vidas concluimos conociendo y sabiendo más sobre
el propio campo evangélico.

Así siendo, por la riqueza de informaciones émicas que presenta, por el refinamiento
de los detalles que nos ofrece, por su inscripción en la historicidad local, este libro
constituye  un  documento  precioso  para  quien  desea  conocer  la  historia
contemporánea del movimiento evangélico argentino. Hay un antes, sin duda, de la
temporalidad sobre la cual incide el foco de este libro, y hay un después, pero este
libro tiene su importancia justamente en la producción de encadenamientos entre
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las temporalidades. En este mismo sentido, y toda vez que sabemos que las historias
pueden ser contadas de diferentes maneras, el conjunto de datos de primera mano
brindados por el autor del libro, puede constituir un interesante material para que
otros investigadores lo estudien y tejan sus propios análisis y extraigan sus propias
conclusiones,  e  inclusive,  tracen  estudios  comparados  con  informaciones
procedentes de nuevas investigaciones.

Ojalá  este  método  utilizado  por  Hilario  Wynarczyk  los  inspire  a  otros  autores  a
proceder de una manera semejante, rescatando historias de actores significativos,
cuya vida personal se mezcla con las de las instituciones que crearon y que revisten
importancia en el escenario evangélico, no solamente de la Argentina sino también
de otros países de las Américas.

Ari Pedro Oro
Profesor de Antropología de la Universidad Federal de Río Grande do Sul, UFRGS.

Porto Alegre, Brasil.
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OMAR CABRERA

EL MINISTERIO DE FE Y PODER DEL
REVERENDO OMAR CABRERA

Fundación Visión de Futuro

Omar Cabrera                                                Marfa Cabrera
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PRIMERA PARTE

SEMBLANZAS

1. –  INTRODUCCION

Esta parte  de la  investigación está dedicada a un movimiento que fue conocido,

desde 1972 hasta 1985, como el Ministerio de Fe del Reverendo Omar Cabrera. En

1986 obtuvo personería jurídica como Fundación Visión de Futuro y fichero de culto

como  iglesia,  pues  hasta  ese  momento  existió  jurídicamente  como  anexo  de  la

Asociación Iglesia de Dios Argentina.   A partir de entonces el público lo conoció

como VDF y como Iglesia Visión de Futuro.

Este  movimiento  combina  las  características  operativas  de  un  ministerio

evangelístico  de  campañas  con  las  de  una  iglesia.  Por  otra  parte,  utiliza

extensivamente el sistema de células familiares (en una forma no completamente

ortodoxa) y la radio. Es el primer ministerio o movimiento en la Argentina, que utilizó

extensivamente como sedes, locales de clubes, sociedades de beneficencia, cines,

estadios de las federaciones de box y tinglados, además de templos propios. Estos

últimos, constituyen solamente el 20% de sus sedes de Reuniones de Fe. Las células

familiares se reúnen en casas de familias o salones. El público de sus reuniones es

heterogéneo. No obstante, podemos distinguir un predominio de gente humilde, por

encima de los 45 años y sexo femenino. En 1985 llegó a tener, según datos de Peter

Wagner, 145.000 asistentes regulares a las Reuniones de Fe, y actualmente, en 1989,

unos  85.000,  según  mi  apreciación  personal  cotejada  con  Omar  Cabrera.  En  las

reuniones de Fe el público escucha la predicación cara a cara con Omar Cabrera, su

esposa Marfa Koroluk y sus pastores asociados,  sobre el poder de Jesucristo y la
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actividad de los demonios. Pero  Visión de Futuro es en gran medida el ministerio

personal de Omar Cabrera y su esposa Marfa. Omar Cabrera no predica un evangelio

de la pobreza sino de la prosperidad.

Las  sedes  de Reuniones  de  Fe  y  las  células  llamadas  Núcleos  Familiares  de  VDF

cubren la mitad superior de la Argentina (ver mapas) hasta una línea imaginaria a la

altura  del  Río  de  la  Plata,  exceptuando  las  provincias  de  Formosa,  Misiones  y

Corrientes. En otros términos, se extienden por las provincias de Santa Fe, Entre

Ríos, Norte de la provincia de Buenos Aires y Capital Federal, Mendoza, San Luis, San

Juan, Catamarca, Salta, Jujuy, Tucumán, Santiago del Estero y Córdoba (ver parte III,

Estructura Física). Pero están mayormente reunidas en la cuenca cerealera y lechera

de la provincia de Córdoba y la mitad occidental de la provincia de Santa Fe. La cede

central está en la ciudad de Santa Fe.

Por otra parte, VDF reproduce cassettes, con los mensajes escogidos del Reverendo

Omar Cabrera, por emisoras de casi todas las provincias del país, y en ciertas épocas

por emisoras del Paraguay y el Uruguay.

2. –  SEMBLANZAS PERSONALES

El Reverendo Omar Cabrera tiene 53 años (en diciembre del 89 cumple 54). Pasó 48

en la Argentina y cinco y medio en los Estados Unidos, repartidos en un período de

cuatro y otro de uno y medio. Es un hombre de estatura mediana, de aspecto latino-

criollo, ligeramente gordo, descendiente de hispano-criollos, los Cabrera, e italianos,

los  Bulascio.  Oficialmente  viste  camisas  púrpura,  al  estilo  episcopal,  con  cuello

clerical,  a  veces  cruz  pectoral,  y  un  enorme  anillo  con  piedra  negra,  que  lleva

acuñada  una  inscripción  de  una  universidad  norteamericana.  Suele  usar  trajes

blancos o claritos con zapatos al tono. Proviene de las Asambleas de Dios y cursó su

primer grado en teología en el  Instituto Bíblico del  Río de la Plata,  de Lomas de

Zamora.  Posee otro diploma de grado y un diploma de master y otro de doctor
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obtenidos  en  centros  de  formación  fundamentalista-pentecostal  del  Sur  de  los

Estados Unidos. Estableció la costumbre de hacerse llamar “reverendo”.

Su oficina, situada en el primer piso de la central de Santa Fe, es de tipo presidencial,

con gran escritorio, biblioteca,  y un largo sillón en forma de L.  A su lado está la

oficina de Marfa, que es más modesta. Ciertos objetos le dan a la decoración de

ambas un aire “country” con reminiscencias americanas de los años 50. Abundan

retratos de miembros de la familia, de medio cuerpo, ligeramente de perfil, con la

mirada en pose idealista en algunos de ellos, lo cual es típico de todo un género de

retrato  fotográfico,  a  veces  con  fondos  de  plantas  o  cortinados.  Los  invitados

especiales a las oficinas de Omar Cabrera o Marfa, son recibidos y atendidos con un

evidente criterio de ágape, consistente en brindarles hospitalidad, comida y regalos,

sobre todo publicaciones o cassettes con mensajes suyos. Personalmente disfruté de

esta  característica.  Son  personas,  sobre  todo  Omar  Cabrera,  de  gran  conexión

simpática.

Omar Cabrera se expresa en una forma marcadamente rioplatense (de Buenos Aires

o Rosario) y tiene y cultiva un estilo bastante llano y abierto, a veces crudo, diferente

a la circunspección de muchos religiosos. Cuando mantiene diálogos personales le

gusta  intercalar  palabras  en  inglés  que  en  esos  momentos  le  confieren  un  aire

“hispano”, quizás como el de la gente con la que trabajó en ciertos momentos en los

Estados Unidos.

El  trato  con  Omar  Cabrera  hacia  sus  empleados  y  asociados  es  autoritario  y

paternalista. Los que lo tratan familiarmente lo apodan Rock.

Su esposa Marfa desempeña un rol sumamente importante y es la coordinadora del

capítulo América del Sur de  Aglow.  Es una persona delgada, rubia, de 48 años, a

mediados del 89, casada con Omar desde jovencita. Nació en una familia ucraniana

en  la  colonia  Fram,  formada  principalmente  por  ucranianos  y  rusos,  en  el

Departamento de Itapúa,  Paraguay,  muy cerca  de la  ciudad de Encarnación.  Sus

padres emigraron para Buenos Aires cuando Marfa era adolescente. Su mamá tiene
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todo el aspecto de una “stará baba” (anciana eslava) y sigue siendo una persona

activa. Marfa evidencia una gran desenvoltura y articulación social. Habla español

con muy buena dicción, ucraniano, ruso, portugués, inglés, y puede comprender un

poco el guaraní. El inglés lo pronuncia y traduce muy bien.

El  hijo mayor de la pareja,  Omar Cabrera Júnior,  nació en los Estados Unidos en

1965, tiene 24 años, es casado, con dos hijos (1989). Concluyó teología en mayo del

año recién mencionado, en la  Oral Robert’s University en la “ciudad de la fe” de

Tulsa,  Oklahoma,  ciudadela  con  seis  facultades,  una  para  teología  y  otras  para

carreras  seculares  como medicina  y  derecho,  hospitales  y  rascacielos,  con  4.500

alumnos. Suele acompañar en la Argentina las visitas de la misión médica de dicha

universidad.

El segundo hijo, Claudio Esteban, y quien le sigue en edad, Perla Doris, estudian en

Cristo  para  las  Naciones,  un  instituto  bíblico  con 800  estudiantes,  localizado  en

Dallas, Texas. Esta casa de estudios posee una filial en Stuttgart, Alemania, y otra en

la ciudad de Córdoba. Dicta un curso de dos años, con énfasis en las misiones, y

conecta a los graduados para que consigan trabajo.  Cristo para las Naciones posee

una red asociada de 1.000 iglesias en el mundo. En su filial de Córdoba enseña un

especialista reconocido en crecimiento de la Iglesia.

Finalmente, Natasha,  la hija menor, de 18 años a mediados del 89, comienza sus

estudios de teología en septiembre de ese año en la filial de Cristo para las Naciones

en Alemania. Habla y traduce alemán fluidamente y ya pasó un tiempo en Europa.

Tanto el reverendo como sus hijos, realizaron una etapa de formación eclesiástica en

el “cinturón bíblico” del Sur de los Estados Unidos. Omar Cabrera en los estados de

Georgia,  South Carolina  y  Florida  y  sus  hijos  en  Texas  y  Oklahoma.  Uno  de  los

jóvenes estuvo también en South Carolina.

El fundador de Cristo para las Naciones – Christ for all Nations – es el Rev. Reinhardt

Bonnke.
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Este libro sobre los tres evangelistas es, como ya lo hemos indicado, un texto escrito

en 1989, con algunas actualizaciones del año 1992. En este momento, sin embargo,

resultará  imprescindible  incluir  informaciones  actualizadas  al  día  de  hoy.  Marfa,

esposa y co-pastora del Rev. Omar Cabrera, falleció el 5 de febrero de 1999. Omar, el

7 de abril del 2001. Actualmente (2014) la dirección de la Iglesia Visión de Futuro se

encuentra a cargo de su hijo mayor, Omar Jr., y su esposa Alejandra Fontana, que lo

acompaña  en el  rol  de  co-pastora  y  predicadora.  A  partir  de  estas  aclaraciones,

retomamos en el siguiente título el ritmo del año 1989.

3. –  SEMBLANZA IDEOLOGICA RELIGIOSA

A. Eclecticismo simbológico

“Yo  me  defino  como  ortodoxo  y  fundamentalista.  Vine  de  tomar  la  herencia

Pentecostal  y  después  me pasé  a  la  línea  del  movimiento  carismático  (habla  en

términos de enfoque, y no de grupos institucionales de pertenencia). La diferencia es

que los pentecostales enfatizan demasiado el tema de las lenguas, mientras que el

carismático  piensa  que  lo  más  importante  es  tener  el  poder,  porque  Jesús  dijo

‘Recibiréis poder cuando el Espíritu Santo venga sobre vosotros’. Lo más importante

para  los  carismáticos  es  tener  el  poder  para  vivir  una  vida  santa,  consagrada  y

también para tener la unción, la capacidad, el poder, para predicar el Evangelio.”

“Pienso que para poder tener el crecimiento en la iglesia es necesario romper con

aquello que puede ser no solamente tradición sino también ritual  y ceremonia y

adaptarse al medio ambiente, inclusive en lo referente a su manera de vestirse.”

“El  hecho de que yo hubiera usado la ropa clerical,  que se veía antes como una

herejía entre los evangélicos (se refiere a la camisa púrpura y el cuello) me ayudó a
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acercarme a  los  católicos  romanos  porque  justamente  para  ellos  la  ropa clerical

quería decir algo.”

“La  forma  de  approach pentecostal  típica  consiste  en  clasificar  las  personas  en

convertidos  y  no  convertidos,  salvos  y  no  salvos.  Pero  yo  me  acerco  al  público

católico  como  ovejas  sin  pastor.  Ellos  no  se  sienten  amenazados.  No  les  hago

levantar la mano ni los presiono para entrar en determinada iglesia.”

“Al principio (de su ministerio independiente) tuve una gran persecución y cuatro

casos en la corte. Salí en los diarios con titulares de tamaño catástrofe. La policía

trataba de pararme las reuniones con perros y gases lacrimógenos al comienzo, en

los años 72 y 73, y esto siguió hasta el 77.”

“Como no solamente predicaba el mensaje de salvación sino que hacía curaciones,

se me acusó de abusar de la credibilidad de la gente y se me hizo un juicio por

ejercicio  ilegal  de  la  medicina  y  otro  por  desacato,  porque  reuniendo  15.000

personas desafié el poder de policía de la intendencia y la influencia del obispado

católico. Llegaron a usar testigos falsos en mi contra, de parte del poder político. En

otra parte me aplicaron el código de faltas.”

“Me acuerdo una vez que tuve que entrar en tribunales y cuando el juez me vio con

la  ropa  clerical  me  dijo:  ‘Reverendo  Cabrera,  disculpe  que  lo  molestemos’.  Y  la

policía,  cuando  me  citaban  y  yo  llegaba  con  la  ropa  clerical,  me  decía:  ‘Mire,

disculpe, son órdenes de arriba’. No era lo mismo llegar con la ropa común que con

la ropa clerical. Entonces, desde ese entonces, no me la saco más.”

B. Fundamentalismo cristológico

“Pero con esto me expuse a la critica de nuestros hermanos de la fe evangélica. A

ellos  en ese  momento lo  que  yo  hacia  les  parecía  una herejía.  Hasta  llegaron a

pensar que yo había llegado a comprometer las verdades fundamentales de Dios. Yo
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no  cambié  la  exposición  del  mensaje  de  la  Salvación,  porque  soy  verticalmente

cristológico. Creo que el único camino que lleva al padre es Cristo y no podemos

entrar sino a través del limpiamiento de la sangre de Cristo y no hay ora ley que

podamos usar fuera de la palabra de Dios, pero yo cambié el método. Y hasta cambié

mi lenguaje, porque justamente lo que yo quería ganar era a los católicos que no van

a la iglesia porque en la Argentina creo que hay un 7 a 13% de católicos militantes y

un 87 a 93% que son católicos nominales. Yo estuve el sábado en la cárcel, hay 350

presos, todos son católicos, apostólicos y romanos, pero ¿por qué están ahí adentro

en la cárcel? Porque las gotas  de agua del  bautismo, aunque la fórmula que les

aplicaron es correcta,  no los liberó del  pecado original,  del  cual  se puede liberar

solamente a través de un nuevo nacimiento y un proceso de santificación como lo

encontramos en Romanos VI, VII y VIII.  La santidad viene por la muerte del viejo

hombre, muerte a la ley por obra del Espíritu Santo.”

“Incluso yo creo que el fracaso de la parte social y política de nuestro país, se debe a

que todos los gobernantes son católicos romanos, y ahí tenemos el fraude, la estafa,

la coima, la mentira, los pactos secretos, la consulta a los adivinos, las practicas de

hechicería  y  ocultismo.  Es  un  país  católico  romano pero  no tiene  la  vivencia  de

Cristo. Entonces yo me dediqué a ese 90% que, llamándose cristiano, no alcanzaba al

milagro del nuevo nacimiento. Entonces, lo que yo quiero decir es que no vamos a

cambiar el fundamento, la doctrina, pero vamos a cambiar los métodos. Usted vio,

cuando Pablo se encuentra con los griegos, no les menciona nada de la sangre de

Cristo. Les dice que somos todos hechos de un mismo linaje, pero “a este Dios al que

ustedes llaman El Dios no Conocido, yo les vengo a predicar.” Y ahí San Pablo se

manda un mensaje medio filosófico. ¿Por qué? Porque les hablaba en el nivel de

ellos, no les iba a hablar de la misma manera que hablaba al hebreo, que tenia un

conocimiento muy profundo de lo que significaba el sacrificio, el derramamiento de

la sangre, la purificación.”

“Y le digo más, en este momento, cuando tenemos una reunión de profesionales que

no  tienen contacto  con  ninguna  iglesia,  ellos  no  entienden qué  significa  eso  de

cubrirse con la sangre de Cristo. Precisaríamos hablarles del poder que hay en la
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sangre, porque la vida está en la sangre, y eso está de acuerdo al conocimiento que

ellos tienen. En cambio, el tema del poder que está en la sangre, para los hebreos

era corriente.”
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SEGUNDA PARTE

HISTORIA 

METODOS DE TRABAJO

4. –  ORIGENES. CONVERSION. PASTORADO

Estudios en los Estados Unidos

“Nací  el  24 de diciembre de 1936 en la ciudad de Santa Fe en un hogar católico

romano, fui bautizado en la Iglesia Católica Romana, mi padre tenía una compañía

inmobiliaria  y  se  dedicaba  a  la  política,  en  la  cuidad  de  Santa  Fe.  Yo  tenía  un

hermano mayor que practicaba box y en 1944 (O. C. 8 años) recibió un golpe en la

nariz que le produjo una hematoma y se le desarrolló un tumor que se le convirtió en

canceroso. Estuvo internado en el Hospital Centenario de Rosario, adonde mi padre

tenia que ir a verlo, y al final encontraron que sus continuas hemorragias nasales

estaban relacionadas con un tumor, que era canceroso, y que estaba en la base del

cráneo. Entonces lo operaron. Era una época en la que había poca experiencia en la

materia.  La operación salió mal  y le pronosticaron tres meses de vida.  Entonces,

viniendo de Rosario a Santa Fe en un colectivo, se sentó al lado de mi padre un

director de escuela que le preguntó por qué estaba tan amargado y mi padre le dijo

que era porque tenía un hijo desahuciado. Entonces el director le dijo que él había

cedido un aula de su escuela, para hacer reuniones, a unas personas que venían de

Buenos Aires  y  tenían fe  en Dios.  En una de esas  reuniones,  su  mamá,  que era

paralítica, se levantó y caminó. Para entonces las reuniones se hacían en otro lado,

ya no se hacían en la escuela. Y lo invitó a mi padre a asistir. Mi papá fue un día lunes

y  le  extrañó  que  las  mujeres  estaban  para  un  lado y  los  hombres  en  otro  y  se

arrodillaban para orar. Una señora se levantó en forma histérica diciendo: ‘Por favor,
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oren por mi esposo, oren por mi esposo’. Mi papá no sabía que dicho esposo estaba

hacía  doce  años  leproso  y  que  ella,  en  esa  actitud,  poniendo  la  fe  en  acción,

creyendo que Jesús es el mismo hoy día, lo sacó del leprosario, lo llevó a la casa y le

dijo: ‘Mira, esta noche van a orar por vos’. Por eso ella decía ‘oren por mi esposo’. Y

al otro día mi padre volvió y la señora vino otra vez y dio un testimonio. Contó que

su marido, por causa de la lepra, no durmió con ella, sino que durmió afuera. A eso

de las  cinco de la  mañana el  hombre estaba despierto y  vio  que detrás  de una

enredadera  había  alguien  vestido  de  blanco  que  lo  llamaba.  Como  los  leprosos

suelen tener muchos sueños y fantasías,  son personas  muy obsesionadas  con su

enfermedad, él pensó que era una alucinación. Pero se levantó y cuando estuvo a

pocos metros, la persona de blanco extendió la mano y le dijo: ‘Sé limpio’. Mas tarde

cuando la señora se levantó, no lo vio, pero lo buscó y lo encontró atrás, juntando

leña. Y le dijo ‘Morales, mirate el brazo’, porque él solía tener un brazo encogido, tal

vez por la misma lepra. El se miró y se tocó, el brazo, la mano, la cara, la pierna, y

estaba completamente limpio como en el capítulo VIII de San Mateo. Ahí nació en mi

padre  la  esperanza  de  que  mi  hermano  se  salvaría.  Y  a  partir  de  ese  día,  a  mi

hermano se le revirtió el proceso y se comenzó a sanar. Eso fue en el 45 (O. C. 9

años). En el 89 todavía mi hermano esta sano.”

“Entonces en mi familia nos entregábamos al Señor (O. C. 9) y nuestros parientes del

lado de mi mamá, familia Bulascio, por 13 años no nos hablaron más, porque en

aquel tiempo cambiar a la iglesia evangélica era considerado una herejía.” Ellos les

volvieron a hablar cuando Omar siendo un jovencito, curó de cáncer a un tío suyo,

del lado de los Bulascio, que estaba internado.

“Yo seguí y en la iglesia sentí un llamamiento. Tuve una experiencia en la que el

Señor  me mostró claramente que me llamaba al  ministerio.  Yo  había terminado

cuarto  año  del  industrial,  para  ser  técnico  constructor,  y  pensaba  estudiar

arquitectura.  Entonces rendí  las equivalencias para pasarme al  nacional  (o sea el

bachillerato) y después me fui al Instituto Bíblico del Río de la Plata y ahí me preparé

para el ministerio. Cuando terminé de estudiar a los 21 años (1957) me fui a Junín,

provincia de Buenos Aires, y comencé a trabajar en lugares muy pobres, en villas
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miseria. Todavía era soltero. Después de trabajar dos años, fui a una conferencia de

la iglesia en Buenos Aires y, siendo uno de los pastores más jóvenes, me eligieron

(1959, O.C. 23) miembro de la comisión nacional con el cargo de secretario tesorero

del  Consejo  Directivo  de  la  Unión  de  las  Asambleas  de  Dios y,  aparte  de  eso,

profesor  de Homilética  y  otras  materias  en  el  IBRP.”  (La  homilética  es  el  arte  y

ciencia de escribir sermones o discursos religiosos). En 1963, a los 27 años, Omar

Cabrera se casó con Marfa, quien tenía 22 años y asistía al IBRP a tomar unos cursos.

En 1964, a los 28 años, consiguió una beca para irse a estudiar junto con su esposa,

al Holmes Theological Seminary, que actualmente es el Holmes Bible College, en la

localidad de  Greenville,  South Caroline.  En esa institución obtuvo el  master’s.  En

1965, cuando tenía 29 años y Marfa 24, les nació el primer hijo, Omar Júnior, en los

Estados Unidos.

“Después que estuve dos años (O.C. 30) estudiando en Holmes, comprendí que esa

no era una institución acreditada (ante ciertas iglesias). Solicité las equivalencias a

Buenos Aires y me pasé al  Emmanuel College, de Franklin Spring, Georgia, donde

obtuve un grado en artes y seguí los cursos de educación cristiana de la Evangelical

Teacher  Association,  cuyos  diplomas  provenían  del  Moody  Bible  Institute

(prestigiosa  institución  fundamentalista  de  Chicago)”.  Años  mas  tarde,  como

veremos,  aprendió  también  en  San  Diego,  California,  junto  a  Morris  Cerrullo,  y

después todavía obtuvo un doctorado en una institución localizada a una hora de

Orlando, Florida.

Al terminar esa etapa, “vine a tomar una pequeña iglesia en Concordia, provincia de

Entre Ríos (aproximadamente 1968/1969, O. C. 32 años), donde habían estado unos

misioneros durante treinta años. Yo sentía que estaba preparado para trabajar con

otro nivel. Yo quería comenzar dando conferencias en las bibliotecas para alcanzar

otro nivel de gente porque a veces pensamos que el Evangelio es solamente para los

pobres y vamos y nos metemos en una villa miseria. En vez de empezar del centro

para afuera empezamos de afuera y nunca llegamos al centro. Por eso creo que los

católicos nos aventajan en que hay que poner una iglesia frente a la plaza central.

Entonces allá en Concordia tomamos una iglesia con 14 personas, al año teníamos
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120 y desde ahí planee una campaña para tener 2.000 miembros. En medio pasaron

muchas otras experiencias que tendrían que ver con la guerra en el mundo espiritual

y comencé a practicar más asiduamente el ayuno. Por ejemplo, ayunaba desde el

viernes a la noche hasta el domingo.”

5. –  PLANES DE CRECIMIENTO EN ENTRE RIOS

“Yo reunía toda la gente  los  miércoles  y  estudiábamos  el  libro de San Marcos y

subrayábamos donde decía que en una gran multitud de gente lo seguía a Jesús.

Entonces le decía a la gente: ‘Vamos a orar para que Dios nos dé miles de personas

en esta ciudad’. En realidad en ese tiempo yo no sabía nada de la visualización, que

ahora  es  algo  controversial  (se  refiere  al  contexto evangélico)  pero  yo  traje  una

película de Billy Graham donde se veían grandes campañas y miles y miles viniendo

al Señor y nosotros comenzamos a condicionarnos acerca de que la predicación del

evangelio  puede producir  esos  resultados.  Estuvimos nueve meses  estudiando el

Evangelio  de  San  Marcos,  estudiando  cómo  ganar  almas,  cómo  trabajar  con  el

testimonio personal. Yo invitaba pastores, pero ellos me decían: ‘No, Omar, yo vine

antes que vos, aquí la gente es dura de cerviz, es indiferente, son católicos, etcétera’.

Sin embargo, me busqué un lote, le puse una plataforma y comencé a predicar y,

para  sorpresa  mía,  estuve  predicando  540  noches  sin  parar.”  Esto  sucede

aproximadamente en 1969-1970, O. C. 33-34 años.

“Empezaron viniendo 500 personas y hubo hasta 15.000 a las dos semanas. Después

se mantuvo una asistencia de 2.000 a 5.000 personas por reunión,  porque venia

gente de todo el país. Luego estábamos construyendo tres capillas y yo tenia tres

programas  de  radio,  uno era  de  los  que  llamo ‘línea dura’,  en  la  que  enfrento,

hablando de salvación, sanidad. Con un periodista tenia otro programa, para gente

intelectual, con sermones sobre temas de moral. Y, como había muchos judíos en

Concordia,  teníamos otro  programa dirigido  directamente a los  judíos,  utilizando

terminología judía, como Elohim, Adonai. De esa manera hemos logrado alcanzar a
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muchos judíos. Los domingos tenía cinco reuniones porque iba a la radio, a la cárcel,

a la reunión de jóvenes, a una reunión en otro pueblo y una reunión en la plataforma

a la noche y no sabia que uno se desgastaba.”

6. –  GUERRA EN EL MUNDO ESPIRITUAL

“Ahí entré en lo que llamé antes ‘la guerra en el mundo espiritual’ y que es algo muy

largo  de  hablar  y  sería  un  tema  completamente  aparte.  Comencé  a  tener  el

encuentro con potestades, espíritus-potestades, y le voy a relatar uno no más, como

para abrir un poco la puerta o la cortina.”

“En esa época alquilábamos también una capilla anglicana y yo había estado 45 días

de ayuno en esa capilla. Hasta me llevé un colchón para la capilla. Me pasaba todo el

día en oración. Después de las reuniones yo no hablaba con nadie, me volvía a la

capilla y me ponía a orar y a leer únicamente la Biblia. A veces leía una o dos veces

por día el libro de San Marcos. Estando así, completamente abstraído del mundo

natural, del mundo del sonido y de la forma, sin radio ni periódicos, uno, leyendo el

libro de San Marcos o los Evangelios, se transporta a las mismas situaciones. Para mí

era muy vívido leer el libro de San Marcos y seguir los pasos de Jesús. Se me hacia

muy real la presencia de Cristo, al punto de que yo iba a las reuniones y para mí era

como el  Espíritu  Santo  tomaba los hechos de aquel  entonces  y  los trasladaba al

momento del siglo XX en que yo me encontraba. A los 25 días, más o menos, tuve

que ir a casa antes de una reunión publica, precisaba tomar una sopa porque estaba

debilitado, así que tomé la sopa y después me fui a la reunión.” (Se refiere a las

reuniones de plataforma).

“Entonces,  como siempre ocurre,  hay gente  que se pone a hablar  en contra del

ministerio  y  a  decir  cosas,  y  una  persona  se  paró  en  esa  reunión  a  atacar

directamente  mi  ministerio.  Pero  el  problema  estaba  en  que  era  una  persona

creyente. Entonces, como uno se vuelve muy sensible, en un momento yo estaba
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orando en la reunión, y se apareció un potestad que tenía dos metros de alto, un

poco más, con las manos apoyadas en una escoba. Ahora, fíjese qué raro, nosotros

vemos en el ocultismo a las brujas volando en una escoba. En ese tiempo yo no sabía

el por qué de esto. Para mí la única referencia a la escoba en la Biblia está en Isaías,

en que la escoba tiene una relación con juicio. Este espíritu me dijo: ‘Dame la orden

y la mato’. Entonces yo comencé a dialogar con la potestad y le dije: ‘No, no me vas a

meter rencor en el corazón. Yo a esta persona la voy a bendecir’. Pero la potestad

insistió: ‘No, no, dame la orden y yo la mato’. En todo ese interín el Espíritu de Cristo

en nosotros, o sea la unción, me dio a discernir que si yo daba la orden … Usted vio

en la Biblia los casos de Pablo, Eliseo y Pedro, en que hubo personas que quedaron

ciegas o fueron comidas por los osos o murieron, y en realidad sobre esto se podría

profundizar.  Cuando  Pedro  habla  y  pronuncia  ‘Los  que  te  sacaron  a  tu  marido

(Ananías) te van a sacar a ti’, en ese momento, la mujer cae muerta. Entonces yo

comencé a decirle a la potestad: ‘Mirá Satanás, vos a mí no me vas a poner rencor en

el  corazón’  y  comencé  a  orar,  orar  y  orar,  hasta  que  esa  presencia  se  fue.  Esa

presencia venía acompañada de algo así como una fuerza muy fría que a usted le

ponía la carne de gallina. Pero la presencia de Dios es vida, y donde está la presencia

de Dios hay calor, por eso decían los discípulos ‘¿No ardía nuestro pecho cuando El

nos  abría  las  Escrituras?’.  Eso  tiene  relación  con el  timo,  porque  la  parte  de  la

energía  vital  está  aquí  debajo  del  esternón.  Cuando  se  va  a  aparecer  un  ángel,

primero  aparece  una  luz  y  en  cambio  cuando  una  fuerza  del  otro  reino  viene

precedida de algo como una ola, una corriente, fría, que hasta le hace poner la carde

de gallina.”

“Todo esto estaba relacionado con el hecho de que al proclamarse el Evangelio se

arruinaban los centros de brujería y hechicería. Había damas de Concordia que se

volcaban hacia eso y en algunos centros había hasta dos y tres cuadras de autos. En

el fondo es lo mismo que pasa ahora con la parapsicología, que tiene que su origen

en el ocultismo, así como la farmacia, en realidad, proviene de la hechicería. En fin,

comenzaron  a  reventar  los  centros  de  espiritismo  y  comenzaron  a  atacarme.

Lamentablemente yo en ese tiempo no tenia el conocimiento adecuado.”
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“Usted disculpe la jerga cuando digo ‘El Señor me dijo’, tal vez suena muy petulante,

pero me refiero a las impresiones que nos da el Espíritu. Bueno, en ese tiempo yo

estaba preocupado por la obra, el trabajo, el crecimiento, y llegó un momento que le

dije a Dios: -¿Señor, esta obra cuando va a parar? Y el Señor me dijo: -Esta obra no

va a parar.  Y entonces le contesté: -Señor ¿cómo voy a hacer?.  Porque hacía un

sermón  todas  las  noches  y  presentaciones  de  niños,  casamientos,  funerales,

bautismos, preparación de gente para que ayude. Y estas fueron las palabras que oí,

porque sabe que a veces oímos una voz interior y a veces oímos una voz que viene

del cosmos, pero yo oí una voz interior, que me dijo: ‘Dales de comer’. Entonces no

me  preocupé  más  de  hacer  mensajes  homiléticos  sino  que  leía  la  Biblia  en  los

momentos que podía, y seguía, sin saber en realidad a lo que estaba expuesto. Y

después de las 540 noches me empecé a sentir afectado por los nervios, a tener

problemas y  tuvieron que internarme en Puiggari  (el  sanatorio  Adventista)  y  me

hicieron una cura de sueño de 15 días porque decían que ya me habían afectado las

neuronas.  Pero  todo esto  tenía  que  ver  con  la  otra  fuerza.  Entonces  decidieron

llevarme de vuelta a los Estados Unidos para que descanse. Me dijeron, ‘Omar, vos

así no podés predicar ni nada’. (Aproximadamente 1970, O. C. 34 años). Y estuve en

los Estados Unidos un año y medio.”

7. –  VISION

Segunda estadía en los Estados Unidos

“Al  mes  de  llegar  (a  San  diego,  donde  Morris  Cerrullo  tiene  su  escuela)  estaba

viajando a Los Ángeles, Miami, Nueva York, Puerto Rico, San Antonio, donde había

muchos  hispanos.  Trabajaba  con  Morris  Cerrullo,  le  organicé  el  departamento

hispano, y donde había centros hispanos yo era el advance-man, el que iba primero

para juntar a los pastores y preparar una campaña. En eso seguí trabajando. Pero el

Señor me empezó a poner una carga tan grande por Argentina, yo me decía ‘Yo

estoy acá pero en la Argentina hay miles y miles que están pereciendo sin el Señor’.

De noche no podía dormir, me levantaba de la cama y me iba al living, me tiraba con
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el rostro en el suelo pidiéndole al Señor y otra vez volví a recibir una palabra que

decía ‘Te voy a dar un amor especial por mis ovejas perdidas de la Iglesia Católica

Romana’ y me mencionó los países a los que se refería. Y otra de las cosas que me

dijo el Señor es que viniese a la Argentina sin recibir sostén (o sea, que debía armar

una obra que se autosostuviese). Porque cuando uno va a los Estados Unidos uno

está esperando apoyo. El Señor me dijo esas dos cosas definidas y agregó ‘Hasta

ahora has confiado en los hombres pero si te animás a confiar en mí conocerás las

riquezas como nunca las has conocido en tu vida, siempre que los motivos sean para

mi obra’.”

“Entonces yo vine a la Argentina y me disocié, me separé de todos (se refiere a las

Asambleas de Dios y las iglesias pentecostales constituidas) porque me iba a dedicar

solamente a los católicos romanos. Hasta ese momento pertenecía a las Asambleas

de Dios y en los Estados Unidos pertenecí a la Pentecostal Holiness Church, Iglesia

Pentecostal  de  Santidad,  y  ya  cuando  volví  acá  volví  como  independiente  para

establecer esta organización que se llama Visión de Futuro, porque vio que siempre

hay que poner un nombre ante el gobierno.”

“Como yo me iba a dedicar solamente a la gente católica, cambié, no el mensaje,

sino  la  manera  de  acercarme  a  la  gente.  En  ese  momento  yo  pensaba  que  mi

ministerio  era  un  ministerio  evangelístico  para  las  iglesias  pero  no  pensaba

establecer yo mismo iglesias.”

8. –  APECTOS INSTITUCIONALES

Relaciones con otros ministerios locales

El pastor Omar Cabrera regresó a la Argentina en 1971, teniendo 35 años de edad y

su esposa 30, después de haber trabajado y aprendido junto a Morris Cerrullo. Pero

las  Asambleas  de Dios en la Argentina se dividieron en dos líneas,  Unión de las
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Asambleas  de Dios y Asamblea de Dios,  y  Omar Cabrera comenzó su ministerio

independientemente de ambas pero bajo la cobertura jurídica de la  Asociación La

Iglesia  de Dios Argentina,  liderada por el  Obispo Gabriel  Osvaldo Vaccaro,  quien

también  estudió  con  Morris  Cerrullo  en  1980.  Ante  el  Ministerio  de  Relaciones

Exteriores  y  Culto  aparecía  como un anexo de dicha asociación.  Recién en 1986

Omar Cabrera concretó la personería jurídica como Fundación Visión de Futuro y el

fichero de Inscripción en el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto.

En la relación con el pastor Vaccaro hubo tensiones, como resultado del desarrollo e

la  obra  del  pastor  Cabrera  y  diferencias  de estilos  de trabajo  e  ideologías,  pero

trataron de superarlas apelando al concepto de unidad Pentecostal.

Por otra parte, también al regresar de los Estados Unidos a comienzos de los 70’, el

reverendo Omar Cabrera estableció una relación de trabajo con el pastor Chorroarín,

un  hombre  importante  dentro  del  contexto  de  significados  del  pentecostalismo

argentino,  que  desarrolla  un  ministerio  amplio  en  la  provincia  de  Corrientes,

centralizado desde la ciudad de Goya. 

Hasta 1980, Omar Cabrera trabajó en el interior. En 1981 extendió su ministerio a la

ciudad  de  Buenos  Aires  y  Gran  Buenos  Aires.  Desde  1986  acusó un  impacto  de

absorción de sus seguidores en esta área por el ministerio de Héctor Aníbal Giménez.
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Las  campañas  de  Annacondia  también  concitaron  la  presencia  de  seguidores  de

Omar Cabrera, y posiblemente reorientaron parte de este público hacia otras iglesias

en el área de Buenos Aires y Gran Buenos Aires, en los años 80.

9. –  COMIENZOS DE UN MINISTERIO INDEPENDIENTE EN SANTA FE

Omar Cabrera comenzó a trabajar con camisa clerical color púrpura y utilizando la

denominación  “Reverendo  Omar  Cabrera”  en  vez  del  titulo  de  pastor  proverbial

entre los pentecostales. Prosigue diciendo:

“A las reuniones de fe del Reverendo Omar Cabrera en Santa Fe venían multitudes.

Tenemos una película que muestra hasta 40.000 personas en una sola reunión y

fotos  de  multitudes  similares  en  otras  localidades.  Los  católicos  al  asistir  a  las

reuniones  no  se  sentían  amenazados  porque  no  les  hablábamos  de  cambiar  la

religión. Tratábamos que tuviesen la vivencia del mensaje y la vivencia de la nueva

vida en Cristo, no una nueva vida en otra religión. Yo no creo que el católico para ser

salvo tenga que hacerse evangélico. Lo que tiene que producirse es el milagro del

nuevo nacimiento, que crea en la palabra y que crezca en el Señor. Pero, sí, hay que

decirle, primero, que tiene que dejar la idolatría; segundo, que tiene que dejar la

mariología y la mariolatría;  y,  desde luego,  tiene que dejar  el  pecado porque sin

santidad nadie va al Señor. Yo nunca a las grandes masas que vienen a mis reuniones

les dije: ‘Ustedes son evangélicos’. Inclusive no uso mucho la palabra ‘conversión’

sino ‘el milagro del nuevo nacimiento’.”

“Al venir multitudes se hablaba mucho de las reuniones y comenzó a haber prensa a

favor y prensa en contra. Los más afectados eran los médicos y los católicos. Pero mi

intención no era abrir iglesias. En cada lugar que yo iba y me quedaba predicando

varios días, se armaban líos, y la policía no sabía qué hacer y había revuelo entre los

médicos y  los  católicos.  Incluso los  evangélicos sacaban solicitadas  en los diarios

diciendo que no tenían nada que ver en esto. En esa etapa yo usaba el fichero y la
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personería jurídica de la  Iglesia de Dios, ellos me la habían prestado. En fin, yo no

tenía la intención de formar iglesias pero las iglesias no estaban preparadas para

recibir  la  gente  y  ni  mostraban  apoyo.  Por  eso  yo  comencé  a  aplicar  un  nuevo

método  de  evangelismo en  el  cual  yo  iba  por  una o  dos  semanas,  y  cuando se

armaba el revuelo yo paraba de trabajar en esa zona y me iba, pero volvía al mes

siguiente por dos noches y después seguía yendo periódicamente, como si fuera una

campaña evangelística, que no tenía fin, volviendo siempre a los mismos lugares y en

determinadas  fechas,  por  años.  Con  el  paso  del  tiempo  surgieron  los  pastores

locales,  los  estudios  bíblicos  en  casas  de  familias,  las  reuniones  de  jóvenes,  las

reuniones de damas, y nos fuimos institucionalizando”.

Otro sector que se opuso a su ministerio fue el peronismo en ciertos momentos.

10. –  METOLOGIA DE VISION DE FUTURO

“Mi método de trabajo lo vino a estudiar un especialista en crecimiento de la iglesia

del  Fuller Seminary de California y lo estaban aplicando en Taiwán”. Se refiere al

hecho de que en 1985 lo vino a estudiar Peter Wagner, prestigioso autor de estudios

de caso en Corea, Estados Unidos, Bolivia, y otros países.

“A veces tenemos un pastor que tiene mucho éxito pero tiene reuniones nada más

que los miércoles y los domingos. Entonces, lunes, martes, jueves, viernes y sábado

no hace nada, está en su casa o anda haciendo las compras de la esposa. El podría ir

esos días a otra ciudad y abrir anexos. Justamente, nuestras reuniones más grandes

son  los  lunes  y  martes  …  Pero  cuando  tenemos  mucha  gente  en  n  lugar,  lo

subdividimos creando anexos en otros barrios o los alrededores. Eso hizo que en

este momento tengamos ministerio en varias ciudades. Yo mismo a lo largo de la

semana ministro en un promedio de cuatro centros urbanos (se refiere a localidades

de mas de 50.000 habitantes). Y en realidad yo voy pastoreando a mi gente, aunque

mi ministerio es apostólico. Voy pastoreando y abriendo sedes. Por ejemplo, yo voy

a  Rosario,  San  Francisco,  Córdoba,  Mendoza,  Buenos  Aires,  Santiago  del  Estero,
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Tucumán (se refiere a las ciudades, no a las provincias homónimas) y ellos van a

ciudades menores y  pueblos.  (Algunas  de las matrices  subregionales pasan a ser

subcentrales,  equivalentes  a  diócesis  católicas  o  distritos  protestantes).  Antes

aplicábamos  un  sistema,  que  ahora  no  podemos  por  los  costos  de  la  nafta,

consistente en rotarnos más,  porque cada uno tiene diferentes dones.  Uno sabe

hablar más sobre fe, otro sobre oración, otro sobre santidad. Así  repartiendo los

ministerios habíamos logrado darle un alimento balanceado a la gente.”

“¿Cómo abro un lugar? Voy abriendo ciudades por ciclos. En este momento hay dos

grandes  ciudades  a  las  que  voy  a  ir  a  comenzar.  Entonces  en  esas  ciudades  ya

introduje un programa de radio hace tres años (cassettes de los mensajes que da en

otras partes) que la gente viene escuchando todos los domingos. Cuando yo llegue,

casi sin hacer publicidad, diciendo no más ‘Está Omar Cabrera’ voy a poder juntar de

3.000 a 5.000 personas. Todo esto tiene que ver con los métodos. En esas ciudades

tengo 8 o 10 días de reuniones, en las que se mueven miles de personas, paro, y

vuelvo al mes siguiente por 2 días. Eso lo hago por 8 a 12 meses, voy personalmente

2 noches por mes. Después una noche no aparezco yo, aparece otro, y la gente se da

cuenta de que la palabra es la misma, las bendiciones son lo mismo, aunque no estoy

yo. Luego el mes siguiente voy, pero solamente el primer día, y no el segundo. Así

poco a poco desaparezco de la escena pero queda establecido el trabajo. A veces me

lleva un tiempo y si veo una efervescencia muy grande sigo yendo. Pablo se quedaba

hasta  2  años  y  alquilaba  una  casa  y  la  gente  iba  a  verlo.  A  centros  que  están

produciendo los mayores  frutos,  sigo yendo siempre y ministro acompañado por

pastores con sede en el lugar. Hay que cuidar la viña esa que da los mayores frutos”.

11. –  FORMACION DEL EQUIPO PASTORAL

“Durante mucho tiempo discipulé, o sea, la gente viajaba conmigo, comía conmigo,

dormía conmigo, porque era una forma de discipular.”
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“Hay dos formas de discipular. Una es dándole el conocimiento, diciendo ‘ésta es la

forma de hacer las cosas’. La otra es la de Jesús, en la cual el discípulo lo tiene que

conocer a usted, el discípulo tiene que llegar a conocer al maestro, en sus dones, sus

actitudes, sus debilidades, cuando está allá arriba de la montaña, cuando está en el

valle y cuando está en el foso. Así he formado muchos discípulos.”

12. –  NIVELES FORMATIVOS

“En  los  núcleos  familiares  (ver  punto  específico)  usamos  el  Aliento  Cotidiano

(devocionario  que  abarca  dos  meses)  con  el  que  se  estudia  la  lección  que

corresponde al semana.”

“Aparte de eso hay reuniones que son para anfitriones de núcleos y líderes. Y por

encima de eso está el  trabajo de discipulado.  A algunos que se perfilan bien los

mandé al Instituto Bíblico Río de la Plata, al Instituto Bíblico Buenos Aires y también

los  anoté  en  el  Seminario  Bíblico  de  Fe  del  hermano  Milton  Pope,  que  es  por

extensión.” (El Río de la Plata queda en Lomas de Zamora, Gran Buenos Aires. El

Instituto Bíblico Buenos Aires queda en Belgrano, barrio de Buenos Aires. El de Miton

Pope  tiene  las  oficinas  centrales  en  Liniers,  Gran  Buenos  Aires,  y  trabaja

principalmente por correspondencia y visitas periódicas por parte de los profesores).

13. –  SELECCIÓN Y PREPARACION

“Cuando yo y Marfa nos íbamos a un lugar veíamos quién era tocado por el Espíritu

Santo, porque en la persona que recibe la Salvación de Cristo se produce un cambio

y hay un testimonio del Espíritu. Fíjese en el capítulo VI de los Hechos, cuando dice

‘Buscad entre vosotros a hombres llenos de fe y echadle el ojo’. Entonces nosotros

hacemos  eso.  Y  hemos  comprobado  que  cuando  elegimos  un  profesional,  un

ingeniero,  un  médico,  un  abogado,  un  maestro,  una  maestra,  o  un  empresario,
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tienen un desarrollo más rápido en el conocimiento de la Escritura y en la ayuda.

Cuando tomamos una persona muy sentimental,  que ha tenido una experiencia,

pero que no tiene el conocimiento de la vida, ya sea porque, bueno, es pobre, o no

ha podido,  nos  cuesta elevar el  nivel,  y  el  trabajo  se  atrasa.  Entonces buscamos

personas con más formación para que actúen como líderes y que los demás se vayan

añadiendo.  Luego  endosamos  estos  candidatos  a  líderes  a  los  responsables

regionales. En esto yo y Marfa somos, como dicen en inglés, los ‘senior pastors’”.

“Cuando vemos  a  alguien con una conversión preciosa,  que trae la  familia  a  las

reuniones,  etcétera,  le  preguntamos  -¿Usted  quiere  colaborar?.  Si  dice  que  sí  le

hacemos llenar una pre-ficha, con la que sabemos dónde trabaja, qué opina de las

reuniones, qué recibió de ellas, si están legalmente casados o no, etcétera. Luego

hay  un  período  de  observación  de  seis  meses,  bajo  responsabilidad  de  los

encargados  regionales.  Entonces,  si  observamos  que es  fiel  y  persistente,  que la

semilla cayó en buena tierra y el diablo no la roba, le pedimos que traiga una foto y

llena una ficha en la que tiene que dar un testimonio más amplio de su experiencia

con el Señor en estos seis meses y qué llamamiento tiene, qué es lo que querría

hacer. Entonces se le da una designación por los dones que tiene, para servir o para

atender a la gente o para dar. La evaluación para esto tiene que venir del encargado

regional o local, la persona que está mas cerca.”

“A partir de ahí comienza en la categoría “C”, que está descripta en un manual que

tenemos, sobre esta materia. La gente que se comienza a destacar por su amor a las

Escrituras,  porque  lee,  porque  escucha  cassettes,  pasa  a  la  categoría  B  o  a  la

categoría A. En total, el transcurso de la categoría C a A lleva unos dos o tres años. En

la categoría B pueden ser ayudantes o sub-encargados de núcleos familiares y en la A

pueden ser encargados y enseñar. Los de las categorías A, B y C también hacen la

visitación a casas de familias y hospitales”.

“Luego  pueden  pasar  a  ser  diáconos  o  diaconizas,  porque  consideramos  que  el

diaconado requiere gente especial y que el que lo ejerce ya recibió un ministerio del

Señor, de amor a los enfermos. Usted ve en San Pablo que había diaconisas y que
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solían ser viudas. Entonces el diaconado tiende a ser un ministerio para siempre, no

algo transitorio. De diáconos, algunos pueden pasar a ser predicadores locales, que

ya tiene que tomar cursos, como le expliqué al principio, casi siempre dentro mismo

de VDF. En estos cursos solemos invitar pastores con experiencia y profesores.

Después pueden llegar a predicador ordenado y pastor asociado. Para ser pastor

asociado tienen que haber tomado más cursos, a nivel local o en otra parte.”

“Cuando en los colaboradores se define un ministerio claramente y tenemos que

sacarlos de sus trabajos seculares, la iglesia les da un estipendio. A los encargados

regionales  la  iglesia  les paga el  alquiler,  les da el  vehículo y  todos los  gastos  de

trabajo y se trata de darles un per-diezmo o plus para los lugares a donde van. Los

pastores  ordenados  y  los  pastores  asociados  están  full-time  en  la  obra  y  son

sostenidos  por  la  iglesia.”  También existen las  entregas  de cantidades de dinero

como “ofrendas de amor”, que se hacen en cada reunión en la que alguien presta

colaboración,  o  periódicamente,  y  que  son  importantes  para  las  categorías

inferiores, por el hecho de que no tienen asignado un sueldo, y a veces son su única

retribución monetaria por lo que hacen para la obra.

“En este momento tenemos 1.200 obreros (1989). Y ahora estamos construyendo el

seminario.”

14. –  CONSTRUCCION DEL SEMINARIO PROPIO

“Estamos construyendo el seminario pensando en la perpetuidad del movimiento.

Yo fui creciendo con todo esto sin saber a dónde íbamos a llegar. Pero era más un

movimiento que una organización. El movimiento ya tiene 17 años y puede ser que

yo continúe trabajando unos 20, 25 años más. Pero puede ser que después se diluya.

Por  eso  mi  preocupación  ahora  es  formar  a  los  obreros,  darles  una  firme

fundamentación en la doctrina.
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Pero  más  allá  de  esto  queremos  tener  nuestro  seminario,  como  una  forma  de

proyectar la visión de a dónde queremos llegar. Y pensamos que dentro de 8 o 10

años ya amos a tener dentro de nuestra propia iglesia los teólogos de la Iglesia Visión

Futuro,  aunque  nuestra  teología  tiene  mucho  que  ver  con  la  teología  bíblica  y

sistemática de Perlman porque no nos hemos apartado de nuestras raíces.”

“En el seminario queremos tener realmente u nivel teológico porque creo que vamos

a  poder  captar  estudiantes  de  toda  América  Latina.  ¿Por  qué?  Porque  muchos

quieren ir a estudiar a los Estados Unidos, no saben el idioma, no tienen dinero y,

aparte  de  eso,  son  discriminados.  Entonces  yo  quiero  tener  un  alto  estándar

teológico para poder captar a todos los estudiantes que son capaces pero que no

pueden llegar a un alto nivel como el que se tiene en los Estados Unidos. Ya tenemos

planeado el curso y pensamos un sistema en el que usted pueda venir por un año o 2

o 3 y recibir diferentes certificados, o completar los 4 y obtener el diploma.”

“Ya hemos llegado en las afueras de Córdoba a la construcción de la mitad de un

edificio muy grande, sin sostén de afuera, porque nuestra obra es completamente

automantenida.” Ver detalles en la parte III.

15. –  NUCLEOS FAMILIARES

“A veces iba a una reunión y veía por ejemplo 7.000 personas y decía ‘Dios mío, qué

pasa  si  el  Señor  me  lleva’,  porque  no  había  interrelación  entre  ellos,  vida  de

comunidad. Entonces me puse a orar al respecto. Y en ese momento llegó a mis

manos el  libro del  Dr.  Cho y  dije  ‘Esta  es la respuesta,  me voy a poner  a  hacer

núcleos’. Para largar el programa piloto demoramos 4 años. En ese tiempo estaba

acá Santiago Garavalla, que es un evangelista muy conocido en América Latina y con

él íbamos a largar el programa piloto pero él se fue a estudiar a los Estados Unidos.

Yo no solamente quería imitar lo que hacía Yongi Cho sino que yo quería realmente
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tener el Espíritu. Cuando usted estudia la teoría del crecimiento de la iglesia de Yongi

Cho,  ve  que  él  rompe muchas  barreras  porque  le  da  mucho lugar  a  la  mujer  y

realmente  el  crecimiento  se  da  a  partir  de  la  mujer  y  no  de  los  predicadores,

ancianos o diáconos. Yo noto que la mayoría de quienes vienen a mis reuniones son

mujeres. El programa piloto lo armamos en Santa Fe y después lo comenzamos a

largar  en  los  diferentes  lugares  y  hoy  en  día  parte  del  trabajo  nuestro  es  abrir

núcleos, al  punto que, por ejemplo, la iglesia de Rosario tiene un núcleo en Villa

Constitución  que  se  ha  tenido  que  dividir  porque  asisten  500  personas  y  para

nosotros  todavía  no  es  una  iglesia  porque  todavía  no  hemos  ido  a  hacer  una

campaña y formar una iglesia. Le doy otro caso, en un pueblo una familia nos llamó

para ir  a  verlos,  eran un núcleo,  y  había 200 personas.  Para muchos eso es una

iglesia, pero para nosotros sigue siendo un núcleo de familia.”

16. –  LA RELACION DE DISCIPULADO CON MORRIS CERRULLO

LA RELACION CON ORAL ROBERTS

“Morris  Cerrullo  se  considera  evangelista  pero  tiene  mas  bien  un  ministerio

profético, aunque no dice que es un profeta. El realmente me enseñó a mí a pararme

sobre mis pies. Cuando yo en Concordia empecé a tener problemas en el ’69 fui a

mis líderes pero en ese tiempo nadie sabia sobre “sanidad interior”,  ellos no me

entendieron cuando les hablé que estaba acechado por fuerzas. Bueno, eso sucede

todavía, hay dos conjuras, de hechiceros y brujos (mediados de 1989), un grupo de

25 y otro de 13, para destruir la obra. Yo tuve un exorcismo el miércoles pasado aquí

en  mi  oficina  (el  miércoles  21  de  junio  de  1989)  y  le  aseguro  que  el  demonio

apareció y me dijo: ‘Yo vine acá para destruir la obra’, y nombraba a un demonio que

tiene origen en Guatemala y se llama San Simeón o algo así. Y cuando lo comencé a

echar afuera, porque él no tenía autoridad (se refiere al concepto de que los ángeles

y demonios no tienen autoridad) me decía ‘Yo conozco tu vida interior’ y cuando yo

le respondía que si él conocía mi vida interior debía saber que lo iba a echar, gritaba

y me decía:  ‘Dejame, no me atormentes,  dejame ir  a los animales,  aunque sean
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animales feroces’, como cuando Jesús echó a la legión y le pedían ir a los puercos.

Era el  caso de un chico homosexual,  y  el  demonio me decía:  ‘Yo no quiero salir

porque yo a éste lo agarré de chico y le hice creer que la culpa la tienen los padres’, y

el diablo nos quiere destruir especialmente a nosotros porque somos los que vamos

al frente y hacemos la guerra.”

“Entonces, en ese tiempo (en Concordia) cuando se produjo mi debilitamiento, ya

sea porque dejé  de orar  como oraba,  porque  estaba  tan  ocupado que  no tenía

tiempo para estar con el Señor, el Señor a través de alguien en la iglesia dijo que me

sacaba  a  mí  para  salvar  mi  matrimonio,  para  salvar  la  iglesia  y  para  salvar  mi

ministerio y que me llevaba a los Estados Unidos para tenerme entre las multitudes.

Y yo no le creí porque en ese tiempo estuve tan desalentado por todo lo que había

pasado que yo no quería seguir predicando. Y de acuerdo a la palabra esa profética,

yo llegué a los Estados Unidos y me puse en contacto, Morris Cerrullo se puso en

contacto  conmigo,  y  a  los  30  días,  es  verdad,  yo  estaba  con  Morris  entre  las

multitudes en los Estados Unidos y en Puerto Rico.”

“También admiré  mucho el  ministerio  de Oral  Roberts  (dice  en respuesta  a  una

pregunta específica que le formulo) pero no fui discípulo suyo aunque somos amigos

personales  del  hijo,  porque  Richard  Roberts  ha  venido  acá  a  la  Argentina  y  ha

participado  en  mis  reuniones.  Mi  hijo  mayor,  Omar  Junior,  se  graduó  en  la

Universidad Oral  Roberts en mayo,  y  el  segundo,  Claudio  Esteban,  estuvo en el

Charismatic Institute, que también es una escuela bíblica de Oral Roberts, pero se

pasó a Cristo para las Naciones en Dallas. Pero con quien realmente me sentí muy

identificado fue con Morris Cerrullo aunque la línea de Morris no es la línea nuestra.

Con Morris Cerrullo estuve un año y dos meses. Y cuando volví él me mandó 4.000

dólares con los que hice mi primera campaña y empecé mi ministerio.”

Morris posee una Escuela de Ministerio en San Diego, California, orientada hacia el

evangelismo. Algunos sostienen que Omar Cabrera es un calco del estilo y hasta la

personalidad de Morris Cerrullo.
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En cuanto a Oral Roberts, existe cierto grado de colaboración misionera con VDF. En

la Ciudad de la Fe de Oral Roberts en Tulsa, surgió en 1986 un equipo de sanidad,

perteneciente al grupo  Campos Blancos formado por médicos que trabajan con el

concepto  de  unir  la  fe,  la  oración  y  la  medicina  científica.  Este  equipo  viene

anualmente a la Argentina, actuando VDF como su anfitrión, desde 1987. Ese año el

quipo visitó, misionando con  VDF,  localidades de Santiago del  Estero y Tucumán.

Richard Roberts, hijo de Oral, y presumible continuador de la obra religiosa de su

padre, vino dirigiendo el grupo y predicó y cantó en las ciudades de Buenos Aires,

Santa Fe, Córdoba, Santiago del Estero y Tucumán. El equipo de sanidad, formado

por  17  estadounidenses,  sufrió  problemas  de  oposición  a  sus  actividades  en  la

provincia de Tucumán, pero un senador provincial,  el  Dr. Herrera,  intercedió por

ellos,  y  pudieron  trabajar.  En  agosto  del  89,  el  equipo  de  sanidad  volverá  con

medicamentos  por  valor  de  50.000  dólares  para  repartirlos  entre  los  pobres,

misionando por el norte de la Argentina y el Paraguay, acompañado por Omar Junior

y otras personas en su calidad de anfitriones y co-misioneros.

17. –  EVOLUCION ESTADISTICA DE LA OBRA

La obra que comenzó en el 72 alcanzó 30.000 personas en el 79. Del 79 al 85 llegó a

145.000 personas que asistían a las Reuniones de Fe a escuchar las predicaciones

cara a cara de Omar Cabrera. Luego en los 80 (siguiendo la explicación del propio

Reverendo  Cabrera)  surgieron  otros  ministerios  que  fueron  absorbiendo  o

reorientando gente. En 1987, VDF reportó al censo de ACIERA 107.600 adherentes.

En 1989 Omar Cabrera reporta a mi investigación 80 a 90.000 Pese a todo esto,

considero guiándome por las estadísticas,  que la superestructura eclesial  de  VDF

siguió creciendo. Ver parte III, estructura física de VDF.

“En cierta manera nuestro ministerio ha estado colaborando con el crecimiento de

las iglesias. Yo ya no tengo la cantidad de 145.000. Hemos bajado. Ahora tengo 80 a

90.000.  Es  una  paradoja  cómo  no  hemos  crecido  últimamente.  Pero  hay  otros
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ministerios.  El  ministerio  de  Carlos  Annacondia  ha  ayudad  tremendamente  a

despertar el celo de obreros, porque hay un montón que ha abierto iglesias por aquí

y por allá (no ligados a Carlos Annacondia sino con personas convertidas por Carlos

Annacondia) y también el ministerio de Héctor Giménez. Yo estuve en el Luna Park

en la celebración del 7º aniversario de Ondas de Amor y Paz y Héctor Giménez a lo

largo  de  tres  reuniones  ese  día  juntó  40.000  personas.  Quiere  decir  que  él  ha

absorbido mucha gente aunque yo tengo la  Federación  de Box llena en Buenos

Aires, pero hay mucha gente, aún del ministerio de Carlos Annacondia, que ha sido

absorbida por otros ministerios.”

“Ahora  pienso  que  necesito  tener  la  gente,  formar  la  comunidad  VDF,  porque

necesitamos el  crecimiento,  el  sostén y otras muchas cosas.  pero hasta ahora  la

gente se iba porque yo no hice realmente proselitismo y no les dije que el único

lugar donde debían estar era éste.”

18. –  EL ROL DE AGLOW EN EL CONTEXTO DE VDF

“Aglow no tiene nada que ver con VDF. Mi señora después de un viaje a una reunión

en Centro América, fue invitada a abrir un capitulo de Aglow (para América del Sur).

Aglow es un trabajo para las mujeres, inter-eclesiástico, que estuvo 20 años tratando

de abrir un capítulo en Sud América pero nunca pudieron con éxito. Entonces Marfa

comenzó  a  abrir  el  trabajo  en  Buenos  Aires  y  en  todas  las  provincias,

aproximadamente en 1983-1984. Entonces, el Señor bendijo tanto a Marfa que abrió

Brasil, Perú, Ecuador, Venezuela, Colombia, y ahora está de viaje por eso mismo en

Chile y creo que en agosto va a Bolivia (esta entrevista fue en junio del 89). Pero

Aglow no tiene completamente nada que ver con  VDF. Ella ha estado predicando

ahora, por ejemplo, en Europa, en Madrid, Suiza, Dinamarca, pero eso no tiene nada

que ver con VDF. El asunto es que a ella, que es una persona que está tan ligada con

mi  ministerio,  la  eligieron,  el  Señor  la  bendijo,  pero creo que dentro de un  año

(1990) ya no va a tener más nada que ver, al contrario, yo querría que el tiempo que
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ella  usa para  trabajar  en  Aglow,  lo  usase para  organizar  nuestras  mujeres  en la

iglesia, lo que está haciendo a través de un programa que se llama Deleite, en el cual

hay solamente mujeres inscriptas, para orar por necesidades muy grandes.”

19. –  ESTRATEGIAS. PUBLICACIONES. CASSETTES

“Nuestro  trabajo  de  evangelismo  se  basa  en  dos  caminos.  Primero,  lo  que

llamaríamos el camino por el frente, consistente en reuniones semanales, reuniones

quincenales, reuniones mensuales, cruzadas especiales, milagros y señales. Segundo,

lo  que  llamaríamos  camino  por  el  costado,  los  núcleos  de  familia  (ver  punto

específico).  En Villa María,  Córdoba,  por ejemplo,  el  40% de los asistentes a  mis

reuniones no fueron llevados a las grandes Reuniones de Fe.  Hay gente que por

primera vez me ve la  cara  después que ya viene participando en los  núcleos  de

familia.  Quiere  decir  que  esta  gente  no  viene  convertida  directamente  por  mi

trabajo, que se realiza en la estrategia por el frente, muy basada en las Reuniones de

Fe. Este 40% de conversiones en grupos que se reúnen en casas de familias vale en la

actualidad para casi toda la iglesia.”

“El libro de estudio para los núcleos de familia es el Aliento Cotidiano. Se publicaban

y vendían por correo 80.000 ejemplares en el momento mas alto, después bajamos a

50.000, después por los costos bajamos a 35.000, 25.000 y ahora imprimimos 10.000

no más, porque la gente no puede comprar. Además en el correo los robaban o los

tiraban, teníamos que andar quejándonos y haciendo lío.”

“Los mensajes de las reuniones son grabados. Los que salen bien, que impactan a la

gente y la gente los pide, se reproducen en la compañía Eccosound S.A. de Buenos

Aires, cuyo dueño es Vicente Rubén D’Amico, que es vocal del directorio de VDF (y

predicador ordenado, actuando principalmente como cantante de reuniones de Fe

en Buenos Aires).  Pero, como dirían en la jerga común, ‘no reviento el mercado’,

saco uno o dos cassettes por año. De un cassette que es un clásico, que se llama
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Contra quién es nuestra lucha, en estos años circularon 120.000 copias. Después le

sigue en importancia en ese sentido, aunque es el ultimo que salió, El alma soltada y

liberada. Aunque le parezca mentira, los que más salen son aquellos que tiene que

ver con el trabajo con fuerzas del mal, porque la gente está muy sugestionada con

todo eso. Por eso se difunden los cultos mágicos como el umbanda y la macumba y

también el control mental, que tiene que ver con el reino de las tinieblas, nada de

eso  tiene  que  ver  con  el  Reino  del  Padre.  Trabajan  con  rituales  y  vestimentas

destinados a apelar a la parte psíquica. Por eso yo una vez hice 14 sermones sobre

un solo tema, posesión de demonios,  aunque la palabra posesión no está en las

Sagradas Escrituras. Pero por el otro lado, así como va creciendo el pecado, tenemos

que entender que la gracia lo tiene que sobreabundar. Pero como dijo Jesús, ‘a la

verdad la mies es mucha, pero los obreros son pocos’. Yo le aseguro que podría estar

abriendo una iglesia por semana pero ¿a quién dejo a cargo?”

20. -  PROBLEMAS DE MANEJO ADMINISTRATIVO DEL COMPLEJO VDF

“Para manejar  tantas  actividades,  de alguna manera uno se ha programado para

poder cumplir. Cuando hace falta me encierro en casa a trabajar o no voy a predicar

a otra ciudad y siempre hay uno para suplantarme. Los pastores asociados están

preparados  para hacerlo.  En los viajes llevo cassettes de estudios,  e  inclusive de

estudios empresarios, que tengo que hacer porque todo esto hay que llevarlo un

poco también como empresa porque no puede existir éste si no tenemos un poco el

espíritu  ‘mercantilista’  (no  lo  dice  en  el  sentido  de  espíritu  de  lucro,  sino  en  el

sentido de espíritu de administración) y la capacidad de saber cuidar y defender las

finanzas porque el dinero que la gente da tenemos que hacerlo producir, ser útil.

Quiero que estos términos no sean mal interpretados. Yo estoy muy metido en la

parte administrativa de la obra, sobre todo cuando hay que comprar propiedades,

hacer gastos grandes. Cuando estoy viajando por el exterior me llaman y me están

informando constantemente porque todo esto que tenemos, y que ni sabemos bien

lo que tenemos, lo empezamos con 4.000 dólares que me los mandó Morris Cerrullo
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para hacer la primera campaña, y con esos 4.000 dólares hemos producido todo lo

que tenemos ahora, que no lo podemos calcular porque en el seminario ya hemos

invertido 1.500.000 dólares, son 50 Has., tenemos un edificio de 8 pisos en pleno

centro de Rosario, los templos, 40 vehículos, las propiedades que nos donan, porque

la gente nos dona casas, nos dona departamentos (ver parte III). En cierto sentido yo

no sé realmente el movimiento total, pero estoy constantemente metido tratando

de tenerlo bajo control  y que no se destruya con la crisis económica,  porque es

necesario que lo haga hasta que Dios levante una persona que realmente pueda

tener  ese  don,  ‘esa  gracia  de  gobierno’  que  menciona  San  Pablo,  de  saber  que

realmente  pueda  tener  el  control  de  todo  porque,  si  no,  no  se  puede.  Cuando

teníamos que hacer todos los papeles para pasarlos a la Fundación, sí sabíamos lo

que teníamos. En estos momentos el dinero se me puede desvalorizar en 24 horas y

es dinero del Señor. Ahora, yo cobro nada más que un sueldo, tengo una cuenta

bancaria  en la que debe haber  1.500 australes (en el  momento de la entrevista,

1989, el peso había sido suplantado por el “austral”),  y lógicamente la iglesia me

paga el alquiler de la casa donde vivo (a la que me invitó y la recorrimos juntos) y

dispongo de los vehículos, que son de la obra. A mí me hicieron dos investigaciones,

una que tenía que ver con la parte moral porque decían que yo les pagaba a algunos

para que simulasen que se curaban y luego otra que tenía que ver con la parte

financiera, y me han seguido por años y no han podido ver nada que estuviera fuera

de orden.”

“Los  autos  como  el  Peugeot  505  y  el  Sierra  los  obtuvimos  porque  la  compañía

aseguradora  San Cristóbal  nos  reconoció porque somos buenos clientes.  Además

tenemos mecanismos de ahorro, nos hacemos nuestros propios tinglados, puertas y

ventanas de metal, blocs, y alambrados para las nuevas sedes (se refiere a tinglados

que  se  instalan  en  lotes  donde  se  comienzan  obras,  en  el  caso  de  pequeñas

localidades  o  barrios).  Para  las  puertas  y  ventanas  del  seminario  traemos,

directamente los árboles de Misiones y trabajamos la madera en una carpintería que

un hermano nos donó en Mendoza y así lo que vale 100 nosotros lo pagamos 40.”

Dentro  de  esta  filosofía,  VDF compró en  la  ciudad  de  Rosario  toda  la  grifería  y

equipamiento para 70 baños, en un momento en que no tenía que hacer baños, pero
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no  los  retiró;  ahora  los  va  retirando  para  el  seminario  (la  cifra  puede  estar

equivocada).

“El problema con las criticas es que nadie vino como usted a ver cómo hacemos. A

mí me pasó que pastores que me criticaban se juntaron y me hicieron preguntas

durante horas y luego después se pararon y me dijeron: ‘Omar, perdoname porque

dije esto y esto y esto’. Hubo un pastor que me trajo una placa en señal de pedido de

perdón porque me decía ‘Yo a vos te quería matar’. ¡Vaya a saber las cosas que hay

que pensar de un tipo para quererlo matar! Al principio de mi ministerio muchos

decían ‘no va a durar’. Después decían ‘debe tener falsas doctrinas’. Después decían

‘no,  lo único que le  interesa es el  dinero de la gente’.  Y después se produjo un

cambio, venían y me decían ‘Omar, ¿cómo lo hacés?’ Y yo los recibía y les explicaba.

Hay un montón de pastores independientes que quieren trabajar conmigo pero yo

los aconsejo para que se organicen y se integren a otras iglesias. Pero a veces ocurre

que los seres humanos a uno no le pueden perdonar algo que yo no llamaría éxito,

porque es la bendición del Señor. Pero yo les digo que mi gran motivación está en

aquellos hombres de cuando yo estudiaba la historia misionera. Si Juan podía decir

‘Señor, dame Escocia o muero’ ¿por qué no le puedo decir algo parecido yo al Señor?

¿Por qué no puedo reclamar miles de almas?”

21. –  ORIGEN ESPIRITUAL DEL NOMBRE VISION DE FUTURO

“Yo oí una voz cosmológica, que me dijo ‘Visión de Futuro’. A las 2 de la mañana,

cuando le decía ‘Señor, ¿qué nombre le voy a poner a la obra?’, yo oí la voz del

cosmos que me dijo ‘Visión de Futuro’. Así como hay palabras que tienen etimología

griega, este nombre se repite hoy en todas partes, pero vino del cosmos, yo la recibí

a esa voz. Pero la obra no está hecha porque Omar Cabrera es un iluminado sino

porque estamos predicando a Cristo y a la gente le damos la palabra de Dios. Si no,

sería una secta que sigue un líder. Por eso yo no hago imposición de manos en los

enfermos, excepto raras excepciones. Yo simplemente uso la oración y la palabra de
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fe. Pero es difícil manejar esto. Una vez me llamaron y me dijeron que una viejita en

la localidad de Angélica tenía una foto mía con velas y todo. (También hubo casos de

individuos que se introdujeron en las reuniones de multitudes y por su propia cuenta

vendieron  fotografías  de  Omar  Cabrera  o  pasaron  la  bolsa  de  ofrenda  para  sus

pequeños anexos pentecostales propios). Pero el conocimiento libera de eso y del

fetichismo. Por eso yo constantemente digo que yo no tengo ningún poder.”
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TERCERA PARTE

ESTRUCTURA FISICA DE VDF

22. –  ABC ESTADISTICO (primera parte del cuadro)

Por razones de espacio, el ABC esta dividido en dos cuadros. Donde hay rayitas (--)

significa que no hay datos. Los datos del 85 fueron elaborados por Peter Wagner. Los

del 87 por el Censo Evangélico Nacional. Los restantes por Hilario H. Wynarczyk.

1979 1985 1987 1989

1. Comunidad 30.000 145.000 107.600 85.00
2. Promedio crecimiento anual 4.300 19.200 -18.700 -11.300
3. Localidades -- 50 60 81
4. Núcleos familiares -- 334 -- 700
5. Reuniones de Fe por mes -- 480 -- --
6. Pastores asociados -- 6 -- 20
7. Predicadores ordenados -- 7 -- --
8. Predicadores locales -- 44 -- --
9. Diáconos, diaconisas -- 92 -- --
10. Senior Pastors 2 2 2 2
11. Total ministerium (sumatoria ítems 6 a 10) -- 151 -- --
12. Obreros -- -- -- 1.200
13. Personal oficinas Santa Fe -- 71 -- 30

VDF está trabajando en 81 localidades en junio del 89. Pero tiene “reuniones de fe”

en  61  localidades,  con  68  sedes  para  dichas  reuniones.  En  las  20  localidades

restantes solamente tiene “núcleos familiares”. (**) En la página siguiente continúa

el cuado y después comentarios.

***En octubre de 1992 VDF trabaja en 140 localidades e inauguró un templo en el ex cine Cuyo,
amplio y cómodo, del barrio de Boedo, Capital Federal. La extensión de sedes no permite inferir
automáticamente un crecimiento de membresía en la misma proporción (ver página 43). Pero sí
un aumento de núcleos familiares.
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ABC ESTADISTICO (segunda parte del cuadro)

1979 1985 1987 1989

14. Mailing list computado -- 300.000 -- --

15. Programas radiales (reproducen 

cassettes)
Llegaron a 60 - fecha no determinada 45

16. Bienes raíces -- -- -- Más de 100

17. Construcciones en curso Más de 50

18. Automotores 40

19. Tirada Aliento Cotidiano -- 80.000 -- 10.000

20. Cassette de máxima circulación: Contra 

quién es nuestra lucha
120.000

21. Ofrenda mensual estimada, hipótesis de

máxima (1 U$: 650 A$)
-- -- -- U$ 20.000

22. Ofrenda mensual estimada, hipótesis de

mínima
U$ 6.900

23. Renta usufructo bienes raíces dato no averiguado

Los bienes raíces están formados por casas, departamentos, templos, terrenos con y

sin tinglados. El conjunto incluye:

- Un edificio de 8 pisos en el centro de Rosario, en alquiler a terceros.

- Un campo de 1.500 has. En Tucumán, en el que van a hacer un programa de

siembra de trigo con semillas de “Feed the World”.

- El terreno del seminario de Córdoba, con construcciones ya realizadas por

más de U$ 1.500.000. –

Probablemente entre un 50 y 70 por ciento de los bienes raíces no se encuentra

afectado directamente a una aplicación de carácter eclesiástico, pero puede estar

produciendo algún tipo de renta para mantener los gastos de la obra y los programas

radiales, etcétera.
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Observando los ítems 1, 3, 4 y 6, podemos notar que la comunidad de asistentes a

las reuniones está disminuyendo pero varios aspectos de la estructura crecen en

términos eclesiásticos. La estructura administrativa disminuyó bruscamente con la

crisis de hiperinflación de mediados del 89.

Paralelamente con eso, las reuniones de fe están siendo menos numerosas en el 89,

pero los núcleos familiares son mucho más numerosos. Mientras que éstos deberían

abarcar unas 30 personas, tienen un promedio de 120, y en varios casos, como el de

Villa Constitución, llegan a las 500.

El  80%  de  las  sedes  de  reuniones  de  fe  son  locales  alquilados  a  bajo  costo,  a

instituciones con problemas financieros o que no alcanzan a utilizar suficientemente

sus  espacios.  Los  contratos  suelen basarse  en un  arreglo por  varios  años que le

permite  a  los  propietarios  tener  dinero  líquido.  Los  contratos  suelen  incluir  las

mejoras de los locales. VDF tiene solamente 10 templos, en junio del 89. Dentro de

los bienes raíces hay lotes baldíos en pequeñas localidades, lo cual debe ser tomado

en cuenta para sobre-dimensionar la importancia del capital físico de VDF.

23. –  ADMINISTRACION CENTRAL

La administración central está en un edificio propio, en la ciudad de Santa Fe, de dos

plantas,  con  aproximadamente  12.000  m2  cubiertos.  Detrás  del  mismo  hay  un

playón para vehículos, con una superficie aproximada de 200 m2. A la derecha está

el templo central en construcción, casi terminado, con unos 6.000 m2, pensado para

albergar unos 3.000 concurrentes.  La idea original  era poder albergar 5.000 pero

problemas económicos y de calendario impidieron edificar un entrepiso.

Estos datos son apreciaciones de máxima. Pueden ser datos equivocados. La lógica

del  sistema  administrativo  es  episcopal  y  centralizada  por  Omar  Cabrera,  quien

recibe  asesoramiento  de  otros,  principalmente  sobre  criterios  financieros  y  de

ingeniería civil, o les delega funciones supervisando los resultados de cerca.
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La  organización  administrativa  está  departamentalizada,  aproximadamente  en  la

siguiente forma:

- dirección

- recepción

- secretaria

- contaduría, en manos de una hermana ex laica consagrada católica

- archivo, mailing list, computación

- lectura de correspondencia

- comunicaciones, publicaciones

- sonido

- dirección nacional de núcleos de familias

- línea de consejería y oración por teléfono (servicio las 24 horas,   gratuito, con

personal entrenado para atender individuos en crisis).

- mantenimiento y automotores

- construcciones

La dirección  abarca las oficinas de Omar Cabrera y Marfa. Esta última administra

desde aquí también el capitulo América del Sur de Aglow y el programa Deleite, en

surgimiento. Aglow y Deleite son programas de mujeres para mujeres, pero Deleite

es de VDF.

Para  las  actividades  en  Buenos  Aires,  VDF cuenta  con  dos  departamentos,  uno

amplio  pero  antiguo  en  Rivadavia  al  3400,  cerca  de  la  sede  de  reuniones  de  la

Federación de Box,  y otro en Marcelo T.  De Alvear casi  Cerrito, de un ambiente.

Sirven para estadías del personal y tramitaciones en la Capital Federal. Recordemos

que estos datos son de 1989.

24.- RELACIONES FINANCIERAS

Como todas las organizaciones religiosas  VDF posee vinculaciones con firmas que

trabajan en el área de la producción y los servicios. Estas vinculaciones varían desde
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las  situaciones en que  VDF es  propietaria  hasta  las  de cliente  principal  y cliente

importante.

Las firmas o unidades económicas son las siguientes:

1. “Talleres Gráficos Lux S.R.L.”, Santa Fe. Su titular, don Bernardo Cottone, es

predicador de VDF y participó con Omar Cabrera en la gestación en 1985 de

la idea de construir el seminario. El 90% del trabajo de Lux suele ser para VDF

(dato estimatorio, puede ser erróneo).

2. “Cottone Publicidad”, de un hermano del señor Bernardo Cottone. Esta firma

hizo publicidad de la visita papal a la Argentina en 1987. VDF tiene acciones

en la misma.

3. “San Cristóbal Automotores”. Un funcionario de esta firma es yerno del señor

Bernardo Cottone. La firma asegura los bienes de VDF, la importancia de la

cuenta de VDF hace que San Cristóbal Automotores le regale o le entregue a

VDF en condiciones de permuta especiales, un automóvil 0 Km. por año.

4. “Eccosound S.A.” y el sello discográfico “Producciones Cristianas Asociadas”,

dependiente de Eccosound, con sede en Buenos Aires. Produce los cassettes

de  VDF  y  de  otros  evangelistas.  El  titular  de  Eccosound,  Vicente  Rubén

D’Amico, es predicador ordenado de VDF, y se desempeña principalmente en

el ministerio del canto, secundado por su señora, Graciela D’Amico. Es vocal

del directorio VDF.

5. Carpintería de obra de VDF, en Mendoza. Produce las puertas y ventanas de

madera para el seminario y los templos en construcción, con troncos traídos

desde la provincia de Misiones y convertidos en tablas y productos finales en

Mendoza.

6. Metalúrgica  liviana  de  VDF,  en  Tunuyán,  provincia  de  Mendoza.  Produce

tinglados  y  alambres  tejidos  para  rodear  lotes  con  tinglados.  Con  estos

elementos VDF arma sedes de avanzada de trabajo misionero en poblaciones

de menos de 50.000 habitantes y en barrios.

7. Antes de la hiperinflación del  89  VDF  llegaba a contratar  servicios de dos

imprentas  además  de  los  Talleres  Gráficos  Lux.  Para  la  producción  de
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formularios  y  para  los  papeles  de  Aglow dispone  de  una  imprenta  en  el

edificio administrativo.

8. VDF tiene una máquina para hacer bolsas de polyetileno con el emblema de

la institución, que se usan para las revistas, etcétera.

25.-  EL EDIFICIO EN CONSTRUCCION DEL SEMINARIO

El seminario en construcción está en las afueras de la ciudad de Córdoba, a la altura

del kilómetro 12.5 de la ruta 19. El terreno (ver croquis) tiene 50 has. en el centro

está el edificio principal, formado por tres alas de 80 metros de longitud y 3 plantas,

que  convergen  sobre  un  edificio  circular.  Esta  estructura  está  proyectada  para

contener:

- más de 30 aulas

- gabinetes

- oficinas

- salón de actos, para más de 300 personas

- biblioteca

- más  de  cien  habitaciones,  que  estarán  equipadas  con  cuatro  camas,

escritorios y baño

- tres lavanderías, una en cada ala

- restaurante y confitería

- torre de oración, va a incluir un espacio para personas que suban a orar y un

servicio telefónico de oración 24 horas para individuos en crisis.

El sector descubierto va a contener:

- canchas de deportes

- anfiteatro aire libre, con capacidad para 10.000 personas

- pista para avionetas.

En el extremo izquierdo del campo, mirando hacia el Norte, va a haber una catedral,

de forma circular.
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En el extremo derecho, varios chalets para profesores y uno para el mayordomo.

En junio del 89 se encontraba completada la mitad de la construcción, con un costo

algo superior a los U$ 1.500.000. Posiblemente el costo final gire alrededor de los

5.000.000 de dólares.

La  idea  fue  gestada  a  fines  del  85  por  Omar  cabrera  y  Bernardo  Cottone,  y  el

proyecto estuvo casi  listo en marzo  del  86 (Nueva Dimensión,  número de julio-

agosto de 1988, página 4).

El encargado de la obra es el arquitecto Luis A. Troc con un equipo de personas. La

supervisión general corre por cuenta del departamento de construcciones de VDF, a

cargo del ingeniero Carlos Cantero, quien es predicador de VDF.

El objetivo (como vimos en la parte II, Historia y Métodos) es preparar jóvenes para

Argentina  y  países  limítrofes,  con  un  alto  estándar  de  formación,  y  resolver  el

problema de individuos capaces que no pueden formarse mejor en el exterior por

razones  económicas  o  de  minusvalorización  étnico-cultural.  Probablemente  se

comience a dictar clases en el 90.

A continuación veremos el gráfico.
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El seminario Visión de Futuro

Cada ala tiene tres plantas

En los espacios abiertos: estadio deportivo, anfiteatro y pista para avionetas.

CIUDAD DE

CORDOBA ruta 19, Km. 12.5 50 Has.

26.- SEDES DE VDF. DISTRIBUCION GEOGRAFICA Y ESTADISTICA.

Agosto de 1989

En los puntos 25 y 26 veremos una serie de datos bastante ordenados y agrupados.

En  realidad  la  tarea  de  llegar  a  ordenarlos  fue  bastante  ardua.  En  primer  lugar,

porque la red de sedes y programas radiales de  VDF  es un fenómeno social muy

dúctil, que cambia con los años. Segundo, porque los datos de VDF están provistos

en una forma algo desordenada y sin aclarar las provincias junto a las localidades.

En cada sede las que están contabilizadas aquí, hay dos clases de actividades, cuyas

definiciones se encuentran en la parte II, Historia y Métodos de Trabajo:

a) Reuniones de Fe
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b) Núcleos de familias

a) Las reuniones de Fe permiten asistir a la predicación cara a cara de Omar Cabrera,

su esposa Marfa, los pastores asociados y predicadores ordenados. Son eventos que

normalmente superan las 2.000 personas. Tuve oportunidad de hablar en uno de

ellos  y  puedo  decir  que  es  algo  bastante  impresionante.  Se  realizan  semanal,

quincenal o mensualmente, en sedes distribuidas de la siguiente forma:

En templos de FVDF 20%

En clubes, sociedades de fomento, a veces cines
80%

-----------------
100%

b)  Los  núcleos  familiares se  reúnen  semanalmente  para  estudiar  el  Aliento

Cotidiano, orar y confraternizar, con un anfitrión y un encargado o coordinador. Los

núcleos tienen un promedio de 120 participantes, pero muchos llegan a los 300 y

500, aunque teóricamente deberían tener unos 30. En total  VDF tiene 700 núcleos.

Hay nos 20 lugares donde VDF tiene núcleos familiares pero no hace Reuniones de

Fe. Sumando estos lugares, VDF trabaja en 81 puntos de la Argentina.

La  obra  Buenos  Aires,  que  abarca  Capital  Federal  y  Provincia,  tiene  5  sedes  de

Reuniones de Fe, 64 núcleos familiares y 10 grupos femeninos de Aglow. Si bien los

grupos de Aglow son una obra independiente de VDF, figuran en la cartelera de VDF

en la Federación de Box, en la que hay Reuniones de Fe todos los domingos a las 15

horas. La mayor parte de esta obra está en Capital Federal y conurbano.

En las páginas siguientes veremos un cuadro estadístico de sedes y dos mapas.

SEDES DE REUNIONES DE FE

Capital  Federal  y  Provincia  de Buenos  Aires  figuran  como una sola  provincia.  La

cantidad de sedes no incluye las sedes de núcleos familiares, ni las localidades donde

hay núcleos familiares pero no hay sedes de reuniones de fe. La obra de Buenos

Aires está principalmente concentrada en Capital Federal y conurbano.
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Provincia
Cantidad de localidades Sumatoria

porcentajes
Cantidad de sedes

Cantidad Porcentaje Cantidad Total
1. Córdoba 20 33 % 24
2. Santa Fe 20 33 % 66 % 23 47
3. Buenos Aires 5 8 % 5
4. Mendoza 5 8 % 5
5. Entre Ríos 3 5 % 26 % 3
6. Santiago del Estero 3 5 % 3 16
7. Chaco 1 1.5 % 1
8. San Juan 1 1.5 % 1
9. Tucumán 1 1.5 % 7.5 % 1
10. Provincias mal definidas 1 3 % 2 5
Total 61 99.5 (100) 99.5 68 68

En los casos en que hay localidades con el mismo nombre en dos provincias vecinas,

y siendo ambas provincias con trabajo de  VDF,  las  localidades están incluidas en

“provincias mal definidas”, punto 10.
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MAPA 1
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MAPA 2
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27.-  MINISTERIO RADIAL DOMINCAL. DISTRIBUCION GEOGRAFICA Y

ESTADISTICA. Agosto 1989

Los mensajes del reverendo Omar Cabrera se transmiten en tres formas:

A. En las reuniones de Fe en las que él habla en público.

B. Algunos son reproducidos en la revista Nueva Dimensión.

C. Algunos son grabados y vendidos en cassettes.

D. Algunos son grabados  y  reproducidos por  emisoras  radiales de frecuencia

media.

Las  transmisiones  radiales  son  preferentemente  dominicales  y  en  horarios

tempraneros, están más concentrados entre las 7 y las 9 de la mañana. La lista de

emisoras es fluctuante. Llegó a 60 emisoras, incluyendo ZP30 de Asunción, Paraguay.
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Provincia o país Cantidad de emisoras que propalan los mensajes
Córdoba 8
Buenos Aires y Cap. Fed. 7
Santa Fe 6
Mendoza 5
Entre Ríos 4
República del Uruguay 3
Una emisora en cada una de las siguientes otras 
provincias: Corrientes - Jujuy - La Pampa - San Luis -
Salta - Misiones - Río Negro - San Juan - Santa Cruz -
Sgo. del Estero - Tucumán - Provincia mal definida

12

Total emisoras: 45

Total provincias: 17
Tomando Capital Federal y Bs. As. como una unidad

Total países: 2

Como  vemos,  hay  sedes  de  reuniones  de  fe  en  9  provincias  de  la  Argentina  y

emisoras radiales en 17 provincias.

28. –  PUBLICACIONES Y CASSETTES
A.  Libros

Por el Rev. Omar Cabrera:

- Cómo enfrentar y vencer la adversidad (94 pp.)
- Cómo recibir y mantener la sanidad (96 pp.)
- La fuente de la prosperidad (94 pp.)
- La maravillosa ley de la abundancia (58 pp.)
- Mensajes al corazón (143 pp.)

Por Marfa Cabrera:

- Los secretos de la oración (124 pp.)

B. Tratados (hojitas plegadas  llamadas “tratados” en el ambiente evangélico)

Por el rev. Omar Cabrera:

- Dios Nuestra Provisión
- Qué hacer para ayudar a su ser querido que es alcohólico
- Cómo solucionar el problema de las preocupaciones
- Jesús y el dominio sobre el temor
- La liberación del temor

C.  Revistas
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- Nueva Dimensión (noticias y quién es quién en VDF)

D.  Otros

- Aliento  Cotidiano.  Frases  Bíblicas  con  meditaciones  para  lectura  diaria  y

estudio en los núcleos familiares. Mensual y bimensual.

E.    Cassettes

Mensajes del Rev. Omar Cabrera:

- Fe para grandes milagros
- ¿Contra quién es nuestra lucha? (Mensajes de Fe, Paz y Prosperidad).

Tirada: 120.000
- Liberación de la opresión mental
- El alma soltada y liberada
- El nombre de Jesús (conceptos prácticos de cómo aprender a usar el Poder

del Nombre de Jesús)

Por Marfa Cabrera:

- Comunicación en la familia
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29. – PANORAMA DE LAS PUBLICACIONES. LA PROSPERIDAD Y LA

ABUNDANCIA. EL SERVICIO DE ORACION LAS 24 HORAS
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HECTOR ANIBAL
GIMENEZ

EL PASTOR DE LOS ARTISTAS Y SU
ESPOSA IRMA 

MINISTERIO RADIAL Y TELEVISIVO
“ONDAS DE AMOR Y PAZ”

“La bendición del señor, amigo, amiga, este día estará sobre tu vida. Les saludo, hermanos, hermanas,
con el amor de Cristo. Esto es Ondas de Amor y Paz.”

“Hermanos queridos, si en este día alguna vino a este lugar, triste, con dolor y atormentado, déjame
decirte que el amor de Jesucristo llenará toda tu vida. ¿Me escuchó?”
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PRIMERA PARTE

SEMBLANZAS PERSONALES Y DEL MINISTERIO.
ACTIVIDADES QUE REALIZAN. IDEOLOGIA

RELIGOSA. SEMBLANZAS DE ALGUNOS
COLABORADORES. METODOS DE TRABAJO.
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1. –  SEMBLANZAS PERSONALES Y DEL MINISTERIO. ACTIVIDADES QUE
REALIZAN. IDEOLOGIA RELIGIOSA.

Héctor Aníbal Giménez es un individuo de estatura mediana, de 32 años (julio de

1989),  de  aspecto  hispano criollo.  Parece  un  hombre  de  las  clases  populares  de

Buenos Aires, de las cuales surgió. Viste ropa suelta y en algunas presentaciones

mocasines blancos y traje blanco. Su esposa Irma muestra características parecidas.

Héctor Giménez completó solamente la escuela primaria;  su esposa hasta cuarto

grado. Sin embargo, revelaron el don de generar y conducir una compleja, aunque

parece  funcionar  en  forma  desprolija,  a  tal  punto  que  dio  lugar  a  escándalos

policiales por causa de seguidores o ex seguidores, con trastornos de la conducta

sexual  y  consumo  de  drogas.  Su  público  blanco,  o  “target”,  son  los  “miles  de

personas  sin  esperanzas”.  Héctor  e Irma tienen dos  hijos  adoptados,  Johnatán  y

Johana, y perdieron una niña, Naara, que nació de cinco meses, en noviembre de

1988, llegando a vivir 15 días.

El  ministerio  Ondas  de  Amor  y  Paz que  ambos  conducen,  se  basa  en  un  estilo

diferente de predicar,  en cines y teatros,  con música de fondo,  voz muy dulce y

despliegue de luces,  orquesta de guitarra eléctrica y batería y grupos que bailan

suavemente ritmos melódicos tropicales o rock con letras cristianas y bailarines de

estilo rock solistas. El hecho de presentarse en cines o teatros y en una plataforma

no es por sí mismo novedoso, pero sí la manera en que lo hacen.

En esta forma de trabajo el altar es reemplazado por el púlpito-plataforma, igual que

en  los  ministerios  de  Omar  Cabrera  y  Carlos  Annacondia.  No  existe  una

diferenciación entre espacio sagrado y profano pero sí un sentimiento poderoso de

momento sagrado durante  la  unción  (o  derramamiento)  del  Espíritu  sobre  los

congregados.

La actividad litúrgica abarca esta gama:

- Proclamación de la palabra mediante mensajes de fe, esperanza y poder.

- Bendición de personas y de prendas personales traídas por otros.
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- Imposición de manos (curación y liberación).

- Bautismos colectivos.

- Presentación de niños al Señor.

- Santa Cena.

- Casamientos.

- Cadenas  de oración  de siete  días,  por  intenciones  específicas,  tales  como

prosperidad económica o salud, etcétera.

Al comenzar las reuniones el ritmo desde la plataforma tiende a llevar a la gente a

experimentar  un  momento  alegre  y  feliz,  y  posteriormente,  un  momento  de

alabanza-adoración. El centro es la predicación de la Palabra por el pastor, aunque

hay varias predicaciones menores. También recogen la ofrenda y dan testimonio de

sanidad y liberación de vicios.

Las reuniones duran 2 o 3 horas. En la sede central (cine Roca) se reúnen todos los

días desde las 6 de la mañana hasta la medianoche, con una circulación que alcanza

14.000 personas. Los asistentes contribuyen en el momento de la ofrenda y entregan

diezmos y ofrendas especiales. El público coloca las intenciones de oración en varios

canastos,  con  carteles  indicativos  temáticamente  o  las  anotan  en  libros  o  las

entregan al pastor.

El complejo de actividades del ministerio incluye también las reuniones esporádicas

en:

- Estadio cubierto (Luna Park)

- Estadio abierto (canchas de fútbol)

- Parques públicos

- Carpas

- Calles (marchas)

En los templos se hacen algunos festivales de música rock, tropical y melódica, con

letras cristianas.
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Las actividades de servicio abarcan los siguientes rubros:

- Comedor gratuito para pobres, junto al templo central (cine Roca).  Cuatro

comidas diarias. Pasan 1.200 individuos por día (julio 89).

- Comedores en Pilar, José C. Paz, Laferrere, Ituzaingó.

- Atención y acompañamiento a drogadictos (pero no hay una estructura física

ni profesional).

- Correo de amigos, con asesoramiento sobre problemas.

- Visitaciones a  cárceles,  hospitales  y  reformatorios  (ver  grupo David,  en la

parte III).

- Enseñanza (ver grupo Esdras, en la parte III).

- “Camino al cielo” envío de literatura gratuita a los que contestan un cupón.

En la conformación del público, predomina gente de los sectores sociales bajos. Hay

adhesiones visibles de integrantes de la farándula (artistas de teatro de revistas y

variedades),  gente signada por formas de marginación, rechazo, opresión social o

culpa.

Héctor  Aníbal  Giménez  no  es  muy  aceptado  por  los  pastores  de  las  iglesias

evangélicas pentecostales constituidas, y en sus publicaciones periódicas se nota un

esfuerzo por hacer notar que él tiene relaciones con patriarcas pentecostales como

Regge o instituciones como la Confederación Evangélica Pentecostal. Sus contactos

pastorales más importantes a nivel público son con evangelistas independientes. Eso

puede percibirse en el hecho de que la plataforma del Luna Park el 12 de junio de

1989, al celebrar el 7º año de Gloria de Ondas de Amor y Paz no había dirigentes de

la C.E.P. (Confederación Evangélica Pentecostal) ni de A.C.I.E.R.A. (Alianza Cristiana

de Iglesias Evangélicas de la República Argentina, que reúne iglesias conservadoras

bíblicas  de  corte  evangelical  como la  Bautista  y  varias  pentecostales)  pero  sí  de

Visión de Futuro (Omar Cabrera) y Mensaje de Salvación (ministerio de Annacondia)

y  Cristo  la  Solución (del  pastor  Crudo,  que  en  buena  medida  actúa  como  un

evangelista independiente). 

El  Ministerio  O.A.P. está fuertemente aglutinado en torno a  la  figura de Héctor

Aníbal Giménez (y su esposa) quien en la práctica se autodefine como un llamado y
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enviado de Dios para una misión,  aunque no utiliza este vocabulario e insiste en

distinguir que Dios actúa a través de él y él solamente se esfuerza en llevar la gente a

la  fe  en  Cristo.  Las  publicaciones  periódicas  de  O.A.P. tienden  a  centralizar  la

promoción de la figura de H.A.G. e Irma como siervos de Dios.

El  ministerio  tiene importantes  (para  la  Argentina)  ramificaciones  en la  T.V.  y  la

radio,  desde  1986-1987,  y  es  que  más  visiblemente  abrió  sus  puertas  a  los

drogadictos, homosexuales y prostitutas. No posee una estructura eclesial cerrada.

Muchas personas pueden concurrir asiduamente y contribuir con dinero sin tener

una pertenencia  formal  ni  ficha  escrita,  pero si  quieren pueden adscribirse  a  un

sistema, aprender y colaborar. En este sentido es una organización social mucho más

dúctil,  desprolija  y  sin  controles  que  la  iglesia  pentecostal.  Un  individuo  podría

concurrir a  O.A.P. y a la vez tener una “vida no cristiana” porque, al menos en las

reuniones  en  cines,  no  hay  formas  de  presión  social  demasiado  extensa,  nadie

controla el largo ni el color del cabello, si bien existen más presiones al ingresar al

círculo  de  pertenencia  restringido.  El  aspecto  de  la  concurrencia  es  humilde  y

desordenado.

El  credo de Héctor  Aníbal  Giménez  coincide  con las  ideas  fundamentales  de los

pentecostales:

1. – La infelicidad es resultado del pecado y el pecado es fruto de Satanás.

2. –  La única solución es la fe en Jesucristo, quien por su muerte en el Calvario,

redime con su sangre.

3. – Para gozar la salvación de Cristo hay que tener fe en él y entregarse a él,

colocarse bajo su control.

4. – Existe el derramamiento o unción del Espíritu Santo y la evidencia de hablar

en lenguas y ciertos dones como el de sanar.

5. –  Cristo resucitó y va a regresar a la tierra para buscar a su pueblo (los justos,

que forman la iglesia de Cristo) y los va a retirar de aquí (el Arrebatamiento).

Después van a suceder el reinado del Anticristo, el Armagedón, el Juicio, la

Segunda Resurrección y el gobierno del milenio.
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6. –  Héctor Aníbal Giménez cree en la teoría de las dispensaciones o períodos

históricos de la relación del Creador con el hombre y la creación, y cree que

estamos en los últimos tiempos,  que son de gracia,  en los cuales todavía

podemos arrepentirnos y ser salvos. La teoría del Arrebatamiento y de las

Dispensaciones aparecen en las publicaciones del ministerio y se enseñan en

el  salón Esdras  (ver  parte  III).  Dice  H.A.G.:  “Habrá  un Juicio  ante  el  Gran

Trono Blanco,  donde estarán aquellos que no han creído en el  Señor” (El

Predicador, Nº 1, página 2).

7. – Dios no hace acepción de personas, por su raza, condición social o cultura.

Cuando te mira, mira tu necesidad (El Predicador, Nº 1, página 17).

8. Cristo puede darle la vida eterna al hombre y también prosperarlo en esta

vida.

2. –  SEMBLANZAS DE ALGUNOS COLABORADORES (1989)

A.  Colaboradores de primera línea

Ramón  Alberto  Mendía.  El  pastor  H.A.G.  le  puso  el  nombre  Josué  el  día  que  lo

bautizó.  Treinta  años  de edad,  excelente  cantante  y  animador.  Casado  con

Analía,  también  sierva  del  Señor,  que  le  ayuda  en  el  ministerio.  Actúa

principalmente como animador en la plataforma, co-predicador y secretario de

H.A.G. Perteneció a la secta Niños de Dios que, según él, practica promiscuidad

sexual y el sacrificio del cuerpo para salvar el alma.

Rubén  Giménez.  No  es  pariente  de  H.A.G.  Tiene  36  años.  Hijo  de  un  pastor

evangélico.  Quedó  huérfano  a  los  10  años.  En  su  adolescencia  se  quería

suicidar.  A  los  20  años  se  hizo  siervo  de  Dios.  Fue  pastor  bautista.  Posee

formación  teológica  y  experiencia  en  organizaciones  de  coros  juveniles

cristianos. Preparó en cinco ensayos el coro de 600 voluntarios que cantaron

en la campaña en el estadio de fútbol del club All Boys (ver parte III). Su esposa

Rosana  es  co-pastora.  R.G.  ministra  principalmente  como  predicador  y

cantante.

72



B.  Colaboradores de segunda línea

Daniel  Wolcan.  27  años,  una  hija  de  5  años.  Director  del  departamento  de

publicidad. Buscando superar crisis personales entró en la umbanda y llegó a

guía espiritual. Tuvo contacto con “trabajos” (operaciones para hacer el mal)

aunque no los hizo personalmente. Entró en estado depresivo, se dedicó a la

bebida, quiso suicidarse. En 1987 (a los 25 años) se convirtió al cristianismo en

O.A.P. Su mamá había estado internada cinco años en el hospital Moyano para

enfermas  mentales,  una  hermana  era  umbandista  y  drogadicta.  Ambas

normalizaron su vida. Su hermana también trabaja en una obra cristiana.

Mario Levin. Ex drogadicto. El encuentro con Jesús en O.A.P. cambió su vida. Trabaja

como fotógrafo de la obra.

Tommy. Cantante y bailarín, trabajó en el programa de televisión  Música Total de

A.T.C. y en el grupo coreográfico  Los Protagonistas que trabaja con Gerardo

Sofovich. Consumió y traficó droga. Actualmente acompaña cultos de O.A.P. y

arma festivales.

Martín. Cantante, perteneció al equipo del cómico Sapag, sufrió una crisis espiritual,

se pasó al canto cristiano.

Ramón  Alberto  Correa.  27  años.  Tocaba  en  el  prestigioso  conjunto  Los

Continentales.  Después  de  una  crisis  de  soledad  y  vicios  se  convirtió.

Abandono su vida anterior.
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SEGUNDA PARTE

HISTORIA

3. – CARRERA DE MARGINAL

Héctor Aníbal Giménez nació en 1957. Tiene 32 años (mediados del 89). Su padre,

don Victoriano Giménez tiene 77 y su mamá, doña Anselma Nieres, 73.

Irma de Giménez nació en 1960. Tiene 30 años. Su madre, Rose Zárate de López, 73.

Ambos dirigentes de O.A.P. son hijos de cuarentones. Cuando H.A.G. nació, su papá

tenía 45 años y su mamá 41. Y cuando nació Irma su mamá tenía 43.

En su infancia,  H.A.G. era llamado “Bartolo”.  Era un chico travieso,  que aprendía

poco en el colegio. Desde los 10 años comenzó a mezclarse con “amigotes”. En 7º

grado faltó a la escuela durante tres meses.

A  los  11  años  comenzó  a  drogarse  (aproximadamente  1968).  A  los  16  años,

aproximadamente 1973, era delincuente. Durante todo un año ocultó su identidad

de  delincuente  y  drogadicto.  Los  padres  creían  que  trabajaba  y  estudiaba.  En

realidad en ciertos períodos trabajó en tareas humildes, tales como las de vender

sábanas y frazadas por las barriadas obreras, pero en esa época estaba involucrado

en arrebatar carteras a las mujeres en subterráneos, estaciones de ferrocarril y otros

lugares públicos, llegando a participar en asaltos importantes. Gran parte de su vida

hasta ese momento estaba relacionada con los barrios que bordeaban la línea de

ferrocarril  que  va  de  Retiro  (Ciudad  de  Buenos  Aires)  a  Polvorines  (Conurbano
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Bonaerense, área que también llamaremos Gran Buenos Aires en otros momentos

del texto según usos y costumbres).

Era un individuo de ego bastante fuerte y tenía problemas con sus compañeros de

banda por “cortarse solo” con la droga que conseguía. Varias veces estuvo preso. Sin

embargo, salía en libertad por ser menor de edad. De esa forma terminó recibiendo

amenazas  o sugerencias de que si  seguía en esas actividades lo iban a matar  en

alguna intervención. Todo su esquema familiar parece que estaba enfermo. En un

momento  estuvo fugado  de  su  casa  y  al  mismo  tiempo dos  hermanos  suyos  se

hallaban presos.

Finalmente,  sus  padres  descubrieron su situación sin saber qué hacer,  no tenían

capacidad  de  controlar  los  hechos.  Las  sobredosis  de  drogas  comenzaron  a  ser

frecuentes y ellos presenciaron sus efectos. En una oportunidad Héctor llegó a su

casa drogado con un revólver y una bolsa de dinero. El padre al verlo sufrió un shock

y quedó ciego por varios días. Luego su señora, que era evangélica, lo llevo a una

iglesia  y  también  se  hizo  evangélico.  Héctor  conocía  la  existencia  del  mensaje

evangélico pentecostal. Solía escucharlo en las predicaciones de Plaza Once al Rev.

Ricardo Cabrera, que tiene le programa Esperanza Viva en Radio Rivadavia (1989).

A los  17 años  (1974)  lo  hirieron,  aparentemente la  policía,  y  sus  compañeros  lo

abandonaron en la huida con dos disparos cerca de un pulmón. Llegó a la quinta de

unos  parientes  o  amigos  en  Ingeniero  Maschwitz  (Conurbano  Bonaerense).  Ellos

llamaron a la enfermera Luisa Barraza de 50 años (1989, 65 años) o él fue a verla

directamente a ella en su casa de la localidad de Boulogne (ídem, C.B.), y le pidió que

lo curase ilegalmente.  Luisa Barraza era “sierva de Dios”,  trabajaba en un anexo

pentecostal, era quien había llevado al evangelio la madre y una hermana de Héctor.

Esta hermana, Julia, que era mayor que Héctor, sufría mucho por él. Sin embargo

Luisa no quiso curarlo porque no tenía conocimientos para atender una situación así,

pero le predicó que Jesús lo podía ayudar y él le pidió que le orase. Según lo que él le

contó  más  tarde,  en  ese  momento  comenzó  a  acordarse  lo  que  le  enseñó  su

hermana Julia, clamar a Dios el día que estuviese solo.
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Al  mes  y  medio,  Héctor  fue  a  la  casa  de Luisa  Barraza,  a  verla  otra  vez.  Seguía

prófugo y herido. Le dijo que Dios no hizo ningún milagro en su vida. Ella le volvió a

orar. Cuatro días más tarde, la policía de la provincia de Buenos Aires lo detuvo y lo

alojó en un calabazo donde debía esperar ser operado para extraerle los proyectiles

del pecho. Héctor se puso de rodillas y le prometió a Dios que, si lo sacaba de la

prisión, lo iba a servir. Al día siguiente lo buscaron para operarlo pero descubrieron

que no hacía falta, no había más peligro. Cuatro meses después salió por ser menor

de edad. Entonces estaba de novio con Irma López.

4. – IRMA

Irma era una jovencita de 15 años, que había ido a la escuela hasta cuarto grado. Su

mamá, Rosa Zárate de López, se oponía a que ella saliera con Héctor porque él era

un drogadicto, pero ella persistía en salir con él a bailar.

Irma se crió en una villa miseria. Cuando tenía dos años de edad, su padre alcohólico

murió. Su mamá, que se quedó sola con Irma y otra hija, también comenzó a beber.

A  los  15,  Irma  se  sentía  sola  y  desesperada  y  buscaba  contrarrestar  esos

sentimientos yendo a las confiterías bailables y buscando las amistades que da la

noche…  (Amanecer,  número  de  noviembre  de  1988,  página  16).  Dice  en  la

publicación mencionada, paginas 16 y 17, “al volver de los baile, les mentía a mis

amigos haciéndoles creer que vivía en un chalet porque me daba vergüenza decirles

que mi casa estaba en una villa miseria. Y lo peor era entrar a mi casa y ver a mi

madre borracha, tirada en una cama, queriendo ahogar en la bebida todas sus penas

y frustraciones.”

“Muchas veces  me despertaba en la madrugada,  y  con lágrimas en los  ojos,  me

preguntaba por qué Dios se había ensañado conmigo, si yo no le había hecho daño a

nadie…  Inevitablemente,  mi  corazón  se  fue  endureciendo  hasta  caer  en  la

incredulidad… Amiga, ¡cómo iba a creer en Dios! Recuerdo que decía: si Él existe es

injusto conmigo.”
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5. – BUSQUEDA DE PAZ EN LA PROVINCIA DE MISIONES

Cuando Héctor salió de la cárcel, ambos se fueron a la provincia de Misiones. En ese

momento él tendría unos 18 años y su compañera unos 16. Héctor quería cambiar

de vida y andaba buscando a Dios y probablemente precisaba poner distancia con

ciertas personas y ambientes. En Misiones estuvieron un año. Lo llamaban “el loco

de la bicicleta” porque salía a buscar trabajo en bicicleta, con la camisa o la remera

fuera del pantalón y parecía un loquito con su pelo largo, flaquito, chueco y con un

temblequeo en las manos.”

6. –  RECUPERACION

Al año de irse de a Misiones, la madre de Irma los fue a buscar. Los encontró en la

miseria. Tuvo que vender sus aros para pagarles los pasajes de regreso y después

vendió su casa para ayudarlos. Los padres de Héctor, a los que Luisa Barraza había

llevado  hacia  el  Evangelio,  condujeron  la  pareja  a  una  iglesia.  El  primer  día  no

quisieron entregarse, pero al otro día “el Señor tocó su corazón.”

7. –  MINISTERIO

A  partir  de  ahí,  aproximadamente  1976,  Héctor  Giménez  19  años,  comenzó  a

trabajar  en  la  iglesia.  Con su compañera  Irma se  fueron a  atender  una obra  en

Escobar y los padres de él vendieron su casa para seguirlos. Después la pareja pasó a

trabajar en una granja de rehabilitación de drogadictos en Carupá, en el área del

ferrocarril  Retiro-Polvorines,  en  que  había  pasado  su  infancia  y  adolescencia,

comenzando la obra con 12 jóvenes. También daba cultos en un saloncito muy pobre

y predicaban casa por casa. Más tarde fueron a trabajar a otros lugares tales como

La Calandria y Chacabuco. Comenzó a trabajar también abriendo casas para madres

solteras y niños sin familia.
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De ese período, Héctor cuenta que “Junto con mi esposa habíamos sentido de parte

de Dios trabajar con chicos drogadictos, rehabilitarlos; fue así que hospedamos en

nuestro hogar a varios de ellos. Los líderes de nuestra iglesia (una denominación

pentecostal)  no  estaban  de  acuerdo  con  el  trabajo  que  realizábamos  y  nos

ordenaron dejar ese trabajo y sacar a los chicos de nuestra casa.

A los tres días a uno de ellos lo mató la policía. No se imaginan la impotencia que yo

sentí. Esto me bloqueó espiritualmente. Estuve tres días encerrado en mi pieza sin

comer. Estuve a punto de apartarme de los caminos del Señor, fue el peor momento

de mi vida espiritual.”

8. –  SE GESTA ONDAS DE AMOR Y PAZ COMO VISION EN EL ESPIRITU

“En ese estado buscaba una palabra de Dios, una guía para mi vida, y llegué a la

iglesia Los Olivos del pastor Antonio Regge, donde nadie me conocía. Dios allí habla a

mi vida a través de una palabra de ciencia que decía: ‘Hay aquí una persona que está

pasando  momentos  difíciles,  pero  el  Señor  le  dice  que  se  esfuerce  y  sea  muy

valiente, porque yo estaré con él”. Este texto (correspondiente a Josué 1:9) pegó

fuerte en mi vida y de a poco se fue haciendo realidad. Como también Génesis 22:2:

‘Te bendeciré y serás bendición’. También dijo otra palabra (Dios) ‘Emprende cosas

para  mí  que  yo  emprenderé  cosas  contigo’.”  (Discurso  del  7º  Aniversario,  en  el

Estadio Luna Park,  12 de junio de 1989, y declaraciones en la mesa redonda del

programa Esperanza Viva del reverendo Ricardo Cabrera, en Radio Argentina, 11 de

junio del 89). Aparentemente el pastor Giménez se refiere a dos cosas, a algo que el

pastor Regge dijo, y a algo que él sintió interiormente.

9. –  SE MATERIALIZA O.A.P.

Unos seis años más tarde, en 1982, Héctor Aníbal Giménez comienza su ministerio

O.A.P. En  octubre  de  1986  congrega  multitudes  en  el  teatro  Astros  de  la  calle

Corrientes en pleno centro de Buenos Aires. En 1987 habilitaron el teatro Roca del
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barrio  de  Almagro  para  exhibir  películas  cristianas  y  luego  lo  convirtieron  en  el

templo central llamado “Iglesia de los Milagros de Jesús”. Siete años más tarde, en

1989, su ministerio tiene una expansión importante, que veremos en la parte III, y se

propone extenderlo al interior de la Argentina. El trabajo en el Uruguay comenzó en

mayo  del  89,  en  Colonia  y  Carmelo.  A  finales  del  88  comienza  una  Misión

Evangelizadora Ondas de Amor y Paz en Brasil a cargo del pastor Maidana.

En Junio de 1989, en el particular contexto del cine Roca, hubo un incidente policial.

Una lesbiana sedujo una jovencita, integrante del grupo de baile de la plataforma, y

posteriormente  junto  con otras  personas  la  secuestraron  y  violaron.  Uno  de  los

sospechosos había sido músico de O.A.P., expulsado en 1988, con antecedentes en

consumo de drogas. Los hechos repercutieron en la prensa, principalmente la prensa

amarilla, y la televisión.

Un predicador importante opina de H.A.G. “Creo que va a precisar organizarse más

porque está solo. Necesita que la gente ore y ayune por él. Pero en él se cumple la

palabra profética, de que Dios toma lo que no es para avergonzar a lo que es.”

Aparentemente,  a  principios  del  89  Evangelismo de Cosecha le  ofreció  a  Héctor

Aníbal  Giménez un servicio consistente en armarle una estructura eclesiástica.  El

argumento  de  E.C. para  venderle  esta  idea,  es  que  O.A.P.  no  tiene  una

estructuración suficiente. (E.C. es una agencia para-eclesiástica de iglecrecimiento y

comunicaciones, dirigida por un argentino con oficina de búsqueda de fondos en la

ciudad de Los Ángeles).

10. – POPULARIDAD TELEVISIVA Y ACCESO AL ESTRELLATO

Paralelamente a la temporada en el Astros, que se lanzó el 1º de octubre de 1986,

H.A.G. comenzó  su  actividad  televisiva.  Les  encargó  su  producción,  a  Marcelo

Serantoni, un hombre con basta experiencia en producción y en cargos directivos en
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Canal 7 (A.T.C.), Canal 9 y Radio Splendid, y a Roberto “Cacho” Fontana, uno de los

animadores de radio y televisión más conocidos de la Argentina hasta los años 80.

Serantoni  adhirió  el  culto  de  O.A.P. en  1987.  (Giménez  había  comenzado  sus

actividades radiales antes de esa época, con la característica de hablar con música de

fondo, tal  como lo hace en la plataforma;  en realidad los mensajes radiales eran

grabados directamente de la plataforma).

A partir de entonces, Héctor Giménez inició una relación visible con figuras como

Moria Casán (vedette),  Mario Sapag (comediante),  Juan Carlos Altavista, conocido

como “Minguito” (cómico), el padre Lombardero (cura católico, predicador popular,

con actuación en Canal 2, donde Giménez también pasó a actuar), el “Gordo Porcel”

(comediante de revistas), Johny Tedesco (cantante), Bevilacqua (jugador de fútbol de

River Plate), Alberto Muney (periodista radial y televisivo), Héctor Larrea (animador

de radio y T.V.) y llegó a ser “el pastor de los artistas”, pero más precisamente de los

artistas de teatros de revistas y comediantes. Recorría los camerinos de la farándula

y hablaba del Evangelio. Los nombrados dieron testimonios de fe en publicaciones

de O.A.P., algunos personalmente en el cine Roca.  H.A.G. vistió al boxeador Carlos

Monzón, activo en la farándula argentina, cuando estaba preso en la cárcel de Batán

por presumible asesinato de su esposa, la modelo Alicia Muñiz, en 1988, llevándole

el Evangelio de salvación y consuelo.

Con una muestra más del tipo de contactos que alcanzó en su ministerio, en 1989

hizo  un  importante  casamiento  “social”,  de  Mary  y  Francisco  Hipólito,  que  se

congregaron  en  el  Roca,  a  bordo  del  barco-restaurante  “Delta  Queen”  en  la

Costanera Norte. H.A.G. explicó que “antes de confirmar si venía o no a celebrar este

casamiento,  le pedí al  Señor que me mostrara si  era su voluntad que me llegara

hasta aquí (o sea que la situación daba lugar a alguna clase de dudas). Y recibí de

parte de Dios, que mucha gente no creyente iba a ser tocada y bendecida a través de

la  ceremonia”.  En  el  evento  hubo  invitados  con  cargos  políticos  y  militares

(Amanecer, número de abril de 1989, página 36).
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Su  relación  principal  con  los  medios  se  dio  en  el  circuito  formado  por  el  diario

Crónica,  Canal  2,  revista  Flash y  Revista  Esto,  que  tienen una carga  significativa

especial, en el sentido de estar orientados (los medios gráficos mencionados, Canal 2

solamente un poco) hacia lo popular y las crónicas policiales,  de artistas,  sátiros,

santones, umbandistas, milagreros, etcétera.

Al saltar a esta especie de estrellato también comenzaron a correr versiones sobre el

ambiente  de  sus  reuniones  y  el  origen  de  sus  fondos.  En  enero  de  1988,  en  el

programa El pueblo quiere saber, del mismo Canal 2, le preguntaron si lo sostenía la

C.I.A. En otra oportunidad algunos le criticaron la “Presentación ante el Señor” de la

bebita  Sofía  Gala,  de  la  vedette Moria  Casán  y  Mario  Castiglione,  colega  de  su

esposa, en el púlpito-plataforma del cine-teatro Roca. En tal oportunidad, Moria se

presentó con un vestido de noche muy escotado. Los críticos de H.A.G. dijeron que

eso  fue  un  circo.  En  la  revista  Amanecer,  de  enero  1988,  página  13,  Lissy

Amendolara,  cristiana nacida de nuevo desde 1983,  declara que “gracias  a  Él  (el

Señor) conseguí un trabajo que no esperaba (en el  staff de  Ondas de Amor y Paz)

porque yo comencé siendo la asesora de vestuario de Moria Casán y luego pasé a ser

su secretaria privada”. También declara que le predica a gente del ambiente artístico

y que acercó el Evangelio a personas como Yuyito González, una hermosa vedette de

éxito, y varias otras.

Por el templo central, el cine-teatro Roca, pasaban 7 a 8 mil personas diariamente,

en enero  de  1988,  y  14 mil  en julio  del  89.  ¿Quizás  tuvo influencia  la  actividad

televisiva?

Los datos muestran que se produjo un boom de actividades en televisión,  radio,

edición y  venta de  cassetes,  publicaciones,  presentaciones en estadios de fútbol,

carpas,  calles  y  nuevos  templos-cine,  en  1987.  Evidentemente,  en  esa  época  el

ministerio  O.A.P. disponía de gran solvencia como para un “programa de ataque”

bastante costoso, y tnato Héctor como Irma reconocieron su éxito como una enorme

bendicion que les permitía llevar la palabra a más gente.
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Nota:  en  1991  O.A.P. tiene  70  sedes  en  la  Argentina  –  24  en  1989  –  y  trabaja

radialmente en países limítrofes y Miami.

11. – PARTICIPACION DE LA MUJER

Irma, la esposa del pastor Héctor Aníbal Giménez, juega un rol preponderante a su

lado. En 1988 lanzó una especie de sub-ministerio llamado Mujeres llenas de gracia,

con mujeres ministrando a mujeres, un poco al estilo de Aglow. Irma llegó a tener

temporariamente sus reuniones propias en otro cine, muy cerca del Roca, y en el

Luna Park y en la T.V. Pero en 1989 ese sub-ministerio virtualmente dejó de existir.
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TERCERA PARTE

ESTRUCTURA FISICA Y EXTENSION
ACTUAL DEL MINISTERIO

12. - SEDES

A. Distribución de sedes por tipos de locales

En cines 8

En clubes 5

Sub total 13

Salones, casas 11

Total 24 (julio 1989)

Octubre 1991: Total, 70

Crecimiento 1989-1991: 46 (200 %)

B. Divisiones de la administración (lista parcial)

- Direccion

- Tesorería

- Oficina de Publicaciones

- Departamento de publicidad

- Instituto Bíblico

- Correo de Amigos

- Vigilancia

C. Distribución de sedes por zonas geográficas

1- Buenos Aires, zona Capital Federal  3

2- Conurbano de Bs. As. y La Plata 14 
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3- Provincia de Buenos Aires, fuera del

    Conurbano y La Plata  5

4- República del Uruguay  2

Total área Río de la Plata 24 Julio 1989

Octubre 1991, 70

Total Área Metropolitana, suma de 1 y 2: 3 + 14 = 17.

13. – CAMPAÑAS

A) Reuniones en estadios cubiertos

- Luna Park, 1988. Más de 30.000 personas, en varias sesiones.

- Luna Park, 26 de marzo de 1989, celebración del Domingo de Resurrección.

- Luna  Park,  12  de  junio  de  1989.  Celebración  del  7º  Año  de  Gloria  del

Ministerio  Ondas de Amor y Paz.  Una reunión para colaboradores  (1.500

personas)  y  tres  reuniones  para  el  público  en  general.  Más  de  50.000

asistentes. Entre los visitantes en plataforma que le oraron a H.A.G. puesto

de rodillas  estuvo el  reverendo William Crew,  de Sudáfrica.  Varios  de los

visitantes eran pastores independientes.

B) Reuniones en estadios abiertos

- Estadio de All Boys, domingo 7 de junio de 1987. Con un coro de 600 voces,

organizado por el pastor Rubén Giménez. H.A.G. predica sobre que tenemos la

responsabilidad de edificar la iglesia que Cristo ha de venir a buscar. Más de

20.000 personas. Ocurren curaciones y milagros. Oración por la Argentina y para

“que caigan las murallas de Jericó” que simbolizan la dureza de corazón ante la

Palabra de Dios.

- Estadio  de All  Boys,  noviembre  y  diciembre de 1987.  Reuniones  diarias  y

cadenas de oración.

- Estadio de Vélez Sarsfield, diciembre de 1988, celebración de Navidad y Fin

de  Año.  La  reunión  dura  un  día.  Más  de  40.000  personas.  800  bautismos.

Recibieron un telegrama del  presidente Alfonsín disculpándose por  no poder
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asistir y expresando su esperanza en la unión de la iglesia (revista Amanecer,

enero de 1989, página 33).

C) Reuniones en parques

- Barrancas de Belgrano, con plataforma en el parque, verano del 86/87.

D) Reuniones en carpas

- Liniers,  barrio  de  la  Ciudad  de  Buenos  Aires,  campaña  concentrada  en

jóvenes, delincuencia, drogas.

- Mar del Plata, local en calles céntricas. Enero de 1988. Tres reuniones diarias,

4.000 personas por día.

- Av.  Gaona  y  General  Paz,  Buenos  Aires.  Carpa  llamada  “Los  Milagros  de

Jesús”.

E) Reuniones en la calle. Marchas

- Diciembre de 1987, de Plaza Once al Congreso. Oración por la Argentina en la

Plaza del Congreso.

- Marcha juvenil de la Primavera, 1988, 11.000 jóvenes.

F) Temporadas en cines que no son sedes de O.A.P.

- Astros, 1986.

- Rex de Mar del Plata, 1988.

- Cosmos 70, 1988,  por unos meses fue el  “templo central” hasta que éste

volvió al ex cine Roca. Paradójicamente el Cosmos 70 se dedicaba en forma casi

exclusiva a la proyección de películas soviéticas, polacas y por el estilo.

G) Bautismos colectivos

Los  Bautismos  colectivos  suelen  hacerse  en  piletas  “Pelopincho”  (de  plástico),

sumergiendo tres personas por vez. Esta es una lista parcial de bautismos colectivos.

- Sede Ciudadela, Conurbao de Bs. As., sábado 9 de julio 1988, 600 bautismos

de adultos.

- Estadio Luna Park, 1988, bautismos y comunión colectivos.
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- Estadio Vélez Sarsfield, diciembre 1988, 800 bautismos

14. – ACTIVIDADES Y GRUPOS ESPECIALES

A. Grupo Esdras. Estudios bíblicos. 

Los  estudios  bíblicos  en  el  Roca  llegaron  a  tener  1.500  asistentes  por  vez.

Actualmente  O.A.P. posee una escuela, llamada “Instituto de Conferencias Bíblicas

de Ondas de Amor y Paz”, en Rivadavia 3746, casi frente al cine-teatro Roca, en un

salón  para  uso  comercial,  también  conocido  como  salón  Esdras.  Aquí  se  dictan

cursos de dos meses de duración, de lunes a sábados, de 16 a 22 horas, con estas

características.

Primer nivel, enseñanzas básicas.

Segundo nivel, las siete dispensaciones.

Tercer nivel,  (I) materias obligatorias,

- Etica cristiana

- Vida de Jesús

 (II) materias optativas

- Tiempos finales.

La escuela fue creada en octubre de 1988. El primer nivel, de octubre a diciembre,

fue cursado por 800 personas. Al comenzar el período de 1989 había 500 inscriptos

en el primer nivel y 500 en el segundo. El promedio de asistencia a las clases es de

unas 120 personas.

El instituto también ofrece:

Clases de apoyo para aprender a leer y escribir.

Clases de recuperación para alumnos atrasados.

Guardería para niños de los alumnos.

Escuela Esdritas de primeras enseñanzas bíblicas.

Biblioteca de consulta para tarbajos prácticos.
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El instituto está coordinado por el Grupo Esdras, formado por 22 hermanos. Héctor

Aníbal  Giménez,  Irma de Giménez,  Rubén Giménez,  Josué,  y tres hermanos más,

dictan los recursos religiosos.

B.  Grupo David (jóvenes en acción). 

Está formado por aproximadamente 100 jóvenes que se reúnen en un patio llamado

Patio de Jesús, al lado del Roca. Visitan hospitales, geriátricos y hogares de niños.

También van divididos en grupos de 10 a las cárceles, se paran afuera, y en voz alta

les  predican  la  Palabra  a  los  presos  que  están  adentro.  Realizan  “aires  libres”  o

predicaciones públicas en Plaza Once y Parque Rivadavia. Planean hacer reuniones

con los jóvenes de la iglesia y abrir un programa de radio con el nombre “llegando a

vos”. Son concebidos como un grupo del que saldrán los futuros predicadores y por

eso se les da lugar en el “templo Roca” para que una vez por semana hablen dando

testimonio, orando, alabando o expresando inquietudes.

15. – PUBLICACIONES

A. Opúsculos o libritos escritos por H.A.G.

1. Bienvenido a Jesús

2. Bienvenida a Jesús

3. Reiste en positivo (expresando tu fe en alabanza)

4. Bendicion de la cadena de los 7 días

5. Sanidad Divina (victoria sobre la enfermedad)

6. El plan de Dios para la pareja

7. Claves para una vida victoriosa

8. Victoria sobre Satanás

9. El poder de la fe

10. El éxito de los vencedores

11. Diez escogidos mensajes de poder (Zaqueo – Jesús lloró – Las aguas amargas

de Mara – La mujer samaritana – Ciudades de refugio).
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B.   Cassettes

1. H.A.G. canta junto a su esposa. Argentinos unámonos codo a codo. 1989.

2. H.A.G. En el amor hay fuerza, 1989.

3. Varios volúmenes con el título Jesús lloró, con mensajes del pastor H.A.G.

4. Irma de Giménez. Señor, bendice a mi país (canciones), 1989.

5. Irma de Giménez,  Hay un cielo para ti, con los temas musicales difundidos

por la radio y la televisión, 1987.

6. Rubén Giménez y su esposa Rosana, Jesucristo nos hizo libres, volúmenes 1 y

2, con los temas del encuentro de All Boys, 1987.

7. Rosana  de  Giménez  (esposa  de  Rubén  Giménez,  que  no  es  hermano  de

H.A.G.), Sigue adelante, canciones de la T.V., 1989.

8. Grupo musical Ondas de Amor y Paz, Canciones de Alabanza, 1987.

9. Roberto Granelli, Señor, sé que estás aquí (y las canciones del espíritu), vol.

1 y 2, 1988.

C. Publicaciones periódicas

Revista Ondas de Amor y Paz, de aproximadamente 50 páginas, a varios colores, fue

suplantada por la revista  Amanecer, con iguales características. Esta, a su vez, fue

suplantada en 1989 por el periódico El Predicador, quincenal, cuyo primer ejemplar

apareció  en  junio.  Todas  estas  publicaciones  muestran  un  grado  de  precariedad

técnica. Principalmente en el primer número de  El Predicador aparecieron errores

importantes, por falta de corrección profesional. A partir del número 2, el material

va a ser corregido por una licenciada en letras, que pertenece al ministerio.

D. Notas, reportajes y columnas fijas de H.A.G. En revistas Flash y Esto

Se trata  de revistas  dirigidas  a  sectores  populares  con profusión  de  notas  sobre

temas  policiales,  escándalos  de  artistas,  ocultismo,  sistemas  de

autoperfeccionamiento.

E. Radio

El ministerio tuvo los siguientes programas radiales:

- Joven levántate
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- Ondas de Amor y Paz

- Mujeres llenas de gracia, radial y televisivo.

Actualmente  (julio  del  89)  está  solamente  en  C.X.  159,  Radio  Real,  de  Colonia,

Uruguay. La presencia en radios por parte de ministerios como O.A.P., suele ser muy

fluctuante. Los programas de O.A.P. no son en vivo, sino retransmisión de mensajes

desde  el  púlpito  plataforma.  En  octubre  de  1991  están  en  varios  lugares  de

Argentina, países limítrofes y Miami (el programa de Miami llega a la colonia hispana

local y también a Cuba).

F. Televisión

En 1988, H.A.G. llegó a tener ua hora en la apertura y una hora en el cierre de la

programación de Canal 2. Despues, en mayo del 89, comenzaron los cortes de luz en

la Argentina y O.A.P. redujo su aparición.

H.A.G.  apareció  en  reportajes  televisivos  de  El  Pueblo  quiere  saber (1987),  Con

ustedes (1988),  El Perro Verde (1988) y otros.  En 1987 apareció en el  programa

Morias  Noches de  la  vedette Moria  Casán  (cuya  hija  él  presentó  al  Señor  en  el

templo Roca). En esta aparición en Canal 11, en la que Moria Casán vestía un vestido

nocturno y H.A.G. un traje clarito y su Biblia en su mano, el pastor dialogó sobre la

hipocresía, transmitiendo un mensaje realmente bíblico (consultar texto del diálogo

en Amanecer, enero de 1988).

16. – ALGUNAS ESTADISTICAS

- Cantidad de seguidores, estimada por el investigador: 55.000 personas

- Cantidad  de  personas  que  pasan  por  el  templo  del  cine-teatro  Roca,

diariamente:

1987-1988, 4.000

1989, 14.000

Crecimiento: 250 %

(Continúan las estadísticas en la página siguiente)
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- Cantidad de sedes:

Agosto del 88, 1 central y 7 anexos.

Julio del 89, 1 central y 25 anexos

Crecimiento:  200%.  Casi  todo  este  crecimiento  se

formalizó entre enero y julio del 89

Octubre del 91, 1 central y 70 anexos.

- Promedio anual de bautismos: 1428.

Más de 10.000 en 7 años.

- Colaboradores:  alrededor  de 2.000.  Cada sede importante  tiene 50 a 100

colaboradores.  Por  ejemplo  la  de  Ituzaingó  (Conurbano  de  Bs.  As.)  50

colaboradores y un matrimonio pastoral, moviendo 8 reuniones semanales, con

1.800 personas en cada reunión. En la propia Escuela Bíblica Esdras forman los

colaboradores.

- Estimaciones de la recaudación mensual, solamente en concepto de ofrendas

del público. Templo del ex Cine Roca, 1988.

Hipótesis de mínima: U$ 8.500

Hipótesis de máxima: U$ 17.000
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PRIMERA PARTE

SEMBLANZA DEL MINISTERIO. SEMBLANZAS
PERSONALES. METODOS. IDEOLOGIA

RELIGIOSA.

1. – LA ASOCIACION EVANGELISTICA MENSAJE DE SALVACION

Mensaje de Salvación no es propiamente una iglesia, o no lo es en su sentido más

importante,  sino  una  “empresa”  (es  difícil  usar  el  término)  o  asociación  para-

eclesiástica  dedicada  a  la  realización  de  campañas  y  cruzadas  de  evangelismo  y

sanidad.  No  obstante  ello,  M.S. posee  fichero  de  culto  como  organización

eclesiástica y una línea o red de 20 congregaciones asociadas que llevan en común el

nombre Mensaje de Salvación, y se extienden por la zona de Quilmes y localidades

en  los  alrededores,  es  decir  el  sur  del  Conurbano  Bonaerense.  Esta  es  la  única

estructura de soporte de  M.S.,  y  de “sujeción” (en sentido pentecostal).  En otro

plano  de  actividades,  M.S. comercializada  por  medio  de  una  librería  y  por

correspondencia,  cassettes  y  revistas  de  apariciion  irregular,  con  mensajes,

testimonios  de  sanidad  y  músicas  de  las  campañas.  Esos  mensajes  suelen  ser

emitidos por radio Argentina y Colonia (esta última del Uruguay pero con bastante

audiencia  en  la  Argentina).  La  oficina  central  de  Mensaje  de  Salvación  está  en

Quilmes.  Tiene  15  funcionarios  fijos.  Desde  estas  oficinas  ofrecen  consultaría

epistolar a los lectores de las revistas.

Cada campaña se realiza mediante la asociación entre la organización evangelística y

una cantidad de  iglesias  de  la  zona donde  tiene  lugar  el  evento.  Esta  matriz  de

trabajo es común a todas las campañas, no solamente las de Mensaje de Salvación.

Las campañas y cruzadas oscilan entre 3 y 60 días. Llegan a participar más de 100

iglesias  locales  asociadas  para  el  evento  (y  además  sus  anexos)  normalmente
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pentecostales y otras evangélicas influenciadas por la “enovación carismática”. La

preparación de una campaña demanda muchos meses de consideraciones, oración y

ayunos (ver cuadro I). El evento en sí mismo involucra hasta 1.500 - 2.000 obreros de

las  congregaciones  asociadas.  Toda  esta  gente  recibe  un  entrenamiento  y  una

preparación espiritual, previamente y durante el desarrollo de la campaña.

M.S. provee todos o algunos de los elementos de la siguiente lista:

- Un staff de 3 o 4 evangelistas. Carlos Annacondia va como evangelista central
y los otros como cantantes o co-evangelistas.

- Sillas, carpas, equipos de sonido, alquiler de tres semirremolques.
- Preparación espiritual y práctica de los obreros.
- Publicidad mural y radial.

Las  iglesias  asociadas  para  el  evento  (aquí  el  término  “iglesias”  es  sinónimo  de

“congregaciones”) proveen:

- Obreros, sub-coordinadores o capitanes, y coordinadores.
- La convocatoria cara a cara del público.
- El transporte para el público.

La palabra “obreros” tiene aquí una acepción cultural propia de los evangélicos, se

refiere a laicos que colaboran como “obreros cristianos”.

La campaña tiene una estructura organizativa de esta forma aproximadamente:

A. Una comisión directiva, de alrededor de 10 pastores de las iglesias asociadas

para el evento, con esta distribución de cargos (estructura aproximada):

Presidente 1
Vice-presidente 1ro. 1
Vice-presidente 2do. 1
Secretario 1
Pro-secretario 1
Tesorero 1
Pro-tesoreros (*) 5
Total comisión directiva 11 pastores

Algunos  ejemplos.  En  la  campaña  San  Miguel-Moreno  1986,  hubo  110  iglesias

asociadas. En la campaña La Plata 87, con 20 iglesias asociadas, hubo solamente un

rol de pro-tesorero.
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B. Un equipo de coordinadores, de entre 30 y 60 individuos, con las siguientes

funciones, pudiendo haber dos personas por función.

Coordinadores (1 o 2 por función)

- General
- De campo
- De plataforma
- De entre carpa y plataforma
- De carpa de liberación (tema fundamental, lo veremos más adelante)
- De oración
- De oración en la carpa 
- De camilleros (tema fundamental también)
- De enfermos y lisiados
- De consejería pastoral
- De literatura
- De veedores
- De consejeros
- De ujieres
- De asistentes
- De transito
- De porteros de campo
- De vigilancia
- De estacionamiento
- De mantenimiento y armado
- De iluminación y electricidad
- De sonido
- De música
- De relaciones publicas
- De prensa y propaganda
- De secretaría
- De hospedaje
- De alimentos
- De distriubución de frutos (direcciones de personas)
- De ofrendas
- De finanzas

En esta lista vemos 31 funciones que pueden llegar a estar cubiertas por algo más de

60 coordinadores.

C. Un equipo de subcoordinadores o capitanes, que pueden llegar a ser entre 50

y 100.

D. Un equipo de colaboradores u obreros, de 1.500 a 2.000 laicos de las iglesias

asociadas, repartidos principalmente como ujieres, consejeros y camilleros. Trabajan
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divididos generalmente en grupos de 10 a 20 obreros con un capitán (Ver esquema

2).

Esquema 1

COMPONENTES DE UNA CAMPAÑA
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Esquema 2

ESTRUCTURA ORGANIZATIVA DE UNA CAMPAÑA

En  calidad  de  “otros  evangelistas”  suelen  participar  reconocidos  cantantes

evangélicos.

De cada campaña se desprenden dos clases de productos:

- “Frutos”  o  almas  ganadas  de  pecadores  arrepentidos.  Las  direcciones  de

estas personas son distribuidas entre las iglesias asociadas para continuar el

trabajo pastoral y la integración a iglesias (“edificación”).

- “Ofrendas de amor” con las que se paga los gastos. Con un porcentaje de las

mismas se apoya el trabajo de la asociación evangelística.
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2. – EL ROL DE CARLOS ANNACONDIA

Mensaje  de  Salvación  (por  momentos  usamos  nada  más  la  expresión M.S.)  es

virtualmente el ministerio personal del evangelista Carlos Annacondia. Este hombre,

de 45 años (1989), nacido en Quilmes, zona sur del Conurbano Bonaerense, también

conocido  como Gran Buenos  Aires,  es  un  individuo más  bien  bajito,  de  aspecto

latinoamericano,  de  ascendencia  española  e  italiana.  Viste  vaqueros  y  en  las

campañas usa trajes grises, sin lujo. Tiene 9 hijos y continúa siendo director de una

sociedad  anónima  distribuidora  de  bulones,  con  uno  de  sus  hermanos.  Su  otro

hermano  es  fabricante  de  bulones.  En  1979  conoció  al  Señor  en  una  campaña

evangelística y en 1981 sin estudiar en un instituto bíblico o universidad, comenzó a

predicar,  fundamentado  en  la  lectura  de  libros,  cassettes  con  mensajes  de

predicadores y la unción espiritual.

Desarrolla su ministerio con un staff formado por:

- 1 coordinador general, Juan Di Crescienso

- 2 encargados de relaciones públicas

- 3 evangelistas, Roberto Vaquero y los cantantes Miguel Cejas y Polo Negrete

- 1 tesorero

- 8  colaboradores  más,  de  los  cuales  el  Sr.  Massera  es  el  encargado  de  la

correspondencia con lectores que plantean problemas

- 15 personas, total del equipo estable de trabajo (1989).

Algunos de los  integrantes  de su círculo de colaboradores  y  allegados  a la obra,

fueron pequeños y medianos empresarios (Di Crescienso, por ejemplo, en negocios

inmobiliarios)  o  lo  son  actualmente  (por  ejemplo  el  dueño  de  la  confitería  “La

Princesa de Asturias” de Haedo).

Los  conocedores  suelen  opinar  que  Annacondia  se  encuentra  muy  solo  en  su

ministerio, su equipo no se sacrifica en la misma medida que él, sus integrantes no

tienen la humildad de Carlos Annacondia.
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Las oficinas de la  Asociación Evangelística Mensaje de Salvación son muy simples,

en una vieja propiedad de la “Bulonera Quilmes S.C.A.” (distribuidora de bulones,

arandelas,  tornillos)  de  la  familia  de  Carlos  Annacondia,  que  volveremos  a

mencionar. La oficina de Carlos Annacondia en la bulonera muestra más confort y

funcionalidad tecnológica, sin llegar a un nivel suntuoso.

Annacondia es porteño, habla con acento rioplatense. En los mensajes sin embargo

adquiere un acento especial, casi centro-americano, pronunciando la “j” como “h”

aspirada y cortando a veces las palabras terminadas en “d” o “t” (“propiedá” en vez

de  “propiedades”,  “Nazaré”  en  vez  de  “Nazareth”).  Sus  formas  de  hablar  y  las

tonalidades,  pueden  parecer  de  dos  personas  diferentes.  En  sus  conversaciones

personales manifiesta determinación y voluntad, subrayando expresiones con golpes

del canto de una mano sobre la otra o sobre un objeto. Carlos Annacondia reveló un

gran carisma. Bendiciendo a las personas cara a cara en sus campañas, éstas caen

tumbadas por el Espíritu Santo. Sin que Annacondia los toque, solamente les coloca

su mano a 10 centímetros de la frente. La caída se interpreta como resultado del

poder  del  Espíritu  Santo.  Annacondia  consigue  milagros  impactantes,  de

regeneración  de  la  mentalidad  de  las  personas  y  sus  conductas,  y  también  de

generación de materia en el caso del rellenado milagroso de muelas, con amalgama,

acrílico, plomo y metales preciosos, lo cual dio lugar a controversias sobre si era real.

Annacondia llegó a convertir una tribu de gitanos del sur del Gran Buenos Aires.

3. –  ASPECTOS ECONOMICOS

Aparentemente,  al  comenzar  sus  campañas  en  el  81/82,  Carlos

Annacondia  vendió  un campo y  otros  bienes  y  compró la carpa para

hacer campañas. Las iglesias no lo apoyaban. Para muchos bautistas y

fundamentalistas no carismáticos, era un farsante y hasta una especie

de Satanás.
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Las  ofrendas  de  las  campañas  se  levantan  en  un  ritual  en  que  las

personas tienen que tomar el dinero que van a ofrendar y levantarlo. Los

que no tienen trabajo ni dinero, deben levantar su mano vacía, de todos

modos. Entonces se ora sobre la ofrenda y se la recolecta. Pero parece

que esas ofrendas no son suficientemente importantes para cubrir los

costos de las campañas y los espacios radiales. Annacondia explica que

su ministerio se mantiene mediante esas ofrendas y su trabajo en la

bulonera. El dice que aporta mucho dinero de la bulonera a M.S., por lo

cual suele llamarla “La Misionera” en vez de “Bulonera Quilmes”, y que

de ahí obtiene el dinero con que mantener su familia formada por 11

personas. Muchos extranjeros vienen a verlo para hacer “estudios de

caso” para institutos bíblicos y universidades de los EE.UU.  y Europa,

pero su ministerio no recibe, aparentemente, otra clase de fondos. Uno

de los pilares de su trabajo es el uso de recursos baratos, tales como los

terrenos municipales prestados para poner la carpa, etcétera.

Dice  otro  evangelista:  “Creo que  (Carlos  Annacondia)  va  a  tener  que

abrir una iglesia en Buenos Aires, porque si no, no entiendo cómo se va a

sostener. Yo en un momento le dije a Carlitos que va a tener que abrir

una iglesia grande como para que lo sostenga, pero él me dijo ‘no’, como

que el Señor todavía no le dio las indicaciones. Pero ahora, después de 8

años, creo que él se da cuenta, él gana la gente, y van a las iglesias, pero

¿quién le paga los gastos a Carlitos? ¿Sabe usted lo que cuesta mover un

equipo de personas como el que mueve él, gente que tiene que estar

full-time por 2 meses y que son técnicos profesionales? El tendría que

tener una iglesia de 10 a 20 mil personas en Buenos Aires, salvo que una
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asociación  mundial  le  llegue  a  sostener  el  ministerio.  Yo  tuve  la

experiencia de tener todo listo para ir a una ciudad a hacer una campaña

de 3 días, pero no pude ir porque no tenia los 40.000 australes (5.000

dólares en ese momento) que me hacían falta”.

4. – CARACTERISTICAS DE LOS FENOMENOS QUE SUCEDEN EN LAS
REUNIONES DE MENSAJE DE SALVACION

La característica principal revelada en el ministerio de Annacondia es el poder de

liberación de espíritus inmundos y sanación, con transformaciones muy radicales de

conducta,  por  ejemplo  en  adictos  a  drogas,  asesinos  y  travestis,  y  creación  de

materia, en el caso de las emplomaduras de muelas.

Veamos ejemplos.

Liberación. Un joven bautista concurría a sus reuniones con la convicción de que C.A.

era  un  farsante.  Una  vez  C.A.  bajó  de  la  plataforma  y  comenzó  a  orarle

individualmente a quienes pasaron al frente. Este joven pasó al frente para conocer

más las cosas y, cuando llegó su turno, lo miró fijamente a Annacondia, hasta que

éste comenzó a orarle en lenguas. El joven se desplomó en ese instante. Sintió que

en su pecho se produjo algo parecido a un profundo vaciamiento, que fue llenado

inmediatamente por una sensación de plenitud mística y una especie de gozo muy

difícil  de  describir.  Experimentó  un  éxtasis  del  que  no  hubiera  deseado  salir.

Posteriormente trabajó como obrero de campañas de Annacondia, en el equipo de

camilleros. Su origen es evangélico fundamentalista.

Transformación radical de la conducta. Campaña de Beccar, zona norte del G.B.A.

“Me llamo Jorge Alberti, era homosexual travesti desde los 12 años … practiqué la

prostitución  durante  esos  años,  ahora  tengo  18…  en  la  campaña  me  hicieron

renunciar a todo espíritu de homosexualidad… el otro día por primera vez fui a la

peluquería de hombres, me corté el pelo, las uñas, me quité las botas de mujer… por
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primera vez me encontré con mi identidad, me sentí hombre, cambié el timbre de mi

voz, los modales y la forma de sentarme”.

Creación de materia. “Oraba por los enfermos y éstos eran tocados de tal manera

que  muchos  caían,  otros  eran  sanados  de  diversas  enfermedades  y  algo

caracterizaba por lo inusual: las emplomaduras de muelas. Hubo en esta ciudad más

de 80.000 conversiones”. (Campañas, septiembre de 1985).

“Uno de los milagros de Dios que nadie le encuentra explicación es el caso de las

emplomaduras  de  muelas.  Llegamos  a  la  conclusión  de  que  a  nivel  humano,  ni

profesional, ni científicamente tienen respuesta, porque mediante nuestra consulta

a diversos expertos en la materia,  las conjeturas son variadas:  Por un lado están

aquellos escépticos e incrédulos que no quieren creer aunque lo vean y por el otro

los que consideran que conforme al material empleado, sólo puede ser un milagro

de  Dios.  Hemos  visto  emplomaduras  en  plata,  oro  y  todo  tipo  de  material,

incrustaciones en forma de cruz, de paloma, etc., orificaciones tan perfectas que las

manos del hombre no lo podrían realizar”. (Mensaje de Salvación, Enero, 1987).

“Consultamos con dos profesionales que llegaron a la campaña, para saber de qué se

trataba este fenómeno: bueno, no hubo unanimidad en sus opiniones (…). Uno de

ellos vino con todos los elementos… manifestó que era una emplomadura común. El

otro quedó asombrado, pues la perfección que encontró en las emplomaduras no

era normal de un profesional y el material empleado, para él le era desconocido”.

(Campañas, Rosario 85).

5. – DESCRIPCION DE UNA REUNION DE CRUZADA Y DE LA ACTIVIDAD
DE LIBERACION

Durante las cruzadas y campañas se trabaja con el público presente y sobre ropas y

paños de enfermos ausentes, colocados en una mesa de tablones.
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En una cruzada, que puede durar hasta 8 semanas, concurren 5 a 6 mil personas por

noche los primeros días. Después vienen 10 a 30 mil por noche.

La reunión comienza a las 20 o 20:30 horas. Hasta las 23 se trabaja con canciones y

alabanzas,  conducidas  por  los  co-evangelistas.  Los  principales  co-evangelistas

cantantes suelen ser Miguel Cejas y Polo Negrete (Alejandro Negrete Pérez, de 38

años) que tienen una trayectoria reconocida en la cultura musical de las campañas.

En este último tramo de la reunión recogen las ofrendas del público, con un ritual en

el  que las personas tienen que tomar el  dinero que van a ofrendar y levantarlo.

Entonces se ora sobre la ofrenda y se la recoge. Los que no tienen trabajo ni dinero,

tienen que levantar su mano vacía.

A  las  22  o  22:30  horas  ingresa  Annacondia,  quien  previamente  suele  estar

trabajando con los obreros, guiándolos en oración para prepararlos espiritualmente.

Algo más tarde pronuncia su discurso principal o “mensaje”, de 30 a 45 minutos. Este

mensaje suele estar formado por un núcleo bíblico y una o dos narraciones que no

pertenecen a la Biblia pero producen un efecto de amplificación de la enseñanza

contenida en el núcleo. Hacia el final del mensaje lanza el “primer llamamiento”,

dirigido a la conversión de los pecadores, para que entreguen su vida a Jesucristo.

Las personas que quieren convertirse tienen que acercarse a la plataforma-púlpito

de Annacondia, una vez que lo han hecho, una cantidad de 1.500 a 2.000 ujieres y

obreros los rodea formándoles un círculo. Luego entran en este circulo y se dirigen

individualmente a los conversos. Le repiten a cada uno el Plan de Salvación, le toman

sus datos personales, principalmente la dirección, que pasa a la “coordinación de

frutos”, y le entregan copias del Nuevo Testamento y folletitos que en la tradición

evangélica se llaman “tratados”. Los datos personales son escritos por computadora

y repartidos a las iglesias asociadas para la realización de la cruzada.

Annacondia vuelva a hablar y lanza un segundo llamamiento, dirigido a los enfermos.

Luego camina hacia los tablones o las mesas con los “paños” de enfermos ausentes,

imposibilitados de concurrir, y les ora. Después vuelve a subir a la plataforma y ora

102



por los enfermos presentes, los que deben colocar una mano en su corazón, si sufren

varias dolencias, o en la zona afectada si tienen una sola. Luego Annacondia vuelve a

bajar de la plataforma-púlpito y comienza a orarle a cada enfermo cara a cara. (Estos

se han acercado a la plataforma después del segundo llamamiento).

En  esta  etapa,  muchas  personas  comienzan  a  “caer  abatidas  por  el  Espíritu”,

demostrando  estar  poseídas.  Los  “manifestados”,  como  se  les  llama  en  la  jerga

evangelística,  gritan,  hacen  movimientos  extraños,  lanzan  chillidos,  desfiguran  el

rostro, cambian la voz y se revuelcan por el suelo o se desmayan. A medida que tales

situaciones van produciéndose, los obreros que cumplen el rol de “camilleros” hacen

su trabajo, consistente en “atar” los demonios y llevar los manifestados a la “carpa

de liberación”. En realidad, muchas veces no utilizan camillas sino que transportan

las  personas  tomándolas  de  las  piernas  y  los  brazos,  levantándolas  en  andas  o

haciéndolas  caminar  entre  ellos.  Los  camilleros  trabajan  de  a  dos.  El  ritual  de

sujeción que utilizan consiste en decirle al manifestado (mejor dicho, al espíritu o los

espíritus que lo tienen tomado): “Te ato en el nombre de Jesucristo y te llevo”. Luego

se llevan al “manifestado”.

Los  camilleros  precisan  hallarse  bien  preparados  para  distinguir  los  realmente

tomados por los demonios. Como todos lo componentes del “equipo de liberación”,

reciben  un  entrenamiento.  Todos  los  días,  antes  de  cada  reunión,  oran  juntos

durante largo tiempo. Una vez por semana ayunan durante toda la cruzada. Estos

obreros suelen sufrir efectos de estrés por el esfuerzo físico de transportar personas

inermes o en crisis convulsiva. A veces los desplomados se despiertan y se niegan a ir

hasta la carpa de liberación, llegando a atacarlos con una fuerza de varias personas.

Por esta causa surgieron comentarios de que en la carpa de liberación les pegaban a

los poseídos. Aparentemente este dato es falso. Por principio a los manifestados no

se  los  obliga  a  entrar  pero  hay  casos  de  camilleros  sin  experiencia  que  pueden

forcejear.

Una vez en la carpa de liberación, los del equipo especial continúan atendiendo lo

que  se  llama  “sanidad  interior”  y  “liberación”.  Un  endemoniado  puede  estar
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habitado  por  un  demonio  o  por  miles.  Los  del  equipo  hacen  sentar  a  cada

endemoniado en una silla y lo rodean de a tres o cuatro, de ambos sexos. Uno de

ellos, que suele ser una mujer si el manifestado es mujer, le vuelve a presentar el

plan de Salvación y le pide que confiese sus pecados, le hace preguntas para saber

qué le sucede y cuáles son los demonios que lo habitan, lo que de hecho es un relato

de historia personal y desgracias.

La  oración  hacia  el  endemoniado  no es  constante,  sino que va  alternada con la

narración que él hace de sus pecados y sus problemas. Esto es un patrón de trabajo

consistente en “ir orándole sobre cada área de su vida”. Cada vez que el manifestado

confiesa  un  área  de  su  vida,  se  le  ora  por  ese  tramo  o  área  y  se  reprende  los

demonios en el nombre de Jesucristo y se los expulsa.

Durante todo este trabajo, el exorcista principal le dirige la palabra y las oraciones al

manifestado  mientras  que  sus  compañeros  le  oran  a  él  para  protegerlo  y

fortalecerlo.

Esquema 3

Las flechas indican el sentido del flujo de oración

El trabajo de liberación dura por lo menos 30 minutos con cada manifestado. La

actividad de la carpa de liberación comienza a las 22 o 23 horas,  extendiéndose
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hasta las 3 o 4 de la mañana, todos los días de la campaña o cruzada (cuando la

campaña es en un estadio no hay carpa de liberación, pero sí un sitio para ese fin). El

principio general es que no pueden dejar irse a una persona manifestada sintiéndose

mal. No obstante, hay personas que vuelven manifestadas varios días a la carpa de

liberación.

Los espíritus y problemas más comunes, son los de fornicación, adulterio y abusos

sexuales con componentes de alcoholismo sufridos por mujeres en su infancia de

parte de su papá o padrastro. Este espíritu es uno de los que más lastiman, por el

dolor  que  causa  y  por  la  forma en  que  se  lo  oculta.  El  demonio  de  suicidio  es

considerado como uno de los más difíciles de expulsar.

Carlos Annacondia después de orar sobre los enfermos, y mientras se desarrolla el

arduo  trabajo  de  la  carpa  de  liberación,  toma  testimonios  de  salvados,  ante  el

micrófono, para que la gente escuche las obras de Dios. Durante todo este trabajo

suele hacer una interrupción e irse hasta un trailer para disponer de un momento de

retiro y descanso, en cuyo transcurso acostumbra a orar o tomar mate o refrescos.

El trabajo con el público dura unas 8 largas horas por noche, de las 20 a las 4. Aparte

de  eso,  los  que  hacen  la  campaña  tienen  reuniones  de  oración  y  ayunos.  Los

colaboradores suelen ir durante el día a atender sus empleos y oficios, habiendo

dormido  poco,  tal  vez  una  hora  o  dos.  Son  miembros  de  las  congregaciones

asociadas para la cruzada.

6. – IDEOLOGIA RELIGIOSA

A) Visión del mundo. Demonología.

“Se vive en un mundo conflictuado y en crisis, con graves problemas de subsistencia,

difíciles de resolver en el futuro. Los problemas que aquejan a la humanidad vienen

como consecuencia de que el hombre se ha apartado de Dios – le dio la espalda. No

vive  conforme a  la  voluntad  divina.  El  dice  en  su  Palabra:  ‘El  alma  que  pecare,
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ciertamente  morirá’;  el  pecado  produce  destrucción,  separación  cuyas

consecuencias  lógicas  son  dolor,  enfermedad  y  muerte”.  (C.A.,  Campañas,  4

septiembre 89, página 3).

“¿Qué acontece en la actualidad? La maldad ha sido multiplicada, por tal motivo hay

una  tremenda  necesidad  de  Dios  en  toda  la  tierra  y  sabes  por  qué.  Porque  los

hombres y las mujeres se han olvidado de Dios, desarraigado todo amor y comunión,

para alejarse llevados por sus malos pensamientos, detrás de los vicios y el pecado

(…) Quizás tú hallas recurrido a brujos, curanderos, hechiceros, yerberos, espiritistas,

buscando vanamente solución para tus problemas; ahora te has enterado que Jesús

está pasando por aquí, si tienen alguna enfermedad, Jesucristo el Hijo de Dios, ha

venido para salvarte, sanarte y darte la vida eterna”. (C.A.,  Mensaje de Salvación,

número de enero de 1987).

“Vemos  a  través  de  las  distintas  campañas  que  hemos  venido  realizando  en  la

Argentina, en América y Europa, que hay una necesidad imperiosa: predicar a Jesús.

Lo que más me ha sorprendido es comprobar que la misma necesidad y los mismos

problemas que hay en la Argentina, que tiene el argentino, los tiene el finlandés, el

ruso,  el  suizo,  el  sueco,  el  alemán,  el  americano,  el  centroamericano  y  el

sudamericano.  El  diablo no respeta  nacionalidades,  ni  lenguas,  ni  costumbres;  él

actúa de la misma manera en todos los lugares de la tierra (…) ¿Y qué nos deja esto

como enseñanza? Que la palabra de Dios debe ser predicada en la misma forma, sea

en el lugar que fuere… Porque la palabra de Dios es una, la necesidad del hombre es

una también; la necesidad del hombre es tener un encuentro con Dios (…) Tanto en

un  lado  como  en  el  otro,  hombres,  mujeres  y  niños  son  liberados  de  ataduras

diabólicas hechas a través de la magia, el espiritismo y las falsas doctrinas. Y hemos

visto también para sorpresa nuestra, drogadictos, tanto en Finlandia como en Rusia

(…) Y allí, en las campañas, también eran liberados de espíritus de magia negra y de

macumba (…) Lo que a mí me sorprendió, fue tener que reprender a la Pomba Gira,

al  Tranca  Rúa,  espíritus  de  la  macumba,  de  la  umbanda,  de  la  quimbanda,  en

Finlandia (…) Y ver espiritistas en Rusia (…) Pero están, es real… Entonces vemos que

los espíritus son los mismos, pero penetran en Europa de una manera diferente, más
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intelectual y sutil: por la literatura. Y esto nos llama a predicar el Evangelio completo

de Jesús” (Campañas, Nº 4, septiembre 85, página 1).

“La lucha espiritual es encarnizada y real. El pueblo de Dios mantiene una guerra

espiritual,  que  muchas  veces  no se  ve  tan  clara  en  la  vida  cotidiana  de  algunas

iglesias. Pero en la campaña se hace una lucha cuerpo a cuerpo contra el enemigo”.

(Pastor Luis Aníbal Delpino, Campaña Lavallol 88).

“Rosario,  una ciudad altiva…  no quería  reconocer  la  necesidad  imperiosa  de  ser

tocada por la misericordia de Dios (…) pero a través de más de cuarenta días de

prédica constante y el tremendo mover del Espíritu Santo, el príncipe de las tinieblas

fue atado… Liberación, sanidad, milagros y el derramamiento del Espíritu Santo, se

producía constantemente” (Juan Carlos Magaldo,  Mensaje de Salvación, Campaña

85, Rosario, Jesús Te Ama, página 3).

En la campaña de Rosario 1985, que duró del 28 de septiembre al 10 de noviembre,

“51.531 almas aceptaron a Cristo (…) de esta manera Satanás, que era el príncipe de

esta ciudad, ha quedado con el trono destruido. Ahora le toca a la Iglesia de nuestro

Señor Jesucristo (…) no permitir que nunca más el diablo more en esta ciudad”. (C.A.,

Mensaje de Salvación, Campaña 85, Rosario, Jesús Te Ama, página 4).

“No debemos temer al  enemigo,  el  diablo, porque sabemos que no cejará en su

intento de destruir la obra de Dios. Estando en la Campaña de la ciudad de La Plata,

recibimos  la  siguiente  noticia:  todos  los  brujos  y  hechiceros  de  la  ciudad  y  de

Ensenada, habían pedido ayuda a sus iguales de Paraguay y Brasil para impedir la

bendición de Dios y destruir lo que el Señor estaba haciendo en aquel lugar”. (C.A.,

Campañas, septiembre de 1985).

Una jovencita “un día fue invitada a un recital de Charly (tal vez se refiere al rockero

Charly García), durante el mismo se sintió extraña y atrapada por este personaje a

quien a partir de allí tomó por ídolo, comprando un póster, una remera y un gorrito

con  su  imagen  (…)  A  los  pocos  días  sintió  que  ese  personaje  (Charly)  que  la
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dominaba,  le dijo que tenía que tomar un cuchillo y matar al evangelista” Carlos

Annacondia.  Esta  joven  fue  liberada  en  la  campaña.  (Revista  Campañas,  1985,

Rosario, Jesús Te Ama, páginas 18 y 19).

“Mientras  un cristiano está lleno del  Espíritu  Santo,  un enajenado está lleno del

espíritu del diablo” (C.A., Mensaje de Salvación, número de mayo del 87, página 4).

En Asunción del Paraguay, en el contexto de la campaña desarrollada los meses de

septiembre y octubre de 1987, “llegamos a hablar con el presidente de la república

(General  Alfredo  Stroessner).  Estaba  interesado,  según  lo  manifestó,  en  que

siguiéramos predicando por todo el Paraguay, que estaba abierta la república toda.

‘Mientras que yo esté en el gobierno, ustedes aprovechen para predicar la palabra

de Dios. Porque ustedes no han venido aquí a hacer política, sino que vemos que

realmente era lo que necesitábamos: oír la Palabra de Dios y ser bendecidos por

Dios’.”

“Ministros nos enviaban sus aviones particulares para que fuéramos a dar el mensaje

de Dios a los suyos, que estaban a 600 kilómetros de distancia (en el interior del

Paraguay).  Los  hombres  ilustres  y  las  mujeres  de  hombres  ilustres,  los  más

importantes del Paraguay, estuvieron en las últimas noches de campaña, puesto que

habían escuchado los comentarios de los diarios y de muchos gobernantes, e incluso

esposas de ministros que vinieron a la cruzada, que ese era un lugar donde se recibía

bendición y donde Dios estaba haciendo cosas maravillosas. En estos últimos días de

campaña,  había  diputados,  senadores,  militares,  personas  de  alta  sociedad,  que

estuvieron  incluso  en  la  vigilia”.  (Miguel  Cejas,  co-evangelista  cantante  de  C.A.,

Campaña Paraguay, 1987, página 7).

B)  La  iglesia  como  solución  para  los  problemas  que  plantea  el  mundo. Las

funciones de la iglesia. Funciones de las cruzadas evangelísticas.

“En Jesucristo hay una respuesta para cada una de las necesidades (…) La Palabra de

Dios por su poder trae convicción de la necesidad de conocerle y experimentar su

vida gloriosa… ¿Pero cómo van a creer en alguien de quién no han oído hablar?
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¿Cómo van a oír  de  El  si  no  se  les  habla?  Hay  cuatro  cosas  que la  iglesia  debe

recordar.  Primero: es imperioso que la iglesia sea revestida del poder del cielo, de

otra manera no podemos efectuar la obra de Dios ni cumplir con su mandato… La

iglesia no puede salir desprevenida, con las manos vacías, no puede dar lo que no

tiene.  San  Pablo  apóstol  dice  ‘Mi  predicación  no  fue  con  palabras  de  humana

sabiduría, sino con demostración de Espíritu Santo y Poder’ (…) Segundo: La iglesia

debe estar equipada con toda la armadura de Dios para poder estar firme contra las

acechanzas del diablo. Tercero: la iglesia tiene la responsabilidad de alcanzar a este

mundo  con  el  mensaje  de  redención.  Ella  es  el  brazo  de  misericordia  de  Dios

extendido a la humanidad sufriente.”  (…)

“La iglesia primitiva salió a la calle, a los pueblos vecinos a cumplir el cometido por el

cual fue establecida en la tierra (…) Hay que hacer saber que Cristo vive, que le oigan

y le crean, que no anden tristes y en tinieblas nunca más. Que la cruz esté vacía y

que él hoy, tiene potestad y autoridad sobre toda la creación (…) Jesús nos dijo en

Marcos XVI, verso 15 en adelante: ‘Id por todo el mundo y predicad el evangelio a

toda criatura’(…).”

“Cuarto:  Dios le ha delegado a su iglesia el  poder y la autoridad necesarias para

impedir el avance de Satanás y sus huestes; el surgimiento de nuevos instrumentos

de maldad como así también el desarrollo del pecado” (…).

“La orden es predicar a Jesucristo vivo y pleno de autoridad y poder (…) Así, el primer

mandato  es  predicar  salvación.  El  segundo  mandato,  liberar  a  los  oprimidos  del

diablo (…) El  tercer mandato,  entiendo que (…) luego de la persona ser liberada,

debe ser llena del Espíritu Santo, orar por el bautismo del Espíritu Santo. ‘Hablarán

nuevas lenguas’. Y por último, Dios nos dice (cuarto mandato): ‘Sobre los enfermos

pondrán sus manos y ellos sanarán’ (…) Como la iglesia de Jesús, como hombres de

conocemos  la  Palabra,  no  debemos  dejar  de  cumplir  estos  cuatro  mandatos.

Anunciar el reino de los cielos, echar fuera demonios, orar para que sean llenos del

Espíritu Santo, y orar para que las enfermedades sean sanadas”. (C.A.,  Campañas,

septiembre del 85).
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“En estas campañas, las iglesias son enriquecidas y hasta algunas reedificadas (…) Las

iglesias salen enriquecidas de las campañas, especialmente en la parte de liberación

de almas atormentadas, con opresiones y obsesiones… luego hay que persistir en el

trabajo casa por casa, o en la calle; en todo lugar para llevarlos a la iglesia. Porque la

iglesia  es  la  casa,  la  iglesia  es  el  hospital  donde  los  enfermos se  sanan,  y  salen

restablecidos para ganar a otros que están en angustia y dolor” (Pastor Luis Aníbal

Delpino,  coordinador  de campo de la  Campaña Lavallol.  88,  en revista  Campaña

Lavallol 88).

“Ahora,  los  que  participaron  han  sentido  la  presencia  de  lo  sobrenatural,  han

experimentado la misión evangelizadora de la iglesia, de una manera que nunca la

habían vivido. El grupo que intervino en la campaña, relativamente minoritario, está

transmitiendo de a poco esa experiencia, porque muchos son maestros de la iglesia:

maestros de escuela dominical y ancianos de la congregación” (pastor Julio López,

coordinador de música de la campaña Lavallol 88, Revista Campaña Lavallol 88. Es

pastor de la iglesia presbiteriana de Temperley, que estuvo asociada a la campaña).

C) Visión en el Espíritu de la Argentina

“Vino un hermano de Francia, un evangelista, y nos hizo el comentario de que allí en

Europa, Francia, España, Italia, Alemania, realmente no hay obrar del Espíritu Santo,

y parecería como que Dios tiene la canilla de las bendiciones cerrada en aquellos

lugares”. (Carlos Annacondia, declaraciones en Campaña Lavallol 88, página 19, en

el Aeropuerto de Ezeiza, 20 de abril  de 1988, a punto de abordar un avión a los

EE.UU. para hacer campañas”). 

“Argentina.  ¿Qué es  lo  primero que pensamos  cuando escuchamos esa palabra?

¿Gauchos  tomando  mate,  cocinando  al  aire  libre  en  las  pampas,  una  estructura

policial y fascista imponiéndose mediante el terror y al fuerza, la hermosa Buenos

Aires? (…) Quizás entre aquellos que hemos sido influenciados por el ministerio de
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Mario Gentinetta, la primera imagen que viene a nuestra mente es la de un gran

movimiento del Espíritu Santo, pasando por la república más austral del mundo”.

“Verdaderamente el fuego de Dios está pasando por Argentina, y de forma tal que la

atención de los especialistas en el crecimiento de la iglesia de todo el mundo, se ha

centrado  en  ese  país  (…).  La  República  Argentina  está  experimentando  un

‘bombardeo del  Evangelio’,  mientras  el  Espíritu  Santo  vence a  la  muerte  y  a  las

puertas  del  infierno  y  el  Reino  de  Dios  avanza  raudo  en  tanto  que  los  santos

hombres se hacen cargo de él (Mateo XI: 12).”

“Avivamiento. Como americanos, no podemos dejar de preguntarnos por qué, cómo

está sucediendo esto, si puede suceder aquí” (…).

“En  el  pasado  ha  sucedido  a  menudo,  que,  justamente  antes  de  grandes

avivamientos, el clima espiritual ha sido inusualmente pobre. Una descripción de la

Inglaterra  anterior  el  Gran  Avivamiento  de  1730  nos  dice:  ‘(…)  cada  seis  casas

encontrábamos una taberna, los pobres se hallaban en situaciones increíblemente

miserables; casi 160 crímenes tenían pena de muerte (…) el alcohol volvía a la gente

cruel  e  inhumana,  las  muertes  en  la  horca  eran  eventos  a  los  que  diariamente

acudían hombres,  mujeres y niños,  que se apiñaban para mejor ver  y  aplaudir  a

aquellos que gemían entre las cuerdas’ (Winkey Pratney, Revival, página 66)”.

“Del  mismo  modo  Argentina  ha  experimentado  acontecimientos  funestos  en  los

últimos  años,  que  han  humillado  a  su  pueblo”.  (Charles  Stock,  “Argentina,

avivamiento y cosas por venir”,  en revista  Campañas 85, Rosario, Jesús Te Ama,

página 26).

“Hace dos años y medio recibimos un mensaje de parte de Dios, según Hechos 2:17,

percibí en mi espíritu que el mensaje en lenguas (que le estaba expresando un hijo

suyo en ese momento) era para Argentina, pero no entendía cuál era su significado.

En silencio, pedí a Dios la interpretación y El me guió a poner mi mano sobre mi

esposa, pues ella recibiría la interpretación (de lo que hablaba en lenguas su hijo).
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Sin decir palabra alguna hice lo que había recibido de parte del Señor, y sin saber ella

lo que me estaba aconteciendo, al minuto interpretó el mensaje en lengas traído por

uno  de  mis  hijos.  Este  era  muy  claro  y  directo  para  Argentina.  ‘Pronto,  pronto,

pronto. Gran avivamiento para Argentina y Argentina será mía’ dice el Señor.” (C.A.,

en revista Campañas, del 4 de septiembre de 1985).

“Hoy vemos (año 1985) cómo lentamente el Todopoderoso va moviendo a nuestra

querida Paria hacia el cumplimiento de esa profecía” (C.A., fuente anterior).

“Se está cumpliendo en Argentina una profecía dada por Cristo. El dijo: ‘(…) pero

recibiréis poder, cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo, y me seréis

testigos  en Jerusalén,  en toda Judea,  en Samaria,  y  hasta lo último de la tierra’.

(Hechos 1:8).”

“Dio  lo  último  de  la  tierra  como  el  último  tiempo  de  Dios,  porque  El  dijo  que

comenzaría en Jerusalén y terminaría en lo último de la tierra. Si tomamos un globo

terráqueo  nos  damos  cuenta  que  lo  último  habitado  de  la  tierra  es  la  zona  de

Argentina y Chile; la parte sur de América. Tomando esta profecía bíblica nos damos

cuenta  que el  último gran avivamiento,  la gloria  postrera mayor  que la  primera,

como dijo Jesús, se cumpliría en la parte sur de América. Entonces las señales que se

van cumpliendo una tras otra, la unción del Espíritu Santo que Dios está derramando

en Argentina a mí me muestra que se está cumpliendo lo que Cristo dijo y que El vine

muy pronto a buscar a los suyos” (…).

“Consideramos que el mundo está en crisis por un solo motivo: el hombre se alejó de

Dios. Porque el  hombre le dio la espalda a Dios” (…). “Argentina no está exenta.

Argentina también le  dio la espalda a Dios por eso es que la Argentina sufre,  la

consecuencia del alejamiento de Dios” (…).

“(…) hay un Dios dispuesto a bendecir a Argentina. Dios ama a Argentina. ¿Qué es

para Dios multiplicar los vientres de los animales, las cosechas, hacer resplandecer

un país con bendiciones económicas con grandes yacimientos de petróleo, minería?
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¿Qué es para Dios multiplicar las riquezas argentinas, aún más de lo que ya tiene? El

es el Creador de todas las cosas y para Dios no hay nada imposible” (…).

“Si  Argentina fuese cristiana no estaría pasando esta circunstancia.  Es tiempo de

volver a Dios, pero solamente se puede hacerlo a través de Jesús. El es el camino”.

(C.A., en revista Mensaje de Salvación, de mayo de 1987. Páginas 2 y 3).

“Es un privilegio vivir  en este tiempo maravilloso de gracia que sobreabunda; no

tiene antecedentes en la historia del movimiento pentecostal de todas los tiempos

en  Argentina.  A  un  año  y  medio  de  predicación  continua  el  mensaje  no  pierde

vigencia y cada día adquiere mayor relevancia. Me animo a creer que junto a otros

siervos de Dios, El nos prepara para un  gran avivamiento en Argentina”. (Juan Di

Crescienso, coordinador general, en revista  Campañas, Nº 4, septiembre de 1985,

página 9).

D) Credo. Sanidad. Dispensacionalismo. Sola gracia.

Credo. Sanidad

“Creemos que la Biblia es la única e infalible Palabra de Dios.”

“Creemos en un solo Dios eterno y trino: Padre, Hijo y Espíritu Santo.”

“Creemos en la deidad de nuestro Señor Jesucristo, en Su nacimiento virginal, Su

vida sin pecado, en Sus milagros, Su muerte, en Su resurrección, en Su ascensión a la

diestra  del  Padre;  y  en  su  futuro  retorno  a  esta  tierra  en  poder  y  gloria  para

gobernarla.”

“Creemos en el arrebatamiento de la iglesia.”

“Creemos  que  el  único  medio  de  ser  limpio  del  pecado  es  por  medio  del

arrepentimiento y fe en la sangre de Cristo.”

“Creemos  que  Cristo  provee  sanidad  para  el  cuerpo  humano  en  respuesta  a  la

oración de fe”.

“creemos  que  el  Espíritu  Santo  mora  en  el  cristiano,  lo  capacita  para  vivir  en

santidad”. (Revista Campaña Lavallol 88, página 17).
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Dispensacionalismo

“Muchos  hombres  y  mujeres  se  dan  el  título  de  mediadores  entre  Dios  y  los

hombres. Muchos hombres nos dicen ser los representantes de Dios en la tierra.

Esto es falso. El único mediador es Cristo y el representante de Dios en la tierra es el

Espíritu Santo.” (…).

“Habrán tiempos en que la gente tendrá tremenda necesidad de oír hablar de Dios,

pero dice la Biblia, que muchos querrán, pero no podrán hacerlo, porque la palabra

de Dios ha de ser quitada.” (…).

“Realmente estamos viviendo los últimos tiempos.” (…).

“Actualmente estamos en el tiempo de la gracia, o sea en el tiempo agradable del

Señor, de modo que si tú le abres el corazón a Jesús y puedes creer que él es el

Señor, confesando su nombre, tendrás el perdón de tus pecados, la salvación del

alma y la vida eterna, porque en este instante Jesús está a tu lado para bendecirte”.

(C.A., revista Mensaje de Salvación, mayo del 87).

La teoría de las dispensaciones, dice que hay varias etapas en la relación entre Dios y

la creación y los hombres. En este momento estamos en la etapa de la gracia, en la

que estamos a tiempo para arrepentirnos de nuestros pecados, entregar el control

de nuestras vidas a Jesús, recibir el bautismo en el Espíritu Santo, y ser salvos. Como

vemos, la línea de Annacondia adhiere a esta teoría teológica, muy extendida entre

evangélicos conservadores.

Sola Gracia

La “sola gracia” es una teoría protestante que dice que no somos salvos por obras de

amor ni por la mediación de sacerdotes, sino por la fe y por la gracia de Dios.

“El poder no está en el hombre, sino en la Palabra de Dios, que tiene todo el poder

del cielo; para libertar, sanar, romper ataduras y desatar las ligaduras de las almas

ligadas  a  Satanás”.  “Nada  tienes  que  temer,  porque  a  partir  de  este  momento

Jesucristo está a tu lado, porque vino a la tierra salvar y a sanar los oprimidos por el

diablo”. (C.A. en revista Mensaje de Salvación, número de enero del 87, página 3).
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“Por la gracia de Dios, en cualquier lugar donde se predica el Evangelio, cualquier

persona  pecadora,  no  importa  su  condición,  borracho,  ladrón,  homosexual,

prostituta, si se arrepiente de sus pecados y se entrega a Jesucristo, es salvo, y sin

proceso previo ni ceremonia es hecho sacerdote de Dios. “ (Rvdo. José Pichiur, a

punto  de  recibir  la  orden  salesiana  de  San  Juan  Bosco,  en  el  seminario  sufría

depresión crónica y se volvió alcohólico, luego se convirtió a la iglesia evangélica,

Revista Campañas, numero de septiembre del 85).

La última cita incorpora en una forma ortodoxamente protestante, el concepto de

sacerdocio universal, al concepto de “sola gracia”.

“No predicamos una religión, ni una denominación, sino que hablamos de Jesucristo,

de la reconciliación con Dios, del arrepentimiento, el único medio para el perdón de

tus pecados y la vida eterna. No por obras, ni por sacrificio, ni por dinero, ni por

ruegos obtendrás el perdón de Dios, solamente por fe” (…).

“Muchos  hombres  y  mujeres  se  dan  el  título  de  mediadores  entre  Dios  y  los

hombres. Muchos hombres nos dicen ser los representantes de Dios en la tierra.

Esto es falso. El único mediador es Cristo y el representante de Dios en la tierra es el

Espíritu Santo” (…).

“Tú,  amiga,  amigo,  no  tienes  nada  que  temer…  en  este  mismo  instante  podrás

obtener por la misericordia de Dios, el perdón de tus pecados, la salvación del alma y

la vida eterna.” (…).

“Hay una eternidad por delante y esa eternidad te la ofrece Jesucristo, para que la

vivas en su presencia, allí en el reino de los cielos, porque llegará el día eterno en

que estaremos alabando y bendiciendo a Dios, todos aquellos que hemos creído y

confiado en Jesús.” (…).
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“Si vives conforme a la Biblia, la Palabra de Dios, vas a transitar por n camino de

victorias aquí en la tierra.” (…).

“La Biblia es la palabra de Dios. En ella aprendemos a conocer a Dios y su voluntad,

por eso es necesario la lectura de la Biblia y guardar sus mandamientos para vivir

una vida próspera, abundante y plena aquí en la tierra”. (C.A., en revista Mensaje de

Salvación, número de enero del 87, páginas 2, 3 y 4).

7. – SIGNIFICADO DE LA POBREZA Y LA RIQUEZA

Tramos de un mensaje de Carlos Annacondia a los conversos. Campaña en Asunción

del Paraguay. Cassette titulado “El hombre más rico”.

“Mira, yo puedo decirte algo en esta noche, tu nombre, está escrito en el libro de la

vida. Mira, aunque tengas tu nombre escrito en cien escrituras aquí en la tierra, eso

un día lo dejas, lo vas a tener que dejar aquí en la tierra, eso un día lo dejas, lo vas a

tener que dejar aquí. Pero si tu nombre está escrito allá arriba, entonces si te puedo

decir que tú tienes las propiedá mejor del mundo allí en el cielo. Y si eres muy pobre

aquí,  tan pobre en la tierra,  que ni  tienes  siquiera dónde recostar  tu  cabeza,  te

quiero decir que eres el hombre más tico de la tierra porque allí en el cielo te espera

un tesoro. ¿Amén? Y el tesoro es que tú vas a estar con Dios por toda una eternidá,

que vas a vivir con él y no va a haber lágrimas, no va  a haber dolor, no va a haber

enfermedad, no va a haber tristeza y no va a haber muerte. Eso es lo que Dios le

promete a los que son sus hijos. Tu nombre ahora ha sido escrito en el Libro de la

Vida, así que puedes regocijarte (Comienza una música en suave  crescendo, hasta

tomar un tono que acompaña el texto), puedes alegrarte. ¿Por qué? Porque eres en

este momento, para Dios, escúchame bien, el más especial y preciado tesoro. ¿Sabes

lo que Dios dice en la Biblia? Que nosotros somos su más especial y preciado tesoro,

tú y yo ¿para quién? – para Dios. Y sabes que Dios dice que tu alma vale más que

todo  el  oro  y  la  plata  de  la  tierra,  más  que  todos  los  dólares  que  tienen  los

americanos, y todos los dólares que hay en el mundo. Eso vale tu alma para Dios. Así
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que  mira  cuán  importante  tú  eres  para  el  Señor.  Tan  importante  que  envió  a

Jesucristo, Su Hijo, a dar su vida, a morir, a sufrir para que tú puedas vivir. ¿Y sabes lo

que él te dice ahora? ‘Mira, yo no te voy a dejar ni te voy a desamparar’.”

“Hoy has hecho la más sabia decisión de tu vida, registrar tu nombre en el Libro de la

Vida, comenzar a hacer tesoros donde nadie te las va a quitar y donde Dios los va a

guardar.  No va a  haber un ladrón capaz de quitarte lo que tú has comenzado a

guardar en los cielos a partir de esta noche … Dios te ha perdonado, si has sido el

hombre o la mujer más pecador de la tierra, Dios te perdonó en esta noche, y ¿sabes

una cosa? – no hay más memoria de tus pecados, han sido borrados, Dios te ha

perdonado, así que no tengas aflicción por tu vieja vida, pero sí ten aflicción por la

nueva vida que vas a comenzar a vivir a partir de hoy, porque Dios nos demanda que

seamos fieles. El dice: –  Sé fiel hasta la muerte, que yo te daré la corona de vida.”
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SEGUNDA PARTE

HISTORIA

8. – PANORAMA HISTORICO GENERAL

A) Orígenes. Profecías

Carlos Alberto Annacondia nació el 12 de marzo de 1944 en la localidad de Quilmes,

sur  del  Gran  Buenos  Aires,  hijo  de  don  Vicente  Annacondia,  descendiente  de

italianos,  y  María  Alonso,  descendiente  de  españoles.  Ambos  pertenecían  a  una

iglesia  evangélica  fundamentalista  no  carismática,  los  Hermanos  Libres.  Carlos

Annacondia perteneció a esa denominación, pero formalmente. Tuvo dos hermanos,

Ángel y José María.

A los veinte años (1964) comenzó una próspera carrera en el mundo del trabajo. Con

uno de sus hermanos fundó una distribuidora de bulones, arandelas, tornillos, con la

denominación comercial “Bulonera Quilmes S.C.A.”, mientras que su otro hermano

se dedicó a la fabricación de bulones. La firma tenía un eslogan publicitario que decía

“Al  mundo  le  falta  un  tornillo.  Bulonera  Quilmes  lo  tiene”,  frase  sobre  la  cual

regresaremos.  Carlos  Annacondia  sigue  en  la  bulonera  y  le  llama  para  sí  “la

misionera”  porque dice  que de ella  obtiene el  dinero para su familia  y  para sus

campañas (Amanecer, número de noviembre de 1988, página 28). Actualmente la

firma tiene 30 empleados, en su mayoría creyentes que oran juntos a la mañana.

C.A. dice  que podría  haber  ido más  lejos  en los  negocios,  hoy podría  tener  una

fábrica si no se hubiese entregado a su trabajo cristiano. Sostiene que aplica una

ética cristiana a las relaciones económicas. Ahora principalmente se desempeña en

el rol de director de la sociedad, encargos de mercadería, pagos a los proveedores.
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En 1970, a los 26 años, se casó con Maria Rabagliatti, descendiente de italianos, con

quien tuvo 9 hijos:

Carlos Alberto

María Eugenia

Ángel

José María

Rebeca

Moisés y Elías, mellizos

Ruth

Es interesante que los cuatro primeros, fueran llamados con nombres tomados de un

patrón familiar. El primero, como el padre; la segunda, como la madre; el tercero

como el tío mayor, y el cuarto como el tío menor. Los cuatro siguientes con nombres

del Antiguo Testamento. (No conozco el nombre del noveno hijo).

Los  miembros  de  su  familia  no  tienen  un  rol  en  el  ministerio  de  campañas  y

cruzadas; y si es que lo tienen no es destacable.

En  varios  párrafos  siguientes  colocaremos  datos  del  contexto  sociopolítico  de  la

nación argentina. En 1977 (C.A. 33 años, en 1976 tras un golpe de Estado comenzó la

dictadura militar que se extendería hasta el año 1983, lapso durante el cual no hubo

una expansión evangélica en el  espacio público pero sí  una tradicional  influencia

católica) pasó a Director de la Bulonera Quilmes. Sin embargo se sentía vacío, no le

encontraba sentido a la vida; bebía coñac, sin llegar a ser alcohólico, y fumaba.

El sábado 19 de mayo de 1979, en la localidad de San Justo, zona oeste del Gran

Buenos  Aires  (Conurbano  Bonaerense),  a  los  35  años,  conoció  al  Señor  en  una

campaña evangelística del panameño Manuel A. Ruiz, un hombre bien conocido en

los ambientes carismáticos evangélicos de la Argentina.
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A partir de ese momento comenzó a servirlo a Dios y a estudiar la Biblia, historias de

misioneros y mensajes escritos y en cintas de grandes predicadores llegando a ser

diácono en una iglesia pentecostal del sur del Gran Buenos Aires, pastoreada por un

pentecostal  ucraniano (dato sin confirmar).  Todavía es característico que, cuando

Annacondia no se encuentra haciendo campañas, asiste a la parroquia pentecostal

en la que tiene su “sujeción” y conversa sus cosas con el pastor.

Al entregarse a Jesucristo, fue a su casa y tiró las bebidas y cigarrillos. En 1981, a los

37 años, le pidió a Dios que le diese poder para evangelizar multitudes, para que

otros pudiesen descubrir al Dios viviente como él lo descubrió, y recibió una profecía

de que eso le era concedido, pero recién le sería manifestado más tarde. Ese mismo

año hizo una campaña de evangelización ante 100 personas.

También en 1981 (año sin confirmar) uno de sus hijos varones le habló en lenguas.

Annacondia no entendió lo que él le decía, aunque percibió en su interior que estaba

recibiendo profecía de Dios, según el libro de los Hechos, capítulo 2, versículo 17, y

comprendió que ese mensaje era para la Argentina. Entonces le pidió a Dios que le

diese su interpretación. Y Dios lo guió a poner su mano sobre su esposa, y ella sin

saber lo que sucedía le interpretó el mensaje traído por su hijo, que decía: “Pronto,

pronto, gran avivamiento para Argentina y Argentina será mía, dice el Señor” (revista

Mensaje de Salvación, número de enero de 1983).

En abril del 82, a los 38 años (en ese mes la dictadura invadió las Islas Malvinas), Dios

le confirmó su ministerio indicándole que leyese Ezequiel capítulo 37, y el viernes 30

de abril  de ese mismo año comenzó a desenvolver su ministerio, junto a Juan Di

Crescenso, que es el coordinador general de Mensaje de Salvación. Según datos sin

confirmar, tiempo más tarde un grupo de pastores reunidos en Bariloche, en estado

de  unción  espiritual,  escogió  seis  predicadores,  incluyéndolo  a  Annacondia,  para

evangelizar la Argentina.

Aproximadamente, en 1983 (en junio del 82 la campaña de las Malvinas terminó en

una derrota, y en 1983 comenzó un período presidencial democrático a partir del
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cual  creció  la  presencia  pública  evangélica,  pero  también  de  otros  movimientos

sociales y culturales), Carlos Annacondia recibió una profecía de que el Señor lo iba a

llevar  a  predicar  a  Rusia  (39 años).  Y  en efecto  predicó  en Finlandia  y  la  Unión

Soviética.

B) Textos proféticos a los que nos hemos referido

Hechos, capitulo 2, versículo 17:

“Y en los postreros días, dice Dios, Derramaré de mi Espíritu sobre

toda carne, Y vuestros hijos e hijas profetizarán; Vuestros jóvenes

verán visiones, Y vuestros ancianos soñarán sueños”

Ezequiel, capítulo 37, versículos seleccionados 1, 9, 14 y 17, solamente:

“La mano de Jehová vino sobre mí, y me llevó en el Espíritu de

Jehová,  y  me  puso  en  medio  de  un  valle  que  estaba  lleno  de

huesos  (…)  Y  me  dijo:  Profetiza  al  espíritu,  profetiza,  hijo  de

hombre, y di al espíritu: Así ha dicho Jehová el Señor: Espíritu, ven

de los cuatro vientos, y sopla sobre estos muertos, y vivirán (…) Y

pondré mi espíritu en vosotros, y viviréis, y os haré reposar sobre

vuestra tierra; y sabréis que yo Jehová hablé, y lo hice, dice Jehová

(…) Júntalos luego el uno con el otro, para que sean uno solo, y

serán uno solo en tu mano”.

C) Estadísticas de crecimiento de la obra

En el período 81-84, Annacondia hizo todas sus campañas en el sur del Gran Buenos

Aires  (Conurbano  Bonaerense)  y  La  Plata  (a  continuación  del  Conurbano

Bonaerense), salvo una en la ciudad de Tres Arroyos en 1983, y otra en la ciudad

balnearia de Mar del Plata en 1984 (ambas son ciudades de la provincia de Buenos

Aires).  La  campaña  en  Mar  del  Plata  significó  el  boom del  ministerio  de  Carlos

Annacondia. Dios le había indicado que no se preocupase por la publicidad radial y
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los volantes porque El iba a traer la gente, y se juntaron miles y miles de personas,

que Dios trajo al mostrar su poder para sanar, liberar y transformar (entrevista, 20

de junio de 1989).

Año Cantidad de Campañas Almas salvadas Promedio de almas

salvadas por campaña
81 1 100 100
82 3 449 150
83 9 6.500 772
84 7 148.600 21.200

Las  estadísticas  de  “almas  salvadas”  pueden  ser  débiles,  por  repeticiones  de

personas en varias campañas. Las cifras fueron armadas sobre la base de datos de las

publicaciones de Mensaje de Salvación.

En 1984 (C.A. 40 años) el promedio de almas salvadas subió drásticamente a 21.000

por  campaña.  Ese  año,  reunido  con  hermanos  de  varias  denominaciones  en  la

localidad  de  La  Plata,  al  sur  del  Conurbano  Bonaerense,  integró  el  Equipo

Evangelístico Mensaje de Salvación. Di Crescienso pasó a ser el coordinador general.

A fines del 84 Annacondia comenzó a salir al oeste y norte del Gran Buenos Aires y a

localidades de la Provincia de Buenos Aires y área del Río de la Plata.

Año Cantidad de Campañas Almas salvadas Promedio de almas

salvadas por campaña
1985 6 218.731 36.455

Según un pastor bautista, a partir de la campaña de San Justo, 1985, sus mensajes

comenzaron a mostrar un nivel mejor de estructuración hermenéutica y homilética.

El  cambio puede deberse, en parte, a haber recibido consejos de otros pastores.

(Hermenéutica  bíblica,  ciencia  de interpretar  el  sentido de un texto  de la  Biblia;

Homilética, arte y ciencia de componer discursos religiosos).
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A  fines  del  año  85,  cuyo  promedio  de  almas  salvadas  subió  a  36.500  (aquí

redondeamos  la  cifra),  Annacondia  decidió  entrar  a  la  Capital  Federal,  luego  de

grandes dudas compartidas y colocadas en oración con sus compañeros de M.S., y lo

hizo recién en el 86. También comenzó a salir en Brasil, Paraguay, Uruguay, México,

Estados Unidos, Rusia, Finlandia, Suiza, España, Singapur. En el caso de los Estados

Unidos,  predicó  principalmente  a  los  hispanos.  Uno  de  sus  contactos  más

importantes para predicar en Los Ángeles fue el pastor Protosowiski,  pentecostal

eslavo.  Actualmente   (1989)  Annacondia  tiende  a  predicar  durante  el  invierno

argentino en el Hemisferio Norte  y durante el verano argentino en el Hemisferio

Sur. Recibió invitaciones que todavía están a responder (1989) de gente que quiere

campañas  en  Bolivia,  El  Salvador,  Venezuela,  África,  Finlandia,  Rusia,  Ucrania,

Lituania, Estonia.

Hasta 1989, la cantidad de individuos que fueron liberados e hicieron decisiones de

fe  escuchando  cara  a  cara  las  palabras  de  Carlos  Annacondia,  puede  superar

holgadamente la cantidad de 1.000.000. Pero considero que estas cifras son débiles

porque entiendo que hay repeticiones de público.

El ritmo actual de trabajo de  M.S. es de 15 campañas anuales, de 3 a 60 días de

duración cada campaña.

9. – UN NUEVO NACIMIENTO

“Mis padres eran evangélicos de la iglesia  de los  Hermanos Libres.  Y yo llego al

Evangelio  a  través  de  una campaña,  por  curiosidad,  porque  me hablaron de  un

hermano (Manuel Ruiz, panameño) que tenía poder, que en sus reuniones sucedían

cosas sobrenaturales. Y concurrí a escuchar la Palabra de Dios (1979, C.A. 35 años) y

ver  las cosas  que ocurrían,  y  en ese día  Dios me habló también de una manera

sobrenatural.  No el  predicador,  el  predicador  predicaba,  pero,  yo escuché en mi

interior  una  voz  que  me  revelaba  todos  los  secretos  de  mi  alma.  Yo  no  había

compartido eso después con nadie pero entendí más tarde que era el Espíritu Santo
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(el que me hablaba). Y me decía que si yo entregaba m vida a Cristo, El se iba a

encargar de quitar mis temores, mis inseguridades, mis insatisfacciones, mi falta de

paz, mi falta de alegría )está configurando su situación existencial en ese momento).

El se iba a ocupar de darme todo lo que yo necesitaba si yo le pedía perdón por mis

pecados y le entregaba a él mi corazón. Y ese día, en que sentía que el Espíritu Santo

hablaba dentro de mí, con lágrimas en los ojos o pacté con Jesús que yo iba a servirle

a cambio de que él me diese lo que el hombre no pudo darme, la paz, la felicidad, la

seguridad, la tranquilidad, que logré cuando le entregué mi vida a Jesucristo. Eso

pasó en 1979. Y a partir de ese momento le puedo decir que me di cuenta de algo,

de que el mundo no estaba evangelizado, y que la gente no había oído hablar nunca

de un Jesús vivo, había oído hablar de un Jesús litúrgico, en un Jesús muerto, y había

oído quizás hablar de por qué Jesús vino a la Tierra, pero nunca había oído hablar de

un  Dios  que  podía  transformar,  que  podía  cambiar,  al  hombre,  y  que  podía

devolverle la sonrisa, sin nada más ni nada menos que recibirlo a El en su vida”.

“Escuché a un predicador decir un día: - Jesús viene pronto, Jesús viene ya: Entonces,

si Jesús viene ya, ¿por qué nos vamos a preocupar?. Pero también escuché a otro

predicador decir:  -  Jesús no viene hasta que esta Palabra sea predicaba hasta el

último habitante de la Tierra. Entonces luego, cuando este Evangelio sea predicado,

recién va a venir Jesús. Y yo me hice esta composición de lugar: si yo esperé 35 años

para oír hablar de verdad de Jesús en una ciudad donde hay 14.000.000 habitantes,

si yo no vivía ni en la montaña, ni en la selva ni en el desierto, y esperé 35 años hasta

que alguien me habló realmente del  verdadero Jesús y qué era ser  un cristiano,

entonces  yo  dije  ‘Señor  dame  poder  y  dame  autoridad  para  que  yo  pueda

evangelizar, no de a uno, sino de a miles, que miles puedan escuchar este mensaje

que yo escuché y que cambió y que revolucionó mi vida y que me dio paz y me dio

felicidad’. Y en ese tiempo de oración Dios me contestó, porque yo creo en un Dios

que habla, como les hablaba a sus apóstoles, como les hablaba a sus profetas, yo no

creo en un Dios ni mudo, ni ciego, ni sordo, sino creo en un Dios vivo, y Dios me dijo:

‘Te concedo lo que tú me pides, pero a su tiempo ha de manifestarse’. Esa fue la

respuesta de parte de Dios para mi vida, eso creo que fue en el año 81. Y Dios me lo

confirmó, en abril del año 82 me habló, yo estaba leyendo la Biblia, El me dijo ‘Lee
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Ezequiel 37 y comienza a predicar, que yo voy a llenar de Espíritu a aquellos que van

a escuchar la Palabra a través de tus labios’, y al leer Ezequiel 37 (donde dice que

Dios  derramaría  su  Espíritu  sobre  el  valle  de  huesos  secos,  refiriéndose  en  ese

momento específico al pueblo de Israel – ver revista Mensaje de Salvación Nº 8, de

mayo del  87),  Dios me mostraba que muchos muertos iban a revivir a través del

poder de Su Palabra. Y a partir de ese momento comencé a predicar (en realidad,

Carlos Annacondia ya había hecho una campaña con 100 asistentes en el 81 y pocos

días  después  de  la  profecía  de  1982  hizo  una  campaña  bastante  importante),  y

comenzaron  a  ocurrir  cosas,  la  gente  comenzó  a  sanarse,  muchos  recibían  el

bautismo del  Espíritu  Santo,  los  endemoniados  caían  gritando  y  manifestándose,

como ocurría en el tiempo bíblico y, bueno, no había ningún esfuerzo de mi parte, no

había nada que yo hiciese para que eso ocurra, sino que era lo que Dios me había

dicho, de que yo predicase y que El iba a manifestar Su poder a través de la Palabra

predicada, a través del evangelio puro y real, que no cambió, como dice la Biblia en

la Epístola a los Hebreos, ‘Jesucristo es el mismo ayer, es el mismo hoy, y será el

mismo por todos los siglos’.”

10. – CRISIS DE EXISTENCIA PERSONAL

“Yo cuando llegué al Evangelio de Jesucristo (1979, 35 años), el único problema que

tenía era que tenía todo y no podía ser feliz. Había una insatisfacción en mi corazón,

una insatisfacción en mi alma, de no saber por qué estaba en la Tierra y si la vida era

esto, nada más, una rutina, trabajar, luchar así todos los días, y morirse. Cuando Dios

se reveló a mi vida, me quitó esos interrogantes y mis temores. Yo tenía muchos

temores por el  futuro, de mis hijos y de mi hogar,  por ver lo que ocurría en mi

mundo y no encontrarle una respuesta (el eslogan de la Bulonera Quilmes de Carlos

Annacondia era ‘al mundo le falta un tornillo y Bulonera Quilmes lo tiene’). Y ahí fue

cuando llegó Cristo a mi vida. En esa época yo era un ateo-cristiano como muchos

que se dicen cristianos porque son bautizados”.
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11. – FORMACION TEOLOGICA

“Yo no tuve formación en un instituto teológico sino a través de muchos libros y

cassettes de ministerios ungidos por el poder de Dios. Me pasaba horas y horas y

horas  escuchando  predicaciones,  leyendo  la  Biblia,  leyendo  libros,  comparando,

orando y estudiando, y pidiéndole al Espíritu Santo que El me esté dando sabiduría y

capacidad para hacer la obra que yo sabía que Dios me había encomendado (1979)

pero no sabía el tiempo en que él me iba a llamar, porque yo trabajaba, aún tengo

mi trabajo, y dedicaba al estudio todo el tiempo que me sobraba durante la noche, a

veces  eran  altas  horas  de  la  madrugada  y  yo  estaba  orando  y  preparándome  y

buscando recibir a Dios. Y por supuesto, como mi trabajo me demandaba casi todo el

día, yo no tuve tiempo para ir a estudiar teología, me hubiera gustado haber podido

concurrir a un instituto o a una facultad de teología para poder tener más capacidad,

pero suplí todo eso con los libros que pude comprar, incluso de historia de Lutero

(probablemente  la  mención  está  asociada  a  que  le  dije  que  yo  era  de  filiación

evangélica luterana), de Juan Wesley, sobre su vida, sobre su obra. Todo lo que era

inherente a la iglesia de Cristo yo traté de leerlo, de acumularlo y, como me enseña

la Biblia, desechar lo malo y retomar lo que entendía que era bueno, pero, mucha

Biblia, leer mucho la Palabra, y leerla, leerla en todo el tiempo y en todo momento y

orar cuando no entendía algo, ponerme de rodillas y decir ‘ Señor, revélame, dame

el entendimiento sobre lo que quiere decir esta palabra’,  porque entiendo que el

Espíritu Santo fue el que inspiró a los que escribieron la Biblia y el mismo Espíritu

Santo es el que yo tengo y El me tiene que revelar de acuerdo a lo que Jesús me dijo

de que el Espíritu Santo nos revelaría todas las cosas. y bueno, Dios nos tenía que ir

enseñando  sobre  temas  específicos  y  temas  difíciles  donde  realmente  hay

discusiones teológicas. Yo le pedía a Dios en esos momentos el Espíritu Santo para

que El me estuviese dando la enseñanza y la base bíblica como para poder yo seguir

adelante, no tanto para predicar eso, porque el ministerio de evangelista es llamar a

los pecadores, sacarlos de la confusión y el paganismo, como Felipe en Samaria, y

traerlos a Cristo, sino para tener una base firme, pararme sobre la roca que es Cristo

y  ante  una  pregunta  yo  saber  qué  responder  y  qué  es  realmente  el  significado

teológico de determinados temas bíblicos, porque es muy triste tener que decir que
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no sé. Pero el ministerio de formación y edificación con enseñanza de doctrina y

teología es un ministerio anexo al del evangelista. En el evangelista lo principal es

hacer saber que Jesús es Señor”.

12. – MINISTERIO EN RUSIA

“Yo  estuve  en  Rusia  predicando  y  mis  hermanos  dicen  que  fue  de  bendición,

ocurrieron milagros y tengo la invitación para volver a Ucrania,  Lituania,  Estonia,

porque el gobierno muestra predisposición a permitir predicar en estadios y lugares

públicos, cumpliéndose una profecía que recibí hace cinco años o seis (1983, C.A. 39

años), de que Dios me iba a llevar a predicar a Rusia. Cuando me invitaron yo estaba

en el Uruguay y yo no tenía tiempo, no podía, pero recordé entonces la profecía, y

entendí que era el llamado de Dios y que tenía que ir, porque El ya me había dicho

que me iba a llevar, y fui, y eso abrió un camino como para poder hacer futuras

visitas  porque  realmente  pude  ver  cómo  los  corazones  estaban  dispuestos  para

recibir a Cristo.  En donde yo predicaba,  la gente del  barrio venía después de las

reuniones para que les predique y para recibir a Cristo. Muchos, muchos, muchos

recibieron a Jesús en esos días que estuve predicando”.
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TERCERA PARTE

CASSETTES

PUBLICACIONES

RADIO Y T.V.

13. – CASETTES

A) Con mensajes de Carlos Annacondia.

1. A qué vino Jesús a la Tierra.
2. Un cristiano verdadero.
3. Dios quiere valientes.
4. La mujer que tocó el manto.
5. David y Goliat.
6. Jesús calma la tempestad.
7. La hija de Jairo.
8. Jesús es el Pan de la Vida.
9. Los caminos errados del hombre.
10. Mensaje a la iglesia de Jesucristo.
11. El hombre más rico.
12. El peligro del ocultismo.

B) Con música. Incluyen temas de campañas.

1. Alabanzas en órgano (música sin canto).
2. Daniel Petrizzo, Alabanzas de campaña, volúmenes 1 y 2.
3. José Cejas, Mi casa sobre la roca.
4. Miguel Cejas, volúmenes 1 a 5, con sus canciones y testimonios de sanidad.
5. Polo Negrete, volúmenes 1 a 9 con sus canciones.
6. Danny Berrios, volúmenes 1 a 5 con sus canciones.
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14. – REVISTAS Y PERIODICOS DE CAMPAÑAS

1. Hoy, campaña de Mar del Plata.

2. Pastores, campaña del Mar del Plata.

3. Campaña de san Justo.

4. Haedo.

5. Moreno y Beccar.

6. Rosario.

7. La Boca.

8. Montevideo.

9. Moreno 87.

10. San Justo, bis.

11. La Plata.

15. – RADIO (1989)

Los mensajes de Annacondia son transmitidos por:

- Radio Buenos Aires, de Buenos Aires.

- Radio Colonia, de Colonia, Uruguay.

También tuvo un programa en Canal 2 de T.V.
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16. – MUESTRA DE UN TIPO DE SERVICIO DE ORACION. QUE SE PUEDE
SOLICITAR POR CORREO
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